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López Ramírez 
sólo pagará 40 
millones por el 
pabellón

El alcalde de Alcázar, Anas
tasio López, no pagará más de 
40 millones por el pabellón de 
Castilla La Mancha en la Expo. 
Así lo anunció tras conocer el 
concurso de traslado de dicho 
pabellón, establecido por Expo- 

Í cantan y del que informó el con
sejero de Presidencia, Alejan- 

1 dro Alonso. López Ramírez 
señaló que se estudiarán las 

[ bases del concurso, pero que 
| "en la .actualidad, el Ayunta- 
' miento no puede desprenderse 

de una gran cantidad de dinero 
para este menester”.

i (Pág. 14)

Votación en el Juan Alcaide

Comenzaron las 
elecciones a 
Consejos 
Escolares en los 
colegios

Desde el lunes y hasta el 
próximo viernes, tendrán lugar 
en los colegios de la provincia 
las elecciones a Consejos Esco
lares. Los padres, alumnos y 
profesores votarán a las perso
nas que les representarán en 
dichos Consejos.

(Pág. 8)

Adiós del capitán general de la Región. El capitán general 
1^ la Región Centro, José Rodrigo, se despidió ayer de 

plaza y de la provincia de Ciudad Real por su pase 
Reserva, m. del moral (Pág. 9)

Serra es recibido a su llegada a Ciudad Real por el alcalde Lorenzo Selas. RUED.A

I Ante un auditorio compuesto de políticos y empresarios

Serra defendió, en Ciudad ¡ 
Real, la política del Gobierno ■

El vicepresidente del Gobierno, Narcís 
Serra, defendió ayer, en Ciudad Real, en una 
conferencia pronunciada en la Cámara de 
Comercio, la política y el hacer del gabinete 
González y la necesidad, en su opinión ine

ludible, de que el Tratado de Maastricht sea 
aplicado en su totalidad, como única fórmula 
para garantizar la estabilidad europea en el 
futuro. Posteriormente, participó en una 
cena-mitin del PSOE. (Pág. 5)

Corcuera afírma que el atentado 
contra Juan Goyeneche tiene las 

señas de ETA
José Luis Corcuera, manifes

tó ayer que el atentado rea
lizado mediante un paque
te-bomba fue sufrido anteano
che por el abogado Juan Goye
neche, conde de Ruiz de Cas
tilla, “tiene todas las señas de 
identidad de aquellos que otras 
veces mandan paquetes-bombas 
para asesinar a ciudadanos”, y 
“esto -añadió-, es ETA”. La 
persona herida, que -nunca 
había recibido amenazas por 
parte de la banda armada vasca, 
continúa en estado “muy grave” 
en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva de la residencia sani
taria “La Paz”, aunque presenta 
una “evolución favorable de 

todas sus lesiones .quirúrgicas”, 
según informaron las fuentes 
médicas. En declaraciones a 
“Antena-3 Radio”, Corcuera 
dijo que todavía no tiene todos 
los datos sobre la acción terro
rista, “pero me sorprendería 
que fueran distintos a lo.s que 
habitualmente lo hacen”, y aña
dió que no le constaba que el 
herido “tuviera una significa
ción especial para la banda 
terrorista”. No obstante, el 
ministro del Interior agregó que 
“en cualquier caso, cuando se 
hace la historia de personas que 
han sufrido un atentado, se lle
gan a conclusiones muchas 
veces equivocadas”. (Pág. 19)

Camacho: Bono 
es el “más 
pelota” de Felipe 
González

. El diputado popular, Blas 
Camacho, ha calificado al pre
sidente de la Junta regional de 
ser el “más pelota” del presi
dente del Gobierno, Felipe 
González. Estas declaraciones 
son en relación a la reciente 
negativa de la Junta a instalar 
la planta incineradora en Alma
dén. Camacho señaló que esta 
decisión es electoralista, “ya 
que están percibiendo una pér
dida de votos en sus feudos de 
Puertollano y Almadén” y simi
lar a la realizada hace cuatro 
años cuando el “affaire" Caba
ñeros. (Pág. 6)

H Y además ' ai
Los “ultras” que 
asesinaron a 
Lucrecia usaron 
las pistolas de sus 
padres (Pág. 20)

Carlos Navarro y 
Josep María Sala 
acudirán a 
declarar por el 
“caso Filesa”

(Pág. 21)

El Consejo de 
Seguridad 
autoriza el 
bloqueo marítimo 
y fluvial de 
Yugoslavia (Pág. 26)

El Rey D. Juan Carlos.

fe

El Rey D. Juan 
Carlos y Suquía 
destacan el papel 
de la Corona al 
evangelizar 
América (Pág. 22)
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Maastrícht y la apertura de fronteras
ANTONIO PAPELL

a desaparición de los bloques y la gra
dual democratización —en fases de 
desarrollo muy diversas- de práctica

mente todo el orbe (con las excepciones sin
gulares de China, Corea, Cuba y pocas más, 
ya no hay otro modelo vigente que el demo
crático) ha abonado las corrientes liberaliza- 
doras en el campo económico. A pesar de 
las dificultades que, en el seno del GATT, 
encuentran europeos y norteamericanos para 
abrir completamente sus mercados, no hay 
duda de que en los últimos diez años ha pre
valecido la tesis de que cualquier proteccio
nismo es perjudicial para las economías nacio
nales, por lo que lo ideal es abrirlos gene
rosamente a la competencia., sólo así, evitando 
cualquier tentación de autarquía y descartando 
las viejas prácticas intervencionistas, se podrá 
acceder al pleno desarrollo por cuanto el sis
tema económico se volverá productivo y diná
mico, gracias a la competencia. Pese a algunos 
intentos de resucitarlo, Keynes ha muerto: ya 
no deben los sectores públicos actuar sobre 
los ciclos económicos por la sencilla razón 
de que la asignación de recursos que hace 
el Estado es siempre ineficaz., en consecuencia, 
la única corrección que pueden hacer los 
Gobiernos para paliar las crisjs es el resultado 
de un conjunto de medidas monetaristas -con
trol de los tipos de interés, de los activos 
líquidos en manos del público, etc-que, más 
que remediar el problema, tienden a no crear 
desequilibrios que lo agraven o lo vuelvan 
insoluble.

Semejantes tesis —el mercantilismo liberal 
puro y duro- tienen sentido si la libertad 
de circulación se extiende a todos los factores 
de producción, incluida la mano de obra., pero 
eso sucede sólo en ámbitos muy limitados., 
en el interior de Europa o de las grandes

potencias y, en general, aunque con limita
ciones entre los países, más desarrollados del 
mundo: la propia CE, Estados Unidos y Japón. 
Pero ¿tiene verdadero sentido predicar la plena 
libertad comercial con respecto a todo el Ter
cer Mundo cuando las grandes zonas de 
desarrollo están cerradas a la inmigración de 
los ciudadanos de aquellas naciones menos 
favorecidas?. ¿Es razonable, por. ejemplo, que 
toda Africa haya de abastecerse de los pro
ductos industriales y de las .tnanufacturas del 
Primer Mundo -obviamente más baratas y 
de mejor calidad que las propias—, permitiendo 
que desaparezca la producción autóctona, si 
aquellos proveedores no permiten después que 
la mano de obra tercermundista vaya, en sen
tido inverso, a disfrutar de las plusvalías de 
aquella producción en los lugares donde se 
realiza?.

Hay, en todo este planteamiento, una grave 
contradicción. Las “fortalezas” desarrolladas 
-la europea, la norteamericana y la japone
sa-desean ser admitidas a todas las mesas 
mediante una liberalización plena del comercio 
mundial. Pero ellas se cierran a los ciudadanos 
ajenos, sin permeabilizarse a las corrientes 
demográficas que equilibrarían las desigual
dades planetarias. Se podrá argumentar, y con 
razón, que fuertes corrientes migratorias desde 
los países pobres a los ricos crearían gravísimas 
tensiones., de hecho, acaba de conocerse que 
el Partido Socialdemócrata Alemán, la última 
fuerza política europea de importancia que 
pretendía la plena apertura de Alemania a 
la entrada de extranjeros, propugna ahora, tras 
el recién celebrado congreso, una ley comu
nitaria de inmigración que establezca limitados 
cupos dé acceso foráneo a la CE, a la vez 
que la consiguiente reforma de la Constitución 
alemana.
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rimero se acuesta ella, un poquito más tarde 

él. Leen unos minutos, hasta que les entra 
el sueño. Apagan la luz, se desean buenas 

noches y llega el silencio... Parecería una pareja 
normal si no fuera porque el esposo, a las cinco 
en punto de la madrugada, se metamorfosea en 
gallina clueca.

A la pobre mujer tuvieron que internaría en una 
clínica psiqúiátrica y no es para menos: llevaba escu-. 
chando los cacareos de su marido nueve de los 
diecisiete años que duraba su matrimonio. Dema
siado tiempo como para no enloquecer.

Una esposa, casi cualquier esposa, acaba acos
tumbrándose al ronquido del marido por estruendoso 
que sea.

Incluso existen mujeres incapaces de conciliar el 
sueño cuando el roncador está de viaje, y no por 
echarlo de menos sino porque, al haberse habituadó 
al resoplido, extrañan la paz. Pero no es lo mismo 
aceptar los ronquidos de un compañero de connubio 
que verlo de cuclillas en la cama, a las cinco en 
punto de la madrugada, sin parar de cacarear e 
intentando frenéticamente poner un huevo.

El hecho acaba de suceder en Israel y tiene por

Luz de gas
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Parecería una pareja normal si no 
fuera porque el querido esposo, a 
las cinco en punto de la madrugada, 
se metamorfosea en gallina clueca 
y empieza a cacarear

protagonistas a un matrimonio que se aborrece, una 
de esas parejas veteranas en la que uno de los 
cónyuges, en este caso el marido, no se conforma 
con solicitar el divorcio sino que quiere vengarse 
de su compañera de connubio por los horrores com
partidos.

Naturalmente que Aaron Sternowitz, en su fuero 
interno, nunca se imaginó una gallina ni pretendió 

poner un huevo.
Se hacía la gallina, que es distinto. Pero elli 

Bertha, al verle cacarear con tanto sentimiento; 
hacer esfuerzos como si, verdaderamente, lo del hut' 
vo fuese en serio, acabó creyéndoselo.

El resultado es que la mujer ha terminado loa 
de atar e ingresada en un manicomio, mientras 11 
apócrifa gallina ponedora se dedicaba a gozará 
la soledad. Pero no hay felicidad que dure ni be 
semana. ■

Al verse sólo en la cama, sin la aborrecida, ca;? 
en la cuenta de que no podía pegar ojo. ü 
necesitaba.

Tantos años a su lado, tantos años torturando^ 
tantas madrugadas haciendo de ponedora dejas 
secuela, de manera que decidió contar toda la verdad 

El resultado no podía ser otro: él, en la cárcel 
la echa de menos, mientras ella, Bertha, ha vuete 
a dormir a pierna suelta, sin ningún género de dudí 
soñando con los daños y perjuicios que van a sacaá 
al pobre imbécil.

A Aaron, la broma de la gallina va a costad 
un huevo, pero esta vez auténtico.

Duelos y quebrantos
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la última astracanada: un PP en el PSOE La soledad sonora
La casita de papel

^VLEJANDRO COLAS

E
s el astracán, además de la ciu
dad rusa de ese nombre, un 
producto peletero singular- 

ente apreciado. Se obtiene, no obs- 
"^ te de un modo enormemente 
•^respetuoso con los animales: el cor- 
Lnto en cuestión se extrae del seno 
materno antes de fecha (si el santo 
jg Asís levantara la cabeza, buen 
estacazo daría a quienes practican 
semejante cesárea borreguil contra el 
‘‘asnu.s nasciturus ).

Con esa técnica -sin duda, ya se 
ha dicho, atentatoria al Derecho 
Natural de los animalesse garantizan 
excelentes cualidade.s de tacto, finura, 
brillo, rizado y color. Y, con éstas, 
se asegura a la vez^ el éxito social 
de las privilegiadas damas que tienen 
la fortuna de poder lucir tan acre
ditados pellejos en toda suerte de 
actos V5 galas: tés-pinacle a beneficio 
de los pobres de la barriada, fiestas 
de la banderita, campaña pro-Sara- 
jevo o cena final del festival de la 
0T1.

Es menos sabido que esos afama
dos borregos, base racial de tan ren
table negocio, se han adaptado, pero 
que muy ricamente, al clima y al suelo 
de esta España nuestra. De modo 
tal que, desde esta piel de toro, son 
muchísimas las de cordero enviadas 
a cualesquiera latitudes.

En cualquier caso, con ser el astra- 
cán/pellica motivo de prestigio car
petovetónico en los saraos interna
cionales, hay otro astracán, también 
concitador del hispano prestigio, sin 
bien en ámbitos más reducidos, casi 
domésticos, del que se debe hablar.

Se trata del género teatral deno
minado “comedia astracán” o “astra
canada”. Aunque, por extensión, se 
aplica a cualquier exageración o dis
late, el invento dramático es del todo 
atribuible a don Pedro Muñoz Seca 
y a don Pedro Pérez Fernández. Con
siste en una finísima técnica literaria, 
de excelente acogida entre el per
sonal, provocadora de comicidades 

■ sin fin, con fuerte apoyo en el len
guaje corriente de la calle, así como 
en las costumbres del público mismo..

La enorme extensión de la obra 
, (no así de la vida, criminalmente arre

batada en Paracuellos) de Muñoz 
f Seca hace de imposible relato tan

tísimo detalle de interés, por evidente 
falla de espacio, cuando no de ino
portunidad misma.

Sin embargo, la actualidad de las 
últimas horas obliga a recordar a don 
Pedro Pérez (también fallecido, hace 
ya treinta y seis años), cuanto que 
un personaje con idéntico nombre y 
apellido ha producido verdaderamen-

LORENZO DIAZ-PINES
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te una astracanada memorable. Es 
difícil que el señor de ahora tenga 
la enorme gracia que su homónimo 
(sevillano, por si fuera poco) derro
chó en su creación: “La caraba”, “La 
plasmatoria”, “La pluma verde” y 
“Los extremeños se tocan” fueron 
sendas piezas escritas por don Pedro 
Pérez, “al alimón” con Muñoz Seca.

Y es que cada vez está más claro 
que nada hay por inventar (“nihil 
novum sub solé”, que dicen los cur
sis): es evidente -como en el último 
título de don Pedro Pérez- que los 
extremos (extremeños o no) no se 
tocan.

Más bien, en este caso, los extre
mos (del arco parlamentario, casi lo 
son) más que tocarse, se diría que 
se tientan, se soban, se pellizcan, se 
hacen guiños, se acarician, se achu
chan, se chistan...; vamos, que casi 
pecan.

Si no, ¿qué explicación puede tener 
la parida (tan prematura como el 
alumbramiento de los borregos) de 
don P.P., el de ahora, claro.

De las palabras de ese señor “par
tidario de la supresión de obligación 
legal de autorización administrativa 
previa a los expedientes de regulación 
colectiva” se desprende un tufo sin
táctico, similar a la pregunta aquella 
de marras sobre la OTAN, redactada 
para que no la entendiera ni dios, 
que tira de espaldas.

Inmediatamente se apresuró el ¡se
cretario de Estado! a añadir” ...debe 
matizarse que los juicios expresados 
no corresponden a otra cosa que una 
reflexión personal”. Toma del frasco. 
Carrasco: resulta que cuando reflexio
na (en alta voz y ante la prensa) 
lo hace como P.P. y no como cargo 

(¿de conciencia?). Claro, así sí; como 
PP sí, ya se entiende.

Pues no, no señor, aquí no hay 
nada que entender; que, cuando uno 
creía comprender algo, viene aquello 
de la portavoz (portatartarmudez, 
más bien) con lo de ”. ..el gobierno 
ni asume ni no asume”. La leche 
(descremada o no, al gusto), vamos.

Hay que tomárselo a broma. Que 
si lo de la “reflexión personal” se 
considera al pie de la letra, o sea 
¡magen/reflejo de la persona, no pue
de uno por menos (ya que el conjuro 
madrastril “espejito-espejito” no le 
funciona al secretario) que acogerse' 
al socorrido refranero en aquello de 
“arrojar la cara importa, que el espejo 
no hay porqué”.

Pero hay que dejarse de irrespon
sabilidades inmaduras, de izquierdis- 
mos periclitados y de sindicalismos 
caducos: si los intereses de la patronal 
son el mejor seguro de bienestar para 
los currantes, ¿por qué no decirlo 
claramente, como ha hecho don 
P.P.?.

Resulta, pues, para don P.P. del 
PSOE, que el bienestar de los obre- 
ritos y de la trilateral son una misma 
cosa. Fenómeno, chico, qué tranqui
lidad, qué calma, 
muerto la lucha 
caramba.

Sólo pasa una 

Ahora sí que ha 
de clases, qué

cosa: que hemos
reinventado el sindicato vertical. 
¡Chúpate esa mandarina!

No si lo de “atado y bien atado” 
va a resultar una verdad como un 
templo. Preconciliar, claro.'

Pero parta tal viaje, no se nece
sitaban alforjas, oye.

ver: ¿quién le iba a decir a don Miguel 
Boyer, cuando en el año 1962 estaba 
preso en la cárcel de Carabanchel que 

treinta años después, viviría en una mansión de 
dos mil metros cuadrados, con una caseta para 
el perro, más confortable que aquella celda que 
compartía con Miguel Angel Martínez y con Luis 
Gómez Llorente, veinteañeros compañeros, tam
bién socialistas como él? Por cierto, el que tam
bién estaba muy cerca, seguramente vecino de 
celda, era nuestro último y flamante premio Pla
neta, don Fernando Sánchez Dragó, impulsor 
y redactor de un manifiesto que publicó el movi
miento literario “El Pájaro de Paja" que no 
gustó nada al antiguo régimen. Y en relación 
con este evento políticoliterario, tengo que decir 
que yo también firmé el dichoso manifiesto, aun
que. posiblemente por vivir en provincias (Ciudad 
Real) a mí no me molestó nadie, ni siquiera 
me interrogó la policía. Quizá de todo este asunto 
se avergüence el señor Sánchez Dragó, que ahora 
es de derechas, pero como se da el caso de 
que en este jaleo, yo también estuve complicado, 
creó que es mi deber relatar las cosas tal y 
como son y si alguien se cambia de camisa que 
asuma las consecuencias que estos hechos pro
ducen. Consecuencias, en su caso debidas a la 
buena memoria que disfruto y que me gustaría 
conservar durante muchos años, para el mejor 
esclarecimiento de hechos como éste o similares.

Pero volvemos al señor Boyer: este hijo de 
republicano azañista exiliado en Francia a con
secuencia de la Guerra Civil, vuelve a ser noticia 
(negativa) porque su actual mujer, Isabel Preys- 
1er, “La Preysler”, como la llaman en la.s revista.s 
del corazón y la bragueta, exhibe ahora en una 
de las citadas publicaciones el faraónico domicilio 
familiar.

La verdad es que al señor Boyer, siempre 
le han gustado la,s buenas casas, como por ejem
plo, aquel lujoso chalet que tenía en la madrileña 
colonia de El Viso, en el que, por cierto, se 
reunían, entre otros, los Felipe González y com
pañía recién llegado.s a la capital, a mediados 
de los años setenta.

Por aquel entonces, don Miguel estaba casado 
con Elena Arnedo, una antigua compañera de 
estudios deb Liceo Francés, de Madrid, hija, por 
cierto, de la escritora Elena Soriano.

Y es que, por aquellas calendas, muy lejos 
ya de sus veleidades políticas juveniles, el señor 
Boyer, ya había logrado ser un economista sol
vente, detentando importantes cargos en el INI, 
en Explosivos Riotinto y en el Banco de España.

Tres años después de cesar como ministro 
(o superministro, que por entonce.s se acuñó 
al vocablo), en 1985, se apuntó a la empresa 
privada, donde parece ser que ha hecho fortuna.

Para entonces ya estaba casado con la ex mujer 
de Julio Iglesias y del Marqués de Griñón. ¡Joder 
con el socialista!

Un matrimonio, que su hijo de veintitrés años, 
Miguel Boyer’Arnedo, consideró peligroso.

“Papá -dicen que le dijo con inusitada madu
rez-, nunca podrás hacer frente al tren de vida 
de esa señora”.

Pués tengo la impresión de que se equivocó 
Miguelito.

D. ALFONSO NAVARRO VILLODRE
Falleció en Ciudad Real, el día 17 de noviembre de 1992 a los 76 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

de Su Santidad

D. E. P.
Su esposa, D- Matilde Prado Hervas; hijos, María Dolores, José Alfonso y Rafael; hijos 
políticos, José Luis Rivas y Beatriz Sanz; hermanos, José, Heliodora, Carmen, Vicente 
y Pilar; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familiares,
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que la Misa de cuerpo presente se oficiará hoy, día 18 a las ONCE Y MEDIA de la mañana en la Pararoquia de Ntra. Sra. de la Merced.

9sa Mortuoria: Hospital Ntra, Sra. de Alarcos
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H
abía una irremediable 
tendencia a las con
versaciones uni-sexo. 

Me explicaré: En la sociedad 
de hace unos años, cuando 
;^iios y otras se encaminaban 
a un j^unto común de reunión 
para pasar la tarde, las mañana 
siempre fueron poco dadas a 
conversaciones prolongadas y 
tranquilas, lo hacían en 
bi-sexo. Ellas y ellos tenían la 
misma idea y pretensión que 
se mantenía durante un rato, 
mientras duraban los saludos, 
besamanos, despojarse de abri
gos y sombreros, se interesa
ban por la familia, se comen
taban el tiempo que hacía y 
poco más. El reducido o 
amplio círculo de amistades 
permanecía unido un corto 
espacio de tiempo, a no ser 
que se asistiera a una velada, 
porque inmediatamente ellas 
empezaban a hablar de sus 
cosas, que comenzando por el 
servicio se extendía el comen
tario hasta el próximo veraneo, 
pasando por sus propios pro
blemas y las recomendaciones 
que hacían a las hijas, tanto 
a las propias como a las de 
las amigas. Entonces los hom
bres, con toda clase de defe
rencias y respetos, formaban 
grupo en otra parte delsalón 
para dejarías a sus anchas y 
también porque de esta mane
ra los varones podían despo
tricar, con su vocabulario 
abierto, sobre política, la bolsa 
y los negocios, que no se que 
aliciente se puede encontrar 
mentando a estos aburridos y 
secos temas, para terminar, 
indefectiblemente, recordando 
a las cupletistas, recomendán
dose, unos a otros, la repre
sentación en este o aquel tea
tro o café cantante mientras 
saboreaban un cigarro, que 
este es el acertado y auténtico 
nombre de lo quese conoce por 
puro o habano, aunque esté 
hecho en cualquier otro lugar. 
Indiscutiblemente todos vol
vían a juntarse para regresar 
cada cual a su casa.

El procedimiento actual se 
basa en las conversaciones 
bi-sexo. Ellas y ellos entienden 
de todo o de nada, pero hablan 
de lo mismo, con la diferencia 
de que las hijas van por su 
cuenta a hacer lo mismo que 
sus padres con gentes de su

Conversaciones bi-sexo
RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

1

misma edad y en locales apro
piados para todos ellos. Los 
mayores, en todos los aspectos, 
cambiaron los recargados salo
nes con suelos encerados y ara
ñas artísticas colgando del 
techo, por la decoración fun
cional de las cafeterías. Ya no 
hay temas de conversación 
tabú, nadie se ruboriza por 
nada, y si ellas hablan del ser
vicio, cosa poco probable en 
estos tiempos, ellos no se que
dan atrás, y si alguno de los 
varones se le ocurre sacar a 
colación la política, la bolsa 
o los negocios, cuestiones que 
siguen siendo tan soporíferas 
como antaño, ellas no tienen 
inconveniente en seguir el 
tema elegido con el mismo 
desparpajo que si fueran dipu
tadas, corredores de bolsa o 
empresarias. Si los hombres 
tocan la cuestión de las actrices 
o de las modelos, a ellas les 
importa poco el manifestar, 
con toda naturalidad, las vir
tudes y condiciones de cual
quiera de los muchos actores 
y presentadores que hay, sin 
que ni ellos tengan que escon
derse para prodigar a las “ve- 
det”, ni ellas a sus oponentes.

Tampoco son solamente los 
hombres los que vamos a un 
espectáculo subido de tonoi 
sino que nos acompañan nues
tras mujeres o van ellas solas 
con todo desparpajo. Opino 
que el cambio es positivo, enri
quecedor y más sincero, ya que 
en los tiempos de las charlas 
uni-sexo se hacía lo mismo, 
pero con ese halo de oculta
ción que propiciaba inútiles 
secretos en la pareja, que 
podían acabar en conflictos, 
desconfianzas y recelos. Hoy 
reconicieron ambos su capa
cidad para integrarse en las 
modernas corrientes y ambas 
fueron aceptadas como no 
podía ser menos. Pero no sola
mente en estas cuestiones, sino 
que aquella parcela reservada 
tiempo atrás a las mujeres; 
cocina, trapos, hijos, casa com
pras, etc. se repartió equita
tivamente con el hombre, sin 
que él pusiera inconvenientes 
a entrar en estos terrenos antes 
insospechados para su condi
ción y cuyos trabajos harían 
palidecer a nuestros antepasa
dos.

Actualmente, en bi-sexo, 
nada tiene de extraño el que 

se mezcle la política con el 
precio de la pescadilla o un 
pie de lechuga; las oscilaciones 
de la bolsa con el novio de 
la “niña” o la novia del hijo, 
titulo éste de noviazgo arrin
conado para ser sustituido por 
el de “amigo” y “amiga”; los 
negocios con el problema de 
terminar los hijos la carrera 
y no saber que hacer con el 
título, etc. etc. sin que el 
fumar, pese a todo, plantee 
muchos problemas al haberse 
unificado la costumbre del 
cigarrillo en unas y en otros, 
cuando la prohibición no se 
meta por el medio. Ahora las 
conversaciones, lo mismo que 
las peluquerías, profesiones, 
ocios, trabajos y hogar, rezu
man bi-sexo por todos los rin
cones, sin que nadie se escan
dalice ni se ruborice, lo que 
es bueno y aconsejable, aun
que, claro está, en más de una 
ocasión, y en asuntos muy con
cretos y determinados, se pue
da oír y pronunciar: Eso son 
cosas de mujeres. Eso son 
cosas de hombres, aunque a 
la postre se terminen por hacer 
indistintamente, si es que se 
puede, que no todo es factible 
de ello.

^ñ Cartas ^^
Otra de sanidad

Sr. director:
Como viene siendo habi

tual, no paran de darse casos 
que se pueden calificar de 
Vergonzosos en la sanidad de 
nuestra provincia y el día 6 
se produjo otro, que en con
tra de las declaraciones de 
los altos cargos de nuestra 
sanidad, viene a demostrar 
que existe una falta de huma
nidad difícilmente igualable

Sobre las 7 de la mañana 
del mencionado día, tuve que 
acudir con mi padre Victo- ■ 
nano Palomares, al Servicio 
de Urgencias del H. Alarcos Í 
con unos fuertes dolores y 
teniendo miedo de que se 
produjera alguna hemorragia 
como en anteriores ocasio
nes, dado que es un enfermo 
con un problema hepático 
importante, circunstancia f 
esta que la propia doctora 
pudo comprobar al examina- ' 
su historia clínica.

Después de hacerle algu
nas pruebas, se dictaminó su 
ingreso, no pudiéndose llevar 
a cabo por no haber camas 
disponibles, así tuvo que 
esperar sentado en un carrito 
de ruedas hasta las 8 de la 
tarde en que al seguir sin 
camas disponibles en este 
hospital se decidió trasladado j 
al de El Carmen. !

Creo yo “amigos” Félix y j 
Matilde, que ningún familiar 
vuestro ha pasado 13 horas ' 
sentado en un carrito espe
rando cama, pero me gustaría 
ver vuestras caras o “jetas”, 
que ya no sé que tenéis, en 
un caso como éste.

No quiero extenderme 
mucho más porque con el 
detalle es suficiente, pero por 
favor hacer méritos en otro 
sitio para vuestro próximo 
cargo y no juguéis con la 
salud de las personas, ni le 
echéis las culpas del mal fun
cionamiento de la sanidad a 
los profesionales de los hos
pitales que, eri otras cosas, 
son bastante más competen
tes que vosotros.

Manuel Palomares
Díaz-Santos

D.N.L: 5.617.356.

Una Tierra para tocios
Erradicar la pobreza es esencial para 

preservar el medio ambiente. Así actúa 
INTERMÓN en sus programas de 

desarrollo para el Tercer Mundo.
Trabajemos juntos.

Colabora con INTERMÓN.

interm#!! 

FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona. 
Tel. (93) 301 29 36.
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fijareis Serra en Ciudad Real

RUEDA4 la izd.. Narcís Serra junto al presidente de la Cámara de Comercio; a la dcha, Narcís Serra conversa en el Club AVE de la estación, a su llegada a Ciudad Real, con el alcalde y José María Barreda.
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Para estar a la cabeza de Europa necesitamos reforzar nuestra autoconfianza y la de los demás países, según el vicepresidente

Narcís Serra pide en Ciudad Real un consenso 
social para apoyar el Tratado de Maastricht

La Unión Europea abre para España perspectivas de crecimiento duradero

^ifo B El vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra, pronunció 
2 la 1 aver en la Cámara de Comercio de Ciudad Real una 

sin K conferencia sobre el Tratado de Maastricht y la Unión 
este ' J Europea. Serra cree que todos los españoles debemos esfor- 
ado í zarnos por salir de la actual crisis económica.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

iliar 
3ras 
spe- 
aria 
as”
, en

rme

| Narcís Serra pidió ayer en 
P Ciudad Real el consenso de * 
i todas las fuerzas sociales y eco- 
L nómicas del país para “com- 
1 prender y apoyar” las ventajas 

que supondrá la aplicación en 
p España del Tratado de la Unión 
| Europea, firmado en Maas- 
i tricht, y alertó sobre las con- 
e secuencias negativas que traería
1 su rechazo. Entre éstas señalópor 

otro 
imo ¡F

id a ■

que España tendría que hacer 
frente a una mayor competencia 
económica exterior, sin las com
pensaciones que ahora recibi
mos y también que las medidas 
gubernamentales para sanear la 
economía nacional serían “mas 

10S- agudas y perentorias”.
isas, 9 No obstante, expresó su con
ten- ■ ^*^"^® de que' el rechazo no se 

H ''a a producir y que, en con
res t ¡’^euencia nuestros esfuerzos 

K deben encaminarse a colocar- 
C nos en la cabeza de Europa, 

556. algo que lograremos “reforzan- 
^ L nuestra autoconfianza y la 

. de los demás países hacia noso-
1 : hos y recordó que un paso
i ' importante en este sentido ha
i Sido la celebración en España
1 ue acontecimientos tan impor

tantes como la Expo de Sevilla 
y *3 Olimpiada de Barcelona.

^s políticos que empresarios

^ juicio del vicepresidente, 
Que congregó a un público 

ayoriiariamente compuesto 
Pur políticos y cargos públicos 

pesar de que la el ciclo de 
jonterencias programado por la 

amara va dirigido a empre- 
' “"'os, cada estamento social 
^ ^ e trabajar por llevar al país 

idónea para 
El Gobierno 

da ^ ^j^’^.política adecua- 
disC^^*^*^'^^^ <^t)jetivos; las 

*'1 isiraciones 
u ahorrar recursos; los sin

dicatos deben moderar sus peti
ciones salariales, y los empre
sarios deben adecuar sus estruc
turas productivas mediante la 
innovación tecnológica, la mejo
ra de las redes comerciales, 
aumentando la inversión, etc”. 
Serra, por otro lado, aprovechó 
para recordar los logros alcan
zados por los gobiernos socia
listas en sus diez años de poder: 
la subida de un 33 por ciento 
de la renta per cápita; la gene
ralización de las pensiones, de 
la sanidad, de la educación; la 
mejora de las infraestructuras, 
etc. Estos logros han situado 
a España en unas condiciones 
óptimas para el crecimiento, 
frenadas por la actual crisis eco
nómica. Sin embargo, aseguró 
que la Unión Europea “abre 
perspectivas para un crecimien
to duradero“ y recordó que “na
die nos ha impuesto la unión”. 
El Tratado de Maastricht, según 
señaló Serra, refuerza aspectos 
como la solidaridad, la compe
titividad, el desarrollo, la inves
tigación, etc, y, en definitiva, 
“dibuja la Europa que realmen
te le conviene a España”.

Proyecto socialista

Tras la conferencia en la 
Cámara de Comercio, que 
levantó una gran expectación, 
Narcís Serra participó en una 
cena-mitin organizada por el 
PSOE ciudarrealeño. En su 
intervención hizo una reflexión 
sobre “nuestro proyecto político 
y sobre el socialismo democrá
tico en España.

Asimismo, señaló que “go
bernar comporta siempre la res
ponsabilidad de defender el 
interés general. Y cuando un 
socialista gobierna tiene además 
la responsabilidad de hacer 
aavanzar el proyecto político 
del socialismo democrático”.

Narcís Serra junto a Barreda, Bono y León durante la rueda de prensa.

^^Castilla-La Mancha no es 
una región amenazada”

C.M.L.

El vicepresidente del Gobier
no, Narcís Serra, manifestó que 
Castilla-La Mancha no es una 
región amenazada, en alusión 
a proyectos como el campo de 
tiro en Cabañeros, en Anchuras 
más tarde, y la planta incine
radora de Almadén.

Serra, que ofreció una mul
titudinaria rueda de prensa en 
la Cámara de Comercio antes 
de pronunciar la conferencia, 
contestó a una pregunta sobre 
las ventajas que la Unión Euro
pea traería a una provincia y 
a una región como las nuestras, 
históricamente olvidadas, en 
donde, además, han existido y 
existen proyectos como los 

mecionados anteriormente.
Serra calificó de “excesiva

mente dramático” el plantea
miento hecho por el periodista 
y señaló que “Castilla-La Man
cha no es en absoluto una 
región amenazada” y, respecto, 
a esos proyectos recordó que 
“Cabañeros es ahora un parque 
natural; en Anchuras se ha 
demostrado que el proyecto del 
campo de tiro es compatible 
con el desarrollo normal del 
pueblo, y sobre la planta inci
neradora de Almadén, Casti
lla-La Mancha tiene un gobier
no autónomo que ha tomado 
una decisión independiente”. 
Así pues, aseguró que nuestra 
región no tiene motivos para 
considerarse amenazada.

RUEDA

Por otro lado, se refirió a 
las cuotas de bienestar que 
nuestro país alcanzará dentro 
de la Unión Europea: “La 
Unión colocará a España en lo.s 
niveles económicos, educacio
nales, sociales, etc, propios de 
los países más avanzados de 
Europa”. Este es un proyecto, 
según el vicepresidente, que 
incumbe a todos los españoles 
“y si fallamos las consecuencias 
las sufriéremos también todos”.

Respecto a la solidaridad con 
Yugoslavia, Serra señaló que 
España tiene una importante 
presencia humanitaria en el 
conflicto, que se incrementará 
con la acogida próximamente 
de mil ciudadano.s bosnios que 
han padecido las consecuencias 
de la guerra.

M.C.D.2022
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38 niños del 
hogar infantil de 
Puertollano, 
alojados en 
Ciudad Real

El diputado popular dice que no hay que fiarse del presidente regional

Camacho: Bono es el ^^más
pelota” de Felipe González

La CHG 
adoptará 
medidas 
urgentes si no 
llueve en 45 día

Laura ESPINAR El no a la incineradora de Almadén es una medida electoralista
Casi todos los niños, 38, resi

dentes en el Hogar Infantil de 
Puertollano se encuentran alo
jados en Ciudad Real, concre
tamente en el Hogar de Nuestra 
Señora del Prado y en San 
Rafael, tras ser desalojados el 
domingo, como consecuencia 
del incendio en su residencia 
habitual.

Los niños permanecerán en 
Ciudad Real hasta, probable
mente, la próxima semana, una 
vez que sea reacondiciondo el 
centro y vuelva a él la norma
lidad. Los pequeños fueron eva
cuados del edificio en la noche 
del domingo y alojados tanto 
en domicilios particulares como 
en el hotel José. El incendio 
se produjo a consecuencia de 
un cortocircuito en la lavande
ría, donde se produjeron impor
tantes daños materiales.

Entregadas más 
de 7.000 firmas 
de funcionarios 
ante el Gobierno 
Civil

LT

Las comisiones ejecutivas de 
los sindicatos convocantes de 
las movilizaciones en toda la 
Administración pública, hicie
ron entrega ante el Gobierno 
Civil de las más de siete mil 
firmas recogidas para protestar 
contra la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado para el 
próximo año, “lo que lesiona 
gravemente los legítimos dere
chos del conjunto de los 
empleados públicos”.

Sobre las once de la mañana 
de ayer, los lepresentantes de 
siete sindicatos presentaron 
estas firmas para que fueran 
registradas en el Gobierno 
Civil.

Estas firmas de carácter pro
vincial se suman a las más de 
250.000 recopiladas por los sin
dicatos a nivel estatal.

El diputado nacional por 
el Partido Popular, Blas 
Camacho, ha declarado 
que no es posible fíarse 
del presidente de la Junta 
regional, José Bono, cuan
do dice que no autoriza 
la planta incineradora de 
residuos tóxicos en Alma
dén, al parecerse a las 
declaraciones que hizo en 
el “affaire^^ Cabañeros.

P. MARTIN

El diputado popular, Blas 
Camacho, ha comparado las 
declaraciones de Bono con 
respecto al no de la incine
radora con las que realizó el 
10 de julio de 1988 sobre la 
no construcción del campo de 
tiro en Cabañeros y, diez días 
después de haber ganado las 
elecciones autonómicas, el 
polígono de tiro fue traslada
do a veinte kilómetros, en 
Anchuras.

Camacho añade que no 
sería de extrañar que la planta 
incineradora, una vez pasadas 
las elecciones generales, 
pudiera ser contruida en cual
quier otro término municipal 
de la provincia.

Medida electoralista

El diputado popular agregó 
que es muy sospechoso que 
Bono tuviera suspendida la 
concesión de la autorización 
de instalar la planta desde 
hace un año y sólo se atreve 
a declarar que no la autoriza, 
cuando se van a convocar 
elecciones generales y el 
PSOE necesita los votos de 
sus feudos más preciados; 
Almadén y Puertollano, “y el 
prestigio de su presidente 
regional más pelota”.

“No es de extrañar que el 
mismísimo Felipe González le 
haya autorizado estas decla
raciones, aunque en el Plan 
Nacional de Residuos y en 
declaraciones a ministros y 
autoridades nacionales socia
listas dieran por segura la

Blas Camacho acusa a Bono .de jugar con la sociedad provincial

planta de Almadén”, añadió.
Blas Camacho, dice que en 

el informe remitido por el 
presidente de MA Y AS A en 
el presente mes de noviembre 
sobre el efecto sobre el medio 
físico y biótico es mínimo, 
“por lo que creo que alguien 
engaña o alguien está min
tiendo”. El diputado popular, 
el pasado año -en una com
parecencia en el Congreso, se 
sorprendía de que la Junta 
estuviera retrasando la licen
cia, sin ninguna explicación, 
“como no lo hace ahora a 
pesar de ser acuerdos del 
Gobierno central, socialista 
también'y figurar en el Plan 
Nacional de Residuos”.

Camacho se pregunta que 
si toda esta “trama” no ha 
podido ser que, viendo que 
hay menos electores en 
Anchuras, Bono haya tenido 
que buscar la excusa del 
impacto medioambiental.

Por último, destaca que el 
pasado mes en el Congreso, 
el presidente de MAY ASA ya 
daba a entender que no sería 
construida la incineradora, “lo 
que me hace pensar que el 
presidente de la Junta esté 
jugando con la sociedad de 
nuestra provincia una vez más, 
en el que estaría implicado 
el propio González, que atra
viesa el peor momento polí
tico”.

El presidente de la
deración Hidrográfica del (¡ 
diana, Antonio José Al
declaró a LA TRIBUNAS 
si en un plazo de mes y m J 
las precipitaciones fueran 
mas, con los que el pa^J 
de Gasset no tomaría agua A 
to la Confederación comoK 
Ayuntamiento de Ciudad 
deberían comenzar a estui 
las primeras medidas de q3 
cia para paliar esta falta. '

En estos momentos, el pj 
taño de Gasset tiene embalsj * 
unos cinco millones de mes 

Apoyo de las 
Cortes 
regionales

En una comparecen
cia en una Comisión de 
Industria en el Congre
so, el presidente de 
MAYASA, Enrique 
Fernández Mato, seña
ló, a preguntas del dipu
tado popular y en rela
ción a la instalación y 
puesta en funciona
miento de la planta inci
neradora de residuos 
tóxicos, que se sentía 
apoyado por la Junta 
regional, la que ahora 
ha negado su construc
ción.

Por otra parte, Fer
nández Mato, pocos 
días antes del no a la 
incineradora ya mani
festaba en otra comi
sión que la situación no 
era fácil, con lo que ya 
preveía esta resolución.

Por último, Camacho 
le dijo en esta compa
recencia que el Plan 
PRECA había supuesto 
unos mayores beneficios 
para Almadén que las 
inversiones socialistas 
en los últimos años.

cúbicos, lo que supone el 
por cinto de su capacidad 
que haya agua para unos: 
meses, eso sí, la calidad des 
cada vez sejá peor, segúJ 
vacíe el pantano”.

Alcaraz indicó que noj 
aún las medidas a tomar, 4 
no soy partidario de corlX 
agua a la población, ya qiiB|"" 
muchas ocasiones es contra» 
ducente”. Como se recorí®” 
el Ayuntamiento había coi^£J 
zado a buscar pozos eip ja 
extrarradio de Ciudad üf 
para que pudieran abastecat 
agua a la capital. 1.

Existe, asimismo, un a 
sión de desembalse (^ 
colegiado de la Confederaci 
que estudia la necesidad 
desembalsar agua o no, de 
pantanos.

Por otro lado, este diará 
^ser

querido contactar con eh ayc 
cejal del Ayuntamiento es Ira 
gado de estos temas, J . din 
Tomás Cano de Mateo, p ^ú 
tras numerosas llamadas, ek nis 
debe ser a sus numerosas» Púl 
paciones, no habló de esten 
con este periódico. reu

Por último, en una reiií ] 
mantenida el pasado lunes me 
Toledo, entre miembros i poi 
Confederación y de Poli de' 
Territorial y Agricultura, tía 
pidió al presidente de este Fu 
nismo la inclusión en olL so 
Hidrológico de la cuencas tas 
Guadiana el abastecimienlí’ gj j 
agua a la zona de La Ma4-ex 
según manifestó a este 
José Antonio Fernández, ¿f. 'Arj 
tor general para la Coor^' j 
ción Hidrológica. Reos

D. ANTONIO RODRIGUEZ MARTIN
Falleció en Madrid, el día 6 de Noviembre de 1992, a los 79 años de edad, confortado 

con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de su Santidad

D.E,P.
Su hija, Encarnación Rodríguez Rivas, agradece los innume
rables testimonios de pésame recibidos por el luctuoso motivo 
al no poder corresponder personalmente con cada uno, como 
sería su deseo.

Y comunica que la Misa por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana 
jueves, 19 de Noviembre, a las OCHO de la tarde en la Parroquia, de San Pedro, 
por cuya asistencia le quedarán muy agradecida.

Ciudad Real, Noviembre 1992

AGENMA 1
En Asamblea Universal celebrada en día 14 de Febr® 

de 1992, en Almadén, se tomó el acuerdo por unanimidíB 
de disolver la Sociedad Cooperativa Limitada AGENMA, V 
en Avda, del Parque, s/n, de Almadén, lo que se comuiO 
a los efectos oportunos. B

Fdo.: Carmen Trujillo Rodríguez 
Presidenta de AGENMA

CJ
Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares ■ 
(C. Real)

M.C.D.2022
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francisco Ureña, en el centro, durante el pleno de ayer. • Moreno quiere conocer la valoración exacta del diario Lanza.RUEDA
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Tiene especial interés en el valor de la cabecera y su cuota de mercado “dentro y fuera de la provincia
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Licinio Moreno pedirá una valoración 
económica completa del diario Lanza
La Diputación depositará como garantía un millón en vez del aval de casi 24 millones que le pide una sentencia

cooF £/ portavoz del Partido Popular en la Dipu- 
’ Cífeíac/ón Provincial, Licinio Moreno, pedirá 

% que técnicos independientes realicen una 
'^^“«vaíorac/on del diario Lanza en la que se 
f reñejen los valores activos y pasivos del 

n or

periódico, con especial referencia al precio 
de la cabecera, su cuota de mercado, maqui
naria, instalaciones y cuantos bienes per
tenezcan al diario “dentro y fuera de nues
tra provincia^\

lera^._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ tZ

), de^ Licinio Moreno pensaba pre- 
Bisentar esta moción en el pleno 

JiarioKde la Diputación celebrado 
el ¡Bayer, pero no fue posible por 

o ewtratarse de una sesión extraor- 
is, Bdinana. Sin embargo, como 
so, •miembro del Consejo de Admi- 
s, elwiistración de la Fundación 
)sasBPública Diario Lanza, hará allí 
¡stetiwsta petición en la próxima 

Beunión.
reuB Para el portavoz del PP, el 

luneBnotivo de esta petición tiene 
°^ raíz una nueva sentencia 

^^ ^® Social de Ciu- 
^^ ^^^^’ ^^® condena a la 

iste^Fundación a depositar un ingre- 
1'^^^ ^^^' 24 millones de pese- 

enca tas como garantía que asegure 
M « ^' P^^° ^^ ^'^^ pensiones a dos 

diario. 
Arcos Reinoso y José 

% WArjona Carrasco.
zOOW pgj.g Ljj.¡pjQ Moreno, “la 

■tosa ño resulta excesivamente 

facilona ni es como para tomár
selo a broma” y pide que se 
abran “nuevos caminos“ para el 
periódico, porque “es la única 
manera de acabar de una vez 
con este desaguisado y con esta 
situación”.

El pleno de la Diputación, 
reunido ayer en sesión extraor
dinaria, aprobó, precisamente, 
la constitución de un fondo de 
garantía, de un millón de pese
tas, que asegure la ejecución 
de la sentencia del Juzgado de 
lo Social número 1 de Ciudad 
Real en recurso 109/91, en sus
titución del ingreso/aval reque
rido a la Fundación Diario Lan
za por valor de casi 24 millones 
y que, según Licinio Moreno, 
el periódico no puede pagar.

Por otro lado, el pleno aceptó 
la solicitud del Ayuntamiento 
de Ciudad Real de asumir la 
recaudación en período volun
tario de todos los impuestos, 
contribuciones especiales, tasas, 

precios públicos y multas, así 
como la recaudación ejecutiva 
del Impuesto Sobre Bienes 
Inmuebles y del de Actividades 
Económicas a partir de 1993, 
y con efectividad desde junio 
de 1993 asumir la recaudación 
en período ejecutivo del resto 
de impuestos y demás contri
buciones.

Además, hay que destacar la 
aprobación del informe favora
ble del expediente de delimi
tación de suelo urbano en 
Terrinches, declaración expresa 
de urgencia de la ocupación de 
terrenos necesarios para obras 
de la presa del río Valdehornos, 
y la ratificación de un decreto 
de presidencia para disponer un 
recurso de suplicación a una 
sentencia del Juzgado de lo 
Social, cumpliendo unos requi
sitos indispensables, como era 
depositar la cantidad dé un 
millón y medio de pesetas y 
el pago de 25.000 por utilizar 
la vía de recurso. La Diputación depositará un fondo de garantía en lugar de los casi 24 millones.

C ^
 J 

C
T ULTIMO AVISO

CENTROS COMERCIALES

General Rey. 6
Teléfono: 926 / 22 61 54
Telefax: 25 13 60
Apartado de Correos, 220
13080 CIUDAD REAL

^" ^^eyca los 
mejores precios 
del mercado en 
ordenadores IBM

MONOCROMO

69.473 Pts.
PORTATIL 3S6 SX

147.700 Pts.
"LO.S NUEVOS" PS/VP486

209.700 Pts.

Doctor Bonardell, 9
Teléfono: 926 / 54 67 41
Telefax: 54 65 43
13600 ALCAZAR DE SAN JUAN

Capitán Fillol. 24
Teléfono: 926 / 32 53 34
Telefax: 32 52 38
13300 VALDEPEÑAS

CENTRO SOPORTE AL CLIENTE

Ronda de Alarcos, 42
Teléfono: 926 / 22 61 27
Telefax: 21 00 76 
13002 CIUDAD REAL
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La droga, un problema de todji

Numerosos padres acudieron ayer a vota? §1 colegio Juan Alcaide. M.D.M.

El próximo di 
20 comienzan 
Jornadas de 
Prevención sd 
Drogas

Según el secretario de la Federación Local de APAS, la presencia de los padres en los consejos es vital

Las elecciones a Consejos Escolares 
tuvieron lugar ayer en varios colegios

En el Juan Alcaide el porcentaje de votos fue elevado; su censo electoral asciende a 374

En el Colegio Juan Alcaide tuvieron lugar ayer las elec
ciones a Consejos Escolares, que comenzaron el lunes 
en algunos centros y fínalizarán el próximo viernes. Alre
dedor de un 75% de madres y padres votaron a las personas 
que les reprensentarán en los Consejos Escolares.

Pilar MUÑOZ

Las elecciones a los Con
sejos Escolares comenzaron 
ayer en algunos colegios de 
EGB de la capital y se llevarán 
a cabo durante estos días has
ta el próximo viernes en los 
diferentes centros docentes, 
pertenecientes al territorio-del 
MEC. Los Consejos Escolares 
son el máximo órgano de ges
tión de un colegio y está com
puesto por el director del cen
tro, profesores, madres-padres 
y alumnos.

En el colegio Juan Alcaide, 
las votaciones comenzaron

ayer a las tres de la tarde y 
finalizaron a las ocho de la 
noche. Alrededor de un 75% 
de madres-padres votaron a 
sus las personas que les repre
sentarán. Siendo el censo elec
toral de ciento ochenta y siete 
con votación doble, ya que tie
nen derecho a voto -tanto 
madres, como padres.

La mesa electoral de dicho 
colegio estuvo presidida por 
el director del centro, Alberto 
Alcázar Gallego, y cuatro 
padres de alumnos.

Respecto al número de 
votantes, que en estas elec
ciones parece haber aumen-

tado considerablemente, el 
secretario de la Federación 
Local de APAS, Gonzalo 
Carretero González señaló 
que aunque la colaboración de 
los padres es mínima, en cuan
to a las votaciones éstos han 
respondido muy bien, ya que 
el porcentaje, al menos en el 
Juan Alcaide, había sido ele
vado. Carretero González 
indicó que las elecciones son 
libres y que es muy importante 
que los padres elijan a sus 
representantes para que haya 
una relación más directa entre 
aquellos y los colegios. Hizo 
hincapié en que cualquier 
madre o padre pueden pre
sentarse a las elecciones, 
saliendo elegidos tres que 
serán los que representarán a 
éstos en los Consejos Esco
lares. También, indicó que los 
trabajadores de los colegios

que pertenecen al MEC pue
den presentar a sus candida
tos. El secretario de la Fede
ración Local de APAS insistió 
en la importancia de la pre
sencia de los padres en los 
Consejos Escolares, ya que la 
labor de éstos én los Consejos 
es de suma importancia tanto 
en las admisiones de alumnos 
como en las directrices que 
rigen el centro. Por ello, seña
ló que esta labor y esfuerzo 
de los padres componentes de 
dichos consejos no tiene pleno 
sentido, si no encuentra res
paldo, no sólo por el voto del 
resto de los padres sino tam
bién por el apoyo moral y 
efectivo. En este sentido, 
resaltó que sin la colaboración 
de todos los padres es difícil 
poder conseguir una serie de 
logros encaminados a mejorar 
la educación de sus hijos.

La mujer en la pintura urbana 
de Antonio Alvarado

P.MUÑOZ

El Museo Elisa Cendrero 
acoge desde ayer la exposición 
de pintura del artista madrileño 
Antonio Alvarado. Integran la 
muestra una veintena de obras, 
la mayoría de ellas de gran 
formato. -

Alvarado, que expone sus tra
bajos por primera vez en nues
tra ciudad, presenta una pintura 
de vanguardia que puede 
encuadrase dentro del realis
mo-pop, así como tres instala
ciones (escultura-pintura), muy

conceptualistas con ciertos 
matices estructuralistas. El 
artista, con esta composiciones, 
tridimensionales, rompe con la 
obra tradicional.

En la mayoría de sus trabajos 
utiliza láminas de polimetacri- 
lato de metilo, que forman par
te de su obra como elemento 
plástico pictórico.

En casi todos sus cuadros 
está presente la figuración 
huniana; pueden verse rostros, 
figuras veladas y fugaces, que 
se transparentan sobre el propio 
soporte, sin que apenas se refle

jen en el cuadro. El artista plas
ma rostro enigmáticos de muje
res, que pese a que sonríen, 
sugieren cierta problemática 
social. En definitiva, la obra de 
Alvarado, en la que destacan 
los tonos suaves bien armoni
zados, es una pintura; fresca^ 
muy urbana que refleja nuestra 
época. Antonio Alvarado, que 
estudió Filosofía pura y Bellas 
Artes, ha expuesto colectiva.e 
individualmente en diferentes 
localidades madrileñas y ha par
ticipado en certámenes pictó
ricos. Pintura de Vanguardia. m.d:m.

Con motivo de la 5j 
Europea de Prevención! 
Drogas, durante los pn 
días 20 y 21 se celebrará a 
dad Real las Jornadas 4 
vención sobre Drogode[« 
cias, que ha sido organizai 
la Federación de Usuaria 
sumidores Independienteí 
CI), a través de la Asa- 
Manchega de Consum 
(AMACO).

Como hemos mens 
anteriormente, estas jorna 
encuadran dentro de los 
programados en todo el 
torio nacional durante hl 
na Europea de PrevenciÓ! 
Drogas, promovidas p 
Comunidad Europea, ) 
objetivo es fomentar la; 
ración más intensa y ca 
entre las diferentes instile 
públicas y privadas, asíw 
diversos colectivos con si 
sensibilizar al público en 
ral, sobre la problemática 
toxicomanías.

Uno de los objetivos 
pales de las jornadas es 
bilizar a la población ante 
blcma de la drogadicció 
ello en las jornadas se to 
formar a una serie de pi 
que quieran implicarse 
problema y ayudar, en lai 
que puedan, a la sociedail 
cionar este problema. Ea 
so, que va dirigido a mí 
de asociaciones de consaü 
y personas interesadas ea 
como mediadores socí 
drogodependencias, se ak 
el problema desde un ü 

-multidisciplinario, analizó 
diferentes posibilida» 
actuación en la lucha col 
toxicomanías y la ."^ 
implantación de colectivo» 
les en esta tarea comúa.; 
el problema de la dro^ 
todos y todos debemos í 
der.

Las jornadas comen^ 
día 20, a las nueve y a* 
la mañana, con la «cv’^ 
recogida de documento» 
continuación tendrá lugo* 
sentación que correrá’ 
de Agustina Laguna, r 
de FUCI. Durante 
ción de las jornadas 
lugar diferentes cha^ 
quios y proyecciones 0^ 
entre otras actividades* 
de profesionales, en • 
hablarán de la problea« 
las drogodependencias' i
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Pasa a la Reserva por razones de edad

gl capitán general se despidió 
de Ciudad Real

El acto castrense tuvo lugar en la Base del Bhela 1

Íh capit^^ general de la Región Centro, teniente general 
icé Rodrigo Rodrigo, se despidió ayer de la plaza y 

nviacia de Ciudad Real por su pase a la Reserva
M.L.C.

El capitán general de la 
Región Militar Centro se des- 

i oicHó ayer de Ciudad Real por 
^ su pase a la Reserva por razo- 

oes de edad. El teniente general 
f Rodrigo Rodrigo llegó a la Base 

de Helicópteros de Almagro, 
BHELA 1, en helicóptero desde 
Madrid, siendo recibido por el 
coronel gobernador militar, 

1 Juan del Hierro Gil y el tenien- 
* L te coronel jefe de la Base, Dio-

sencia en Ciudad Real y le feli
citó por los cincuenta años que, 
al servicio de España, cumplía 
en estos días. Le deseó la mayor 
suerte en su nueva situación y 
le pidió que no olvidase nunca 
la pequeña guarnición de Ciu-

dad Real.
El capitán general, por su 

parte, agradeció la emotiva des
pedida y ponderó el espíritu y 
preparación del BHELA 1. 
Tambien agradeció la presencia 
del gobernador y del alcalde, 
así como la de todos los pre
sentes, ofreciéndose, desde su 
nueva situación, a todos los que 
habían estado bajo su mando. EI capitán general durante el acto de Ciudad Real. rueda.

SOfedoro Curiel, que le esperaban 
'Ten las pistas. El capitán general 
Epasó revista a una compañía de 
Fanores del Batallón de Heli- 
i^pteros de Ataque 1 de Alma- 

^0 y, a continuación, saludó 
atodos y cada uno de los jefes.a Íf; 

úóol ciales y suboficiales que le

irá
pr:wpcraban. Seguidamente pasó

a una sala de la Base en la
ápijque mantuvo una reunión con 

los jefes militares que la habían 
recibido, escuchando unas pala-

rara 
:nteí

has del teniente coronel Curiel, 
Brimerjefe de la Unidad, quien

al capitán general su

lenn 
orni

f presencia en la Base, a la que 
^se había desplazado en varias 
■pasiones, especialmente con 
motivo de la brillante jornada 

de Jura de Bandera celebrada 
i en la Plaza Mayor de Almagro

icióE' y en esta ocasión, en que venía 
s (i a despedirse de la Unidad. El 
i. íj^pitán general, por su parte, 
lajfcradeció las palabras del 

y coronel Curiel, la aco- 
que siempre le dispensó 

w preparación de la 
'®sma, ofreciéndose a todos, en

, .^Uu nueva situación, como siem- 
. pre había hecho desde su pues-

vos:i 10 al frente de la Capitanía.
s esf
antei J Despedida en el Gobierno
iccioi 
e id

Militar

use
Finalizada su visita a la Base

tlel BHELA 1, el teniente gene
ral Rodrigo, acompañado del 
gobernador militar, coronel 

1 [^•Juan del Hierro Gil y del 
nsuJ -"'^’^^e coronel jefe de la Base, 
iseí coronel Diodoro 
lociá ®® trasladó hasta la capi- 
le ^® ^^ provincia, para, en las 

Gobierno 
31iz2^''lar) despedirse de los jefes 

^'^^^^ H^® ^Hí le aguarda- 
i así como del alcalde de 

iifja ciudad y del gobernador civil, 
^®'^^ y Tomás Mor- 

’^^‘''P®®^’'^amente, que se 
^^ 'l^^ dependen- 

I militares. Tras una breve 
leiu^'*?^” ^°^ ^^s autoridades 

®s y con los jefes militares 
^^ capitán general 

^'^^ en aje de la pro- 
**^Rn?^ °^ Ciudad Real, reflejado 

Palabras del coronel Del 
^^ ^°^ *^os objetos que, 

P®®nerdo, recibió el 
general Rodrigo 

'^” Q^b'ote de porce- 
flehr^ ^^^ puerta de Toledo 

, “ronce.
^^^ Hierro agra- 

^ capitán general su pre-

¡sen

es.

iS.

Piu’CEOT 405
La Tentación Va Por Dentro

SE ADELANTA A SU NAVIDAD
Venga a descubrirlo

P.V.P. OFERTA
P-405 STYLE...............................................1.856.000 1.700.000 *

• P- 405 EXCLUSIVE.................................... 2.369.000 2.150.000 *
• P- 405 GR..................................................... 2.325.000 2.100.000 *
• P- 405 BREAK.............................................2.490.000 2.290.000 *
• P- 405 INYECCION Aut............................ 2.647.000 2.400.000 *
• P- 405 Ex. D.T..............................................2.708.000 2.320.000 *

DURANTE TODO EL MES DE NOVIEMBRE

• Nadie le dará más por menos, con un equipamiento incomparable, 
aire acondicionado, dirección asistida, cierres centralizados, elevalunas eléc
tricos, mando a distancia. Venga comprobará que todo es verdad. 
LE ESPERAMOS.

* Precio final, IVA y transporte incluidos, según gama en stock. 
Incompatible con otras campañas.

MOSA Ciudad Real C/ Ronda Toledo, 23 
VALDEPEÑAS, Crta. Madrid-Cádiz y su red de agentes.

su concesionario PEUGEOT TALBOT
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El Teatro Quijano acogerá un festival de cante

Uno de los objetivos es la integración de esta raza en la sociedad

Las V Jornadas Culturales 
Gitanas, del 27 al 29

Se pretende dar a conocer y desarrollar la cultura gitana

Las V Jornadas Culturales Gitanas tendrán lugar durante 
los próximos días, del 27 al 29 de noviembre. Estas jor
nadas pretenden dar a conocer y desarrollar la cultura 
gitana a toda la sociedad y buscar una mayor integración 
en ella. Estas jornadas han venido celebrándose indis
tintamente en la capital y Puertollano.

P. MARTIN

El próximo 27 de noviembre 
comenzarán las mencionadas 
jornadas con varias actividades

para niños, “aunque el lugar 
está aún por determinar”, seña
laron a este diario dos miem
bros de la organización.

Durante este mismo día, el

grupo de gitanos conot 
como “Carisma Gitano” 
darse a conocer al público, 
tente. El objetivo de este^p 
es el realizar todo tipil 
actividades.

Para el siguiente día 
previsto un festival de cante 
meneo, a las 20,30 horasei 
Cine Teatro Quijano, eos 
actuaciones de “El Pele“ 
Susi” y “La Revuelo”, •.

La Tribuna
-----------------de Ciudad Real-------------------

EN 
VALENCIA 
CAPITAL

A PARTIR DEL 20 DE NOVIEMBRE
PUNTOS DE VENTA EN LOS QUE PUEDE COMPRAR 

EL DIARIO LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

NOMBRE Y APELLIDOS

JOSE MARIA FERRER GASTALDO 
ANGEL PICAZO CATALA
LIBRERIA COSTA MEDITERRANEO, S.A. 
GABRIELA REVERT RUIZ
MANUEL ORDAZ AGUSTIN
LIBRERIA COSTA MEDITERRANEO, S.A.
ANGELES GARCIA SANCHEZ 
ANTONIO JUAN SANFELIX 
SALVADOR SIFRE FUERTES 
MARGARITA MARTINEZ LOPEZ
VICENTE CASINOS PIN
VICENTE GARCIA PEREZ
MANUEL MARTIN PALENCIA
ELOY COLLADO LUJAN
VICTOR MANUEL AGUILAR PEREZ 
CRISTOBAL SALVADOR ARCHELOS
CONSUELO SORIANO GIJON 
BENITO PEREZ PEREZ

DIRECCION

PU\ZA AYUNTAMIENTO, 14
BARCELONA, 2
PLAZA AYUNTAMIENTO, 3
MARQUES DE SOTELO, 2
COLON, 11
PASEO RUZAFA, 5
CABALLEROS, 15
CORONA, 3
SAMANIEGO (FRENTE N^ H NAVELLOS)
GOBERNADOR VIEJO, 8
PLAZA PORTA DEL MAR (K^ GLORIETA)
PLAZA ALFONSO EL MAGNANIMO S/N
PASEO ALAMEDA S/N
JAIME ROIG FRTE AL. 7
ESTEBAN CATALJK, 1 -
BACHILLER, 15 (KIOSCO)
JATIVA, 15
CIRILO AMOROS, 31

conocidos entre el mundo 
cante flamenco y espera 
que a partir de este festival! 
conocida,s por todo el (¡u 
interese este tipo de múg 
El acto será presentado! 
Sandalio Morales Elipe, caí 
tor local.

El día 29, último díad 
jornadas, está previsto 
encuentro de fútbol entre! 
nos adultos de las localni 
de Puetollano y Ciudad^

El objetivo que se perJ 
con estas jornadas es el^ 
conocer y desarrollar la ai 
gitana “entre el mundo p 
y sobre todo una de las nm 
pretensiones es la integran 
“aunque durante las antedi 
cuatro jornadas el éxito no 
sido muy grande”.

Por último, la organiza 
de estas quintas jornadas o 
ren destacar que en lass« 
sales del Banco de Madrid; 
te una cuenta abierta parai¡ 
nes quieran aportar algunai 
tidad de dinero para apoji 
la organización. El número 
cuenta es el 271-5935.

El Consejo de 
Gobierno de la 
región respond 
a Pedro Peral

El Consejo de GobienK 
Castilla-La Mancha, en reía 
con las preguntas que el 
de julio le formuló el dipí 
regional, Pedro . Peral, y 
hacían referencia al halla! 
de restos arqueológicos« 
calle Granada de la capin 
el estudio sobre el valor 
tórico y arqueológico dedil 
restos, ha respondido qud 
¡conocimiento de tal halto 
Por tal motivo se proceí 
la paralización parcial de 
obras, con el fin de pro^'’ 
a la correspondiente pní 
ción arqueológica y se i^ 
minase el valos de los M
zagos. ,

El Consejo de Gobief») 
asegurado que los restosiq 
ponden a un aljibe decap!^ 
y almacenamiento de a?"* 
finales del siglo XIIL

Por último, en cuanto’ 
medidas adoptadas parah* 
servación de estos 
Consejería de Educación! 
tura y rl Ayuntamiento" 
ciaron con el propietario!"' 
servación de los restos m^^ 
las soluciones técnicas pt-
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la regulación de empleo M

UGT entregó a Pedro Aranguez documentación sobre capacidades de producción, ventas, etc •TO Repsol Química retrasa la regulación de empleo hasta 1994

tivalt
Aunque en el plazo de tres semanas la dirección entregará una propuesta económica respecto a la regulación de empleo

’W-, 

cale..

Repsol Química retrasará hasta el año 1994 las 
jubilaciones anticipadas a los 55 años

La dirección de ¡a empresa pretende integrar a medio plazo ésta con Repsol Petróleo
peri; -------------- -----------------------------------------------------------------------
^4-^801 Química no abordará en el 93 la regulación de 
Jj 1' emp/eo prevista, que contemplaba la jubilación anticipada 
n,Jí desde ¡os 55 años, según se ha notifícado a los sindicatos, 
eró aunQWf en 3 semanas la dirección entregará una propuesta 
nlej económica respecto a la regulación de empleo.

Ana BARCENILLA

En la propuesta se contem- 
la jubilación a los 55 años, 

--Mque presumiblemente entraría 
diOíBen vigor a partir del año 94. 
araiSin embargo, durante el año. 
5una»próximo podría haber jubilacio- 'sí 1 

ce

le

lieni? 
i reí

dip

no 
al

Ihes a los 57 y 58 años, según 
^formó el delegado sindical de 
Comisiones Obreras, Angel Fer- 
^ández.
; Además del. tema pendiente 
de la regulación de plantilla, la 
|lirección de Repsol Química 
pretende integrar esta empresa 
ion Repsol Petróleo, según 

aplicó el delegado sindical de 
CC.00, Angel Fernández “será 

?una integración a medio plazo 
para unificar Repsol Petróleo y 

<0iiímica, en el año 93 la pre- 
l•''ión de integración es en los 
tvicios médicos, en informá- 

dw y posiblemente el trasvase 
dos trabajadores de la planta 
f butadieno alta densidad”.

tarle documentación de Repsol 
Química relativa a las capaci
dades de producción, de ventas, 
de consumo, de materia prima 
y la producción de Repsol 
Petróleo de etileno, que es com
parable a lo que se produce en 
Repsol Química. Según dijo el 
secretario general de la Unión 
Comarcal de UGT, Esteban 
Fernández, exigirán al gobierno 
de Bono que .se “moje” para

En cuanto a la regulación de 

capiiL'. □ "^”2“”® previsión de parada  
alor'L^ "®8'3na unidad, estaba ini- 
le programado parar las

^^ polimerización-! de 
densidad, en el presupuesto 
producción del año 93 la 

lección mantiene estas plantas
r®^“^^’''as durante todo el año 

LJ - ^^^^ haciendo una disminu
ción de plantilla a través de jubi-1

¡aciones con 61 años, con inca-
^ laborales y está pre-

z^to que se vayan unas cincuen- 
^^^ personas, por tanto si en el 

■'' no hay previsión de parada 
■ inht ^"^P^esa no le conviene 
í nn' ^^ ^ personas con 55 años 
.7 rque se podrían quedar con 
fRonal escaso”, según explicó 
Fernandez ‘
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de ?* Q^’’® parte, representantes 
'VGT Comarcal de la 

^^ entrevistaron con el 
Fed^°'^''^J^^° ^^ Industria, 

'’^ Aranguez, para presen-

garantizar el futuro de la petro
química “porque no es de recibo 
que un plan industrial regional 
no contemple el mantenimiento 
de las industrias que tenemos 
en Castilla-La Mancha, como la 
petroquímica de Puertollano”. 
Según dijo Fernández, el vice
consejero de Industria “se mos
tró receptivo y se comprometió 
a recopilar datos e información 
a través del Instituto Nacional 
de Hidrocarburos (INH)”. Los 

■ representantes sindicales insis--
tieroh en la necesidad de conr., 
solidar el futuro de Repsol Quí
mica “y planteamos a Aranguez 
que para eso es preciso aumen
tar la capacidad del craquer o 
instalar alguna planta nueva, y 
que la Junta debe implicarse en 
esta lucha”. Según arguye la 
LJGT en su informe, no se pue
de permitir que las inversiones 
de Repsol Química en otras 
Comunidade.s Autónomas, 
como Cataluña, vayan en detri
mento de la petroquímica de 
Castilla-La Mancha. Los repre
sentantes ugetistas se reunieron 
con los parlamentarios regiona
les socialistas para exponerles la 
situación y estos se comprome
tieron a presentar en un próxi
mo Pleno de las Cortes Regio
nales una proposición no de ley 
para que la Junta de Comu
nidades actúe de forma decidida 
en esta delicada situación con 
la que a medio y largo plazo 
se enfrenta Repsol Química en 
Puertollano.

Las dos trabajadoras de Puertollano despedidas por la empresa CESPA S.A. CANDI Jr.

GG,OO retirará la denuneia si
Gespa admite a las empleadas

A.B.

El sindicato Comisiones 
Obreras y la empresa CESPA, 
concesionaria del Servicio 
Municipal de Limpiezas de
PuertollanOj mantendrán en
breve la primera reunión des
pués de que el sindicato pre-
sentase la semana pasada una
denuncia, contra CESPA, en 
relación con la no renovación 
del contrato a dos trabajadoras.

Si CESPA readmite de inme
diato a las dos trabajadoras a 
la.s que no ha renovado el con
trato, Comisiones Obreras reti
rará la demanda judicial inter
puesta.

El secretario de Acción Sin
dical de Comisiones Obreras. 
Antonio Amarillo, explicó que

1a denuncia planteada ante 
magistratura se realizó basán
dose en el contrato que se había 
realizado a las dos mujeres, y 
no por discriminación sexual 
que es muy difícil de demostrar 
“los servicios jurídico.s decidie
ron plantear la denuncia en 
base al tipo de contrato que 
se realizó por lanzamiento de 
una nueva actividad. Con este 
tipo de contrato la Ley de Con
trataciones busca la fórmula 
para dar opciones a una empre
sa a la que no le vayan bien 
las cosas, y está claro que este 
no es el caso de CESPA, y que 
por tanto no tienen motivos 
para rescindir el contrato”, 
según dijo el representante del 
sindicato Comisiones Obreras.

Polémica sobre discriminación 
sexual

La polémica sobre una posi
ble discriminación sexual en la 
decisión de CESPA de no reno
var el contrato de trabajo a dos 
empleadas de la empresa, ha 
movido á Comisiones Obreras 
a presionar para que se read
mita de inmediato ¿i las traba
jadoras Rosario Yébenes y M- 
de, Gracia Ramírez, que lleva
ban dos años trabajando para 
la empresa CESPA S.A., a la 
que el Ayuntamiento subcon
trató para que se encargase de 
la limpieza viaria. Ante.s de que 
se privatizase el servicio muni
cipal de limpiezas, las do.s muje
res habían trabajado durante 
seis años para el Ayuntamiento.

C
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Durante esta semana tendrán lugar las elecciones a Consejos Escolares en los centros de primaria y secundaria
íiS
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La participación de los padres en las elecciones no es muy elevada

Las elecciones tendrán lugar en los- centros de primaria y secundaria de Valdepeñas

Los padres de alumnos eligen durante esta semaii 
a sus representantes en los Consejos Escolares

Algunos padres critican el hecho de tener que retirar las papeletas personalmente para votar por correo

Durante esta semana se desarrollarán en Valdepeñas las 
elecciones a miembros de Consejos Escolares en los centros 
de primaria y secundaria^ a excepción del nuevo instituto 
de enseñanza secundaria obligatoria, cuya actividad se 
inició a principios del presente curso académico.

Elisa LADEEIAS

En los centros de primaria 
y secundaria de Valdepeñas, a 
excepción del nuevo instituto de 
enseñanza secundaria obligato
ria, cuya actividad comenzará 
a principios del presente curso 
académico, tendrán lugar a lo 
largo de esta semana las elec
ciones a miembros de Consejos 
Escolares. Estos comicios, con
secuencia de la Ley Orgánica 
del derecho a la Educación que 
permite la participación de los 
distintos sectores que integran 
la comunidad escolar y que se 
realizan cada dos años, son 
objeto de crítica por parte de 
algunos padres, que pese a que
rer ejercer su derecho al voto 
por correo no pueden obtener 
las papeletas si no las retiran 
personalmente.

En la normativa para la elec
ción de miembros del Consejo 
Escolar publicada en el BOE, 
se contempla eri uno de lo.s 
apartados que para poder ejer
cer este derecho por correo, las 
personas interesadas deben des
plazarse hasta el centro de ense
ñanza, y retirar la candidatura 
personalrriente, sin posibilidad 
de solicitarlo por teléfono o por 
carta.

Esta circunstancia, en opi
nión de algunos padres de 
alumnos, que cursan sus estu
dios en centros docentes a las 
poblaciones distintas en las que 
residen, es un inconveniente 
que consideran injustificado, 
cuando por otro lado se les ani
ma a que participen en las 
elecciones.

Sin embargo este problema 
tan sólo se ha detectado en el 
Instituto de Formación Profe
sional de Valdepeñas, donde 
aproximadamente los padres de 
unos 600 alumnos que provie

nen de pueblos cercanos, tienen 
que desplazarse ex proceso para 
poder ejercer su derecho, lo que 
en algunos casos, afirman, 
resulta difícil, bien porque care
cen de medios de transporte o 
por falta de tiempo.

Según afirmó el director de 
este Instituto, Carlos Salvador 
Pérez Bustos, los padres cono
cen perfectamente la normativa 
a través de la& reuniones del 
APA, y afirmó que el problema 
que se ha suscitado se ha tras
ladado a la Dirección Provincial 
que adolece de competencias 
para poder modificaría y, por 
otro lado, preci que este “im
pedimento” podría desaparecer 
en los próximos comicios, si a 
nivel nacional se consigue la 
modificación parcial de la nor
mativa.

La abstención es muy alta

La participación de los 
padres en las elecciones a 
miembros del Consejo Escolar, 
no es muy elevada según afir
maron a LA TRIBUNA los 
centros consultados. La absten
ción en este colectivo indicaron 
es muy alta, y tan solo entre 
un 20 a 25% ejercen su derecho 
a voto.

Las mismas fuentes precisa
ron, que el elevado índice de 
abstención en este sector se 
debe entre otras causas al des
plazamiento que tienen que 
realizar al centro para poder 
votar, y agregaron que la par
ticipación tanto de alumnos 
como de profesores está entre 
el 99 y el 100%.

En este sentido el director 
del centro de profesores de Val
depeñas, Sandalio Bravo coin
cidió en la participación prác
ticamente generalizada, tanto 
de los alumnos como de los pro-

El papel de los profesores, padres y alumnos es decisivo

’La participación de los padres en las elecciones 
a miembros del Consejo Escolar no es muy 
elevada, mientras que la abstención es muy 
alta, según indicaron fuentes de centros 
consultados

fesores, y aludió a la comple
jidad que reviste para los 
padres, quiénes se ven obliga
dos a desplazarse para poder 
ejercer su derecho al voto.

Pero el desplazamiento no es 
justificación suficiente para el 
elevado índice de abstención en 
opinión de Bravo, que precisó 
que muchos padres no están 
concienciados en la importancia 
que tiene la elección de los 
miembros para configurar el

Consejo Escolar.
El director del CEP destacó 

la importancia de los Consejos 
Escolares, a través de los cuales 
todos los sectores participan en 
la marcha del centro y sus acti
vidades, e incidió que la par
ticipación de los mismos será 
incluso necesaria para elaborar 
el proyecto educativo, ya que 
con la LOGSE, cada centro ten
drá además del proyecto curri
cular base uno particular.

Papel, 
decisivo

El papel de los pn» 
sores, padres y alunino>¡ 
opinión de Bravo es^ 
sivo en la orientaciónJ 
sólo didáctica sino defS 
lo de lo.s centros, y a^ 
que la representación 
los sectores que imí? 
los Consejos Escoto: 
cambiará en un fn® 
puesto que el Minii?® 
de Educación con¿' 
que a partir de 1^; 
en los centros de pnn’^' 
donde estudiarán tan^. 
los escolares hasta 112’ 
no tienen suficiente mí' 
rez para participar e’^ 
mismos, circunstancial 
la que la proporción 
estos casos será fá'®''* 
a los padres, mientras 
en la secundaria se 
recerá a los alumnos.

C
N 

C
N 

□
 

D



Miércoles, 18 de
Noviembre de 1992ife u Tritones 13

Llegar a la cima 
no cuesta tanto.

Sube. Llega hasta donde siempre has 

querido llegar.
Alcanza un coche con:

• Cristales tintados.
• Tapicería exclusiva.
• Radio-cassette extraible.
• Trampilla de carga,
• Motor de 80 CV. gasolina / 55 CV. diesel.
• Aire acondicionado y dirección asistida 

(en opción).

Diesel/Gasolina 
por el mismo precio.

I Í

I*

RENAULT EXPRESS
CIMA

SERIE LIMITADA

'^ di 2.000 instalaciones Renault a tu semcio. Tu Renault con Renault Financiación. RENAULT recomienda lubricantes ®lf

RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLOS
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Circulará entre Ciudad Real y Madrid para satisfacer las necesidades de estudiantes y trabajadores

La Junta solicitará a Renfe la puesta 
en funcionamiento de un tren regional

El Comité de 
Empresa de 
Precon se oponj 
a la regulación 
de empleo

Así se decidió en la reunión entre alcaldes y Renfe celebrada el lunes en Alcázar

Un nuevo tren regional 
entre Ciudad Real y 
Madrid podría ser puesto 
en funcionamiento próxi- 
mamentef así lo solicitará 
la Junta de Comunidades 
a Renfe, según se decidió 
el lunes en una reunión 
entre alcalde de poblacio
nes afectadas y Renfe.

Domin VILLAREJO

La Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha soli
citará a la empresa Renfe la 
puesta en funcionamiento de 
un nuevcr tren regional entre 
Ciudad Real y Madrid, que 
satisfaga, en gran parte, las 
necesidades de estudiantes y 
trabajadores en este sentido. 
La Junta pedirá a Renfe sus 
planes de futuro en lo que 
afecta a esta Comúnidad 
Autónoma con el fin de valo
rar la necesidad de subven
cionar o no el funcionamiento 
de servicios ferroviarios por la 
región como si de un servicio 
público más se tratara.

Reunión de alcalde y 
representantes de Renfe

Así se decidió en la reunión 
celebrada desde las doce de 
la mañana hasta el mediodía 
del lunes en Alcázar de San 
Juan en la que estuvieron pre
sentes alcaldes y concejales de 
Manzanares, Daimiel, Valde
peñas y la localidad anfitriona, 
junto con el director general 
de Transportes de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, Santiago Pérez y un 
técnico de la gerencia terri
torial de Renfe.

Según indicó el alcalde

MO

Los estudiantes y trabajadores alcazareños que viajan a Madrid se verán benefiaciados con la medida

alcazareño Anastasio López 
Ramírez, el tren partirá a las 
siete de la mañana de Ciudad 
Real y a las ocho y media 
de Alcázar de San Juan y con 
esta unidad se solventarían el 
90 por ciento de los problemas 
de los usuarios del ferrocarril 
y tráfico interno regional que 
con el recorte de trenes se 
han producido. Con la medida 
de supresión de trenes se han 
dejado un poco incomunica
dos varias poblaciones de la 
provincia de Ciudad Real, lo 
que ha perjudicado a sus habi
tantes, que se han quejado de 
esta supresión de servicios.

En la reunión entre alcaldes 
y concejales de. los pueblos 

afectados por los recortes de 
trenes y representantes de la 
empresa Renfe, quedó patente 
el quebrantamiento de la nor
ma jurídica por parte de Ren
fe, según dijo el primer edil 
de Alcázar de San Juan, Anas
tasio López Ramírez, ya que 
la empresa pública debía 
haber consultado previamente 
al Gobierno Autónomo el 
cambió en el transporte regio
nal.

Anastasio López Ramírez 
agregó que no se trata de un 
colectivo muy numeroso, pero 
sí lo suficientemente impor
tante, en torno a 100 personas, 
el que se beneficiaría de este 
nuevo tren, mientras que un 

número muchísimo menor 
tendrá que adelantar un poco 
su salida para adaptarse a este 
horario.

Por otra parte, el director 
general de Transportes de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, Santiago 
Pérez, informó a los alcaldes 
de los pueblos afectados por 
la supresión de trenes de su 
intención de solicitar a la 
empresa Renfe los planes de 
futuro en lo que respecta a 
esta Comunidad Autónoma, 
con el fin de valorar la nece
sidad de subvencionar el fun
cionamiento de servicios 
ferroviarios.

El Comité de Empresa á 
la factoría PRECON, s j 
opondrá al expediente de re» 
lación temporal de empleos ) 
quiere llevar a cabo la comp^ ' 
y que podría afectar a unos ^ 
trabajadores. Según ha dicho 1 
secretario de la Unión Coiu 1 
cal de UGT en Alcázar, An 3 
Ramos, la falta de trabajo í 
la ausencia de pedidos de Re- J 
es la excusa que alega p|j n 
CON, dedicada a la fabricad; Í 
de traviesas de ferrocarril, ^ 
presentar el expediente, & ^i 
afectaría en principio a losl J 
trabajadores que quedan» 
Alcázar y que pasarían 
situación de desempleo durM Í 
6 meses. A este número» 
podrían sumar otros 25 enipB» 
dos de Alcázar que actualmlr , 
están en la factoría de i 
de Baños en Valencia yl 
tienen trabajo durante 2 rae f 
más. Por su parte, UGTnoo | 
que haya motivos suficiet 
para llevar a cabo la meo ;, 
debido a que la factoría ’ j 
ganado dinero durante te y 
últimos años y el Ayuntamie 
ha apostado fuertemente por ■ 
permanencia a través de las ► 
tión de subvenciones pi ’J 
ampliaría y la concesión j j 
obras locales por un imps '^ 
superior a 100 millones. RaoL 
agregó que la actual situar' i 
se debe a la comodidad de ' 
gerencia que no busca pedií' ; 
alternativos a los de Renfe, : 
permitan diversificar la praí - 
ción y asegurar la viabilidad í 
las factorías mencionad ’ j 
Aceptar el expediente supa H 
dría de entrada, permitir 
cierre de la fábrica y facili ''j 
a la empresa el camino dei ; 
ciar la movilidad geográfica! ; í 
personal, que parece ser
motivo de esta medida, se 
sospecha el sindicato.

El alcalde no pagará más de 40 millones 
por el pabellón regional de la Expo

Los cargos | 
públicos del '] 
PSOE visitarán J 
1.500 domicilios!

D. VILLAREJO

El alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López Ramí
rez, no pagará más de 40 millo
nes de pesetas por el pabellón 
de Castilla-La Mancha en la 
Expo. Así lo ha anunciado el 
primer edil alcazareño tras 
conocer el concurso de traslado 
de dicho pabellón, establecido 
por Expocaman y del que infor
mó el consejero de Presidencia 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, Alejandro 
Alonso.

Anastasio López Ramírez 
señaló qué se estudiarán las 
bases del concurso porque sería 
un honor que el pabelón estu
viese en Alcázar de San Juan, 
pero agregó que “en las actuales 
circunstancias, el Ayuntamiento 
alcazareño no puede despren
derse de una gran cantidad de 
dinero para este menester".

Entablar conversaciones con 
empresas y organismos

En cualquier caso, el alcalde 
está dispuesto a entablar con
versaciones con distintas 
empresas y organismos que 
pudieran estar interesados en 
el pabellón que representó a 
Castilla La Mancha durante lo,s 
seis meses que ha estado abierta 
la Exposición Universal de Sevi
lla, como es el caso del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen “La Mancha”, que 
en su día realizó una oferta eco
nómica para tal fin.

Recordemos que, tras la clau
sura de la Exposición Universal, 
el primer edil alcazareño dijo 
estar dispuesto a financiar el 
traslado del pabellón hasta esta 
localidad, operación que sal
dría, según sus palabras “más 
barata que construir un edificio 
para su uso como lugar de expo
siciones y congresos”. El futuro emplazamiento del pabellón de Castilla La Mancha está aún en el aire

t 
i

alcazareños

La campaña “Puerta apK 
ta” pivota fundamentalmf' 
en los cargos públicos y í® 
Comité local, al que acoinp 
ñarán los militantes que quif’' 
integrarse en la misma. Seu 
tarán en torno a 1.5ÜÜ do’ 
cilios, elegidos al azar. Se? 
la nota de prensa del 
“queremos recoger fundam^ 
talmente, las opiniones, 
sugerencias, las discrepancia 
las críticas. Con esta '^ 
amplia de la realidad social 
nuestro pueblo, queremos W 
teriormente elaborar un pru| 
ma de actuación donde 
ñe el modelo de ciudad a 
los alcazareños desean] 
objetivo principal de la cR 
ña es concienciar a los 
zareños de la necesidad de 
yar el proyecto de futuro 1 
partido.

el
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Sefíún señaló Antonio Ortiz, el convenio seria ratificado por ¡a Junta Directiva sin someterlo a la aprobación de la asamblea

Los cofrades de la Virgen de las Viñas piden 
una asamblea sobre el santuario de ^Tinilla”

Gran cantidad de tomelloseros opinan que el Ayuntamiento debería apoyar económicamente a Pinilla

Un grupo de hermanos de la Hermandad Virgen de las 
Viñas han entregado al presidente de la Hermandad, Anto
nio Ortiz, una carta en la que señalan que presentarán 
solicitud de una Asamblea Extraordinaria, a fín de que 
¡a Junta Directiva informe y someta a la Asamblea el 
Convenio de Pinilla, aprobado por la Corporación.

Araceli OLMEDO

El Convenio que la Corpo
ración aprobó por unanimidad 
consiste en la cesión del uso 
y la gestión de las áreas al 
aire libre (más de 70.000 
metros cuadrados) que la Her
mandad hace al Ayuntamien
to, el cual podrá destinar las 
instalaciones a su utilización 
por el público, así como para 
actuaciones específicas referi
das a colonias juveniles y ter
cera edad, habilitando para 
ello los espacios y los tiempos 
oportunos, por un período de 
diez años, prorrogables por 
períodos de 5 años, de forma 
tácita si no hay denuncia 
expresa de ninguna de las par
tes, hasta un máximo de 30 
años. La contraprestación del 
Ayuntamiento consiste en 
correr con los gastos de man- 
lenimiento y las inversiones 
que se realicen en Pinilla. Una 
Comisión mixta será la encar
gada de informar los proyectos 
de inversión y de controlar la 
aplicación del convenio.

La Hermandad, por su par
te, se reserva la gestión de la 

ermita, la cocinilla y la cafe
tería de Pinilla. El convenio, 
caso de ser ratificado por la 
Hermandad, será elevado a 
escritura pública y el mismo 
contempla una cláusula de 
reserva el Ayuntamiento, ya 
que la titularidad de una parte 
de los terrenos objeto de la 
cesión no puede ser acreditada 
por la Hermandad.

Según el presidente de la 
Hermandad, el Convenio sería 
ratificado por la Junta Direc
tiva, sin someterlo previamen
te a la aprobación de la Asam
blea, ni al Obispado, ya que 
según Ortiz no es necesario, 
Y en cuanto a la elección de 
los tres representantes de la 
Hermandad en la Comisión 
Mixta, Ortiz manifestó que 
serían designados por la actual 
Directiva. El presidente apoya 
sus manifestaciones en base a 
las facultades que le otorgó 
la Asamblea celebrada el pasa
do 5 de julio.

Pero sin entrar en cuestio
nes, tales como que la actual 
Junta Directiva de la Herman
dad ha agotado ya su mandato, 
prorrogado para la culmina

3

El convenio de Pinilla fue aprobado por la Corporación el pasado día 30 de octubre

ción de los actos del Cincuen
tenario de la Patrona Ntra. 
Sra. Virgen de las Viñas (ya 
producido), y el cuestionable 
nombramiento de los miem
bros de la Comisión Mixta, los 
Estatutos de la Hermandad 
son bastante taxativos al indi
car su artículo 27: “Toda obra 
de reparación, mejora, soste
nimiento del Santuario y de 

los terrenos del mismo son 
incumbencia exclusiva de la 
Junta Directiva, y las obras 
que efectúen con autorización 
de la Junta Directiva, personas 
devotas, se considerarán dona
tivos a la Stma. Virgen, no 
implicando por tal motivo nin
guna propiedad o derecho”, y 
el artículo 28 dice: “Para aña
dir, variar o suspender cual

quiera de los artículos consig
nados anteriormente será pre
ciso acuerdo de la Junta Gene
ral por mayoría de votos y sea 
sometida la variación a la 
aprobación del Ordinario Dio
cesano”. Según bastantes 
tomelloseros, el Ayuntamiento 
debía apoyar económicamente 
a Pinilla, como recinto de uso 
y disfrute de todo el pueblo.

Dentro de las I Jornadas de Minusvalías

Conferencia sobre las 
barreras arquitectónicas

A. OLMEDO

Dentro del programa de acti
vidades que conforman las I 
•lomadas de Minusvalías, orga
nizadas por el Centro Municipal 
de Servicios Sociales en cola
boración con el centro “Reina 
Sofía”, la directora del centro 
de cooperación “Fundación 
Once”, Nieves Adán, dio una 
conferencia el pasado lunes, 
sobre “Realidad de las barreras 
ntquitectónicas”.

La conferenciante manifestó 
Ane “a pesar de los muchos tex
tos legales que existen en rela
ción a la eliminación de barre- 
nis arquitectónicas, los logros 
continúan siendo insuficientes y 
en muchos casos las leyes que
dan muertas sin llevarse a la 
práctica”, y señaló que se han 
conseguido avances importantes 
en normativa urbanística y de 
fansportes, pero no en norma- 
'''n de la comunicación tan 

necesitada “por un número de 
personas que se encuentran en 
nieultades, como es el caso de 

os deficientes visuales”. Asi
mismo, denunció que “la con- 
iguración urbanística y arqui- 
ectonica de nuestras ciudades

']]‘''SÍ'rando a los minus- 
< idos y continuó diciendo 

la revolución urbanística 

en la que estamos inmersos los 
técnicos muchas veces sólo tie
nen como punto de referencia 
el factor estético”.

Según Nieves Adán, el 25% 
de la población española padece 
una movilidad reducida, dato a 
tener en cuenta para solicitar 
partidas presupuestarias más 
elevadas a las distintas admi
nistraciones, señalando que 
debían ser los mismos afectados 
quiénes debían plantear los pro
blemas “para que sean los polí
ticos los que los resuelvan por 
obligación ética y social”.

Por otra parte, abogó por 
unas condiciones de habitabi
lidad más dignas para todos los 
ciudadanos y destacó que “so
lamente dos municipios de Cas
tilla-La Mancha han elaborado 
ordenanzas en favor de la mejo
ra de las condiciones de vida 
de los minusválidos en las ciu
dades”. Finalmente, la confe
renciante manifestó que su 
objetivo es “sensibilizar a dis
tintos sectores para, entre 
todos, .evitar las dificultades”.

Reunido el jurado calificador 
del Concurso Provincial de 
christmas (dirigido a personas 
con minusvalía), convocado por 
el Ayuntamiento de Tomelloso 
v compuesto por Antonia Val-

Las barreras arquitectónicas siguen marginando a los minusválidos, según Nieves Adán

verde, concejal de Bienestar 
Social; Angel Pintado, pintor de 
la localidad; M- del Consuelo 
Olmedo, como representante 
del Centro “Reina Sofía”, y M® 
Jesús García, como represen
tante del Centro Municipal de 
Servicios Sociales, acordaron 
los siguientes premios: primer 
premio a los menores de 16 años 
a la tarjeta navideña “Cueva del 
Niño Jesús”, realizada por Mar

ta Fernández, del colegio Ntra. 
Sra. del Rosario de Porzuna, 
segundo premio para “Pino d? 
Navidad”, de Rubén Rojas, del 
mismo colegio y el tercer pre
mio ha recaído en la tarjeta 
“Luces del Niño Jesús” de Elsa 
Cajigas, igualmente de Ntra. 
Sra. del Rosario de Porzuna.

La categoría para mayores de 
16 años ha quedado del siguien
te* modo: primer premio “La 

estrella” de Lucio Cabronero, 
del centro “Reina Sofía" de 
Tomelloso; segundo premio 
“Feliz Navidad" de José Angel 
Cantero, del centro de coope
ración “Fundación ONCE" de 
Ciudad Real y el tercer premio 
ha sido para “El nacimiento es 
el sentido de la Navidad", de 
Francisco Calvillo, del C.O. 
“Virgen de Peñarroya" de La 
Solana.
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Los regantes consideran una atrocidad que sea limitado el consumo de agua sin compensaciones económicas

Se^ún señaló el secretario provincial de ASAJA en una reunión de agricultores de Socuéllamos

Las ayudas de la PAC son ^‘pan para 
hoy y hambre para mañana”
ASAJA informó sobre las restricciones de agua y la Política Agraria Común

ASAJA de Socuéllamos ha mantenido una reunión infor
mativa con los agricultores para hablar de las res
tricciones del agua y de la PAC, en la que intervinieron 
el presidente regional, el secretario provincial y la pre
sidenta de la Comunidad de Regantes del Acuífero 23.

Pilar RAMOS

El acto fue introducido por 
el presidente local de ASAJA, 
Pedro Alcolea, quien señaló 
que debido a la continua dis
minución del precio de los 
productos, los agricultores 
tendrán que vivir más de las 
subvenciones que de su propia 
producción. En segundo lugar 
tomó la palabra Araceli Olme
do, presidenta de la Comu
nidad General de Regantes 
del Acuífero 23,’ para hablar 
sobre el programa de ayudas 
del acuerdo firmado entre la 
Consejería de Agricultores y

Homenaje de Lazarillo al actor 
José Enrique Camacho

LT

El grupo de teatro Lazarillo 
de Manzanares ha organizado 
una serie de actos para rendir 
homenaje al actor José Enrique 
Camacho, uno de los fundadore 
sde este grupo teatral. Los actos 
comenzaron el día 15 a las doce 
de la mañana con la inaugu
ración de una exposición sobre 
sus trabajos artísticos en la gale
ría de arte Caja de Madrid. El 
próximo día 21 a las ocho de 
la tarde tendrá lugar una ter
tulia con compañeros y amigos 

las Comunidades de Regantes. 
Según lo señalado por la pre
sidenta de la Comunidad 
General de Regantes del 
Acuífero 23, los agricultores 
que poseen regadíos, a excep
ción de los cultivos de viñedo, 
podrán acogerse a tres blo
ques de compensaciones eco
nómicas en caso de acceder 
al abandono del derecho sobre 
el agua. Olmedo subrayó que 
las indemnizaciones son com
patibles con cualquier otro 
tipo de subvención. En rela
ción con el abandono de los 
derechos del agua, Araceli 
Olmedo indicó que era con

de sus comienzos artísticos en 
Manzanares, que tendrá lugar 
en el salón de actos Lazarillo; 
intervendrán Angel Casado, 
Francisco Clemente, Juan 
Huertas, Mercedes Díaz, Dolo
res Muñoz de Luna, Antonio 
Díaz, José Ruiz, Roberto 
Muñoz, Francisco Calero y 
Rafael Zárate.

En este mismo lugar habrá 
una representación de teatro 
leído de “Sócrates”, de E. Llo
vet, por Lazarillo T.C.E. El día 
28 tendrá lugar, en el salón de 
actos Lazarillo, una tertulra con 

veniente la instalación de cua- 
dalímetros. Respecto a su 
financiación, aunque en prin
cipio la Consejería de Agri
cultura se desentendió de esta 
cuestión, posteriormente la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana se hará cargo 
de la instalación y manteni
miento de dichos caudalíme- 
tros a cambio del pago de una 
tasa. Olmedo hizo también 
referencia a las restricciones 
de agua, señalando que la 
Confederación había presen
tado una propuesta del régi
men de explotación, que los 
regantes consideraban una 
atrocidad, “pues se limita el 
uso del agua, pero sin con
templar ningún tipo de com
pensaciones económicas, por 
lo que consideramos lesiona
dos nuestros derechos, y esta
mos dispuestos a llevar a la 

compañeros y amigos de teatro, 
radio y televisión, en la que 
intervendrán José María Poy, 
Chelo Vivares, Paco Portes, 
Toni Isbert, Tina Sainz, gerardo 
Malla, Paca Gavaldón, Marisa 
de Leza, Emilano Redondo, 
Alfonso del Real, Angel de 
Andrés López, Matilde Conesa, 
Paco Barredo, Charo Soriano, 
Mari Paz Ballesteros, Alfonso 
Gallardo, Mari Luz Olir y Juan 
Antonio Gálvez, entre otros. 
Los actos finalizarán con la 
clausura de la exposión que fue 
inaugurada el día 15.

Confederación a los juzga
dos”.

Florencio Rodríguez hizo 
patente en su intervención su 
total repulsa hacia la reforma 
de la PAC, pues considera que 
ese dinero tan sólo será “pan 
para hoy y hambre para maña
na”, sin que aporte una solu
ción digna. Además manifestó 
que el sistema de ayudas, al 
depender de las hectáreas que 
se posean y del tipo de tierra 
y no de la producción, está 
provocando una guerra del 
Plan de Regionalización. Por 
lo que se refiere a las medidas 
de acompañamiento, como la 
jubilación anticipada o la refo
restación, no las considera una 
solución a los problemas del 
campo, pues a su juicio “faltan 
ayudas para la exportación de 
productos y financiación bara
ta en España”.

José Enrique Camacho

Antonio Pina en Terrinches

Inaugurados un 
colegio, la Casa 
de Cultura y un 
centro social en
Terrinches

El lunes fueron inauguratj 
tn Terrinches tres nuevos ú 
ficios, el Colegio Público ‘iv 
guel de Cervantes”, el Cená 
Social Polivalente y la Casa l 
Cultura.

El grupo escolar,. que • 
entrado en funcionamiento 
inicio de este curso escoi 
92-93, está compuesto por sis 

•unidades didácticas y estádoa 
do, además de las correspKt. 
dientes aulas, de gimnaáí 
salón de actos, sala de prolí 
sores y biblioteca.

El Centro Social Polivate 
y la Casa de Cultura consta 
de distintas dependencias, e 
las que se encuadran el Hoc 
del Jubilado, despacho pa 
Asistencia Social, biblioteca 
sala de juntas.

Presencia de Ias autoridai&

A las inauguraciones deess 
edificios asistió el presidee 
del Consejo Escolar del Estati . 
Francisco Ramos, el conseje r 
de Bienestar Social, Antord 
Pina, además de los delegad । 
provinciales de Bienestar Son 
y Cultura, Antonio Sánch 
Cencerrado y Javier Nahan 
respectivamente.

También estuvieron pres 
tes el director provincial á 
Ministerio de Edicación y Cí 
cia, Hilario Caballero, el p 
sidente de la Diputación P' 
vincial de Ciudad Real, Fi^\ 
cisco Ureña, la senadora i 
Partido Socialista por Ciuí^ 
Real, María de los AngC’ 
Pérez y el alcalde de Terrinctü 
Rafael Mendoza.

El párroco de la localids 
Alberto Salas, bendijo arf 
edificios en presencia de: 
autoridades y numerosos 
nos que, a lo largo de toda 
mañana, visitaron y recorrieí* 
las nuevas instalaciones.

La mañana del lunes Íii^ 
con una limonada de la awi-® 
típica en Terrinches, y la'''’ 
de las autoridades a la 
de la Virgen de Luciana (*^ 
localidad, donde próximam^ 
volverán a ubicarse las 1^“; 
ya restauradas, del retablo^, 
alatar, de las que recientem^ 
ha sido descubierto su eao
valor histórico-artístico.

.2022
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TUS MAÑANAS, 
LLENAS DE VIDA

Con Luis del Val, lo que yo te diga", Joan

Barril, Doña María, El Juez Navarro, “Gabi

nete de Crisis", Luis Fernández y otros.

Escucha, Hoy por Hoy, de 8:00 a 12:30 de la

mañana. En la SER.

DONDE HAY QUE ESTAR
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El coste estimado del citado proyecto será de unos 45 millones de pesetas

Convenio para suprimir el cableado 
aéreo en el Casco Histórico de Toledo

Antonio Pina 
recibe a los 
emigrantes de|j 
“Operación 
Añoranza”

IU pone en marcha una Plataforma Ciudadana que pide el desarrollo del ^‘campus’^ en la capital regional

La Junta, el Ayuntamiento 
de la capital castella
no-mancha, la Fundación 
Toledo y las compañías 
Telefónica e Iberdrola fir
maron ayer un convenio en 
el que se contempla la 
supresión y ocultación del 
cableado aéreo en el Casco 
Histórico de Toledo.

TOLEDO. (Efe).- El coste 
estimado del proyecto será de' 
45 millones de pesetas, que 
serán aportados por Telefó
nica, 25 millones; la Junta de 
Castilla-La Mancha, 10 millo
nes; Iberdrola. 5 millones y 
la Re^dl Fundación de Toledo 
los 5 millones de pesetas 
restantes.

Según el convenio, mientras 
se realiza el estudio de via
bilidad, la compañía Telefó
nica se compromete a finan
ciar la eliminación de los 
cables en veinte monumentos 
y lugares singulares de la ciu
dad, propuestos por las enti
dades firmantes y siempre que 
el Ayuntamiento se compro
meta a dar los permisos para 
canalizar los cables y solicitar 
la autorización de los vecinos.

El consistorio toledano se 
compromete por su parte a 
realizar un estudio de orde
nanzas municipales que regu
len las normas de cableado 
en superficie teniendo en 
cuenta el proyecto de viabi
lidad, mientras la Real Fun
dación de Toledo será la enti
dad encargada de la contra
tación del estudio y de cola
borar con la sociedad Reto 
2000 para la consecución de 
los objetivos del Convenio.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, manifestó

El precio por metro cuadrado de las viviendas
nuevas subió más de un 11% en la región

TOLEDO (Efe).- Los precios 
por metro cuadrado de las 
viviendas nuevas, financiadas 
por el Banco Hipotecario, 
subieron en Castilla-La Mancha ‘ 
más de uñ 11 por ciento, entre 
enero-septiembre de 1991 y el 
mismo período de 1992, según 
datos de esta entidad bancaria.

Los precios se incrementaron 
en otras diez comunidades, 
entre las que destacan la Comu
nidad Valenciana y Extremadu
ra, con una subida cercana al 
24 por ciento, y Canarias donde 
aumentó más de un 15 por cien
to, mientras que Castilla y León 
experimentó el mismo incre
mento que nuestra Comunidad 
Autónoma.

Frente a estas subidas se pro
dujo una disminución en los 
precios de viviendas nuevas en 
seis comunidades.

En los nueve primeros meses 
de este año los precios se redu
jeron en Asturias en un 22,92 
por ciento. Cataluña -13,22 por

I
Se pretende así eliminar los cables en veinte monumentos ly lugares singulares de Toledo.

I

tras la firma del convenio que 
con éste se busca saber lo que 
cuesta y como se va a aco
meter la supresión del cablea
do, “algo verdaderamente 
espantoso y muchas veces 
negligentemente puesto, que 
es un estorbo visual para los 
visitantes de la ciudad y un 
estorbo cotidiano para los 
residentes”.

Bono agregó que si final
mente se consigue quitar los 
cables, “creo que vamos a 
tener la satisfacción de haber 
hecho algo relevante por esta 
ciudad”.

El presidente del Ejecutivo 
regional destacó la iniciativa 
de la Real Fundación de Tole- 

ciento, Galicia -7,93, Madrid 
-4,82, Navarra -27,48 y el País 
Vasco -20,76 por ciento con res
pecto al mismo tiempo de 1991, 
mientras que en el resto de las 
autonomías se eleva.

Media nacional

La media nacional del metro 
cuadrado de los pisos nuevos, 
financiados por el Banco Hipo
tecario, en estos meses del pre
senta año alcanzó las 103.3 29 
pesetas, casi un dos por ciento 
menos que en 1991, en que el 
valor medio fue de 105.405 
pesetas.

Las viviendas más caras en 
estos primeros nueve meses se 
localizaron en Cantabria, donde
el metro 
147.627
-127.524- 
mientras

cuadrado se cotizó a 
pesetas, Madrid 

y Baleares -118.439-, 
que en Asturias, 

Extremadura y Galicia osciló 
entre las 84.000 y las 86.000 
pesetas.

do, con la que se da Cum
plimiento a un principio esen
cial, “que los pueblos no avan
zan excusivamente por las dis
posiciones que se recogen en 
los boletines de sus Comu
nidades”.

Por su parte el alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, destacó que este con
venio es el preludio de una 
gran actuación que se puede 
concretar a principios de 1993 
con un convenio general con 
el MOPT.

Plataforma Ciudadana

Por otra parte, el Grupo 
municipal de IU en el Ayun

En Castilla-La Mancha, la media por metro cuadrado está en 91.287 pesetas.

tamiento de Toledo ha puesto 
en marcha una Plataforma 
Ciudadana que empezó ayer 
a funcionar y en la que están 
representadas el conjunto de 
fuerzas sociales para lograr el 
desarrollo e impulso de la 
Universidad en la capital 
regional.

La propuesta de IU, que 
tendrá como lema “El campus 
universitario que Toledo nece
sita”, parte de la superación 
de retraso histórico de la Uni
versidad de la capital regional 
en materia de infraestructuras, 
edificios y enseñanzas univer
sitarias en el marco del mode
lo de Universidad multi-cam- 
pus que existe hoy día.

TOLEDO. (Efe).- El tituk 
de Bienestar Social, Anión- 
Pina, recibió ayer a los trese^ 
grantes castellano-manche^ 
que integran la “Operad 
Añoranza 1992” y que co¿ 
dieron en señalar que a Espaj; 
se la quiere “aún más” cuand 
se está fuera.

En estos términos se exprev 
la-conquense Angela Escribanii 
la más mayor del grupo, quif, 
afirmó que “hay que vivir fu;, 
de España para darse cuentj 
de lo que se la quiere”.

Angela, que nació en Bt; 
monte (Cuenca) hace 74 aio 
y abandonó su tierra despuj 
de la guerra civil, asegura ji 
haber perdido sus costumbi! 
y se “jacta”, según sus pro^ 
palabras, de ser castellana,-p 
ro de Castilla La Nueva ^fc 
tacó con una sonrisa en l 
labiosque era como se llams 
esta región cuando yo la deji

Angela, que actualmente o 
en Bolivia, aprovechará ea 
dias de estancia en España 
visitar a un hermano que fe 
en Madrid y se acercará a lí 
el río Manzanares, que ‘'fe 
siendo el de siempre, sólo^ 
rodeado de edificios más alte' 
puntualizó.

El más joven de los tres em- 
grantes castellano-manches; 
es Juan María Gea López, á 
39 años, que' dejó su ciada: 
natal, Albacete, cuando tenía: 
años, pero que conserva á 
nacionalidad española y ’t 
parece un sueño” haber podii 
regresar a España. Según Gü 
López, “para mí todo estos 
nuevo y distinto al país en: 
que vivo, Nicaragüa, porque^ 
hay pueblos más pequeños: 
menos adelantados”.

Entre los emigrantes casi: 
llano-manchegos se encueniii 
otro conquense, Pedro Argui 
Argudo, que nació en la loa 
lidad de Santo Domingo 4 
Moya hace 71 años y que. s 
la actualidad, reside en Panara 
Pedro afirma que ha encontri 
do la capital de España “n» 
cambiada” y que sólo permi 
necen igual la Plaza Mayor 
la Cibeles.

La CE 
fínanciará la 
restauración de 
los molinos de 
Consuegra

TOLEDO. (Efe).- La Cü'/ 
sión de la CE encargada 
Asuntos Culturales financiai> 
dentro de los planes .de ^‘’':’ 
servación del patrimonio arqiif 
tectónico europeo la restamt 
ción de los molinos de vieiu 
de la localidad toledana *’ 
Consuegra, informo ayerlaJ*"^ 
ta de Comunidades.

El proyecto que financiara-- 
CE contempla la recuperad* 
del Cerro Caldelario, con}* 
arquitectónico que eng*” 
varios molinos de viento T 
datan del pasado siglo y nn*j¡ 
tino-fortaleza, represeniatn” 
las primeras construccK”,j 
militares de la época de ' 
reconquista en la Mancha.
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^ ^uevo atentado de ETA en Madrid
PI njinis^^^ del Interior, José Luis Corcuera, 

nifestó ayer que el atentado que realizado 
diente un paquete-bomba fue sufrido antea
che por el abogado Juan Goyeneche, conde 

¿c Ruiz de Castilla, “tiene todas las señas de

identidad de aquellos que otras veces mandan 
paquetes-bombas para asesinar a ciudadanos”, 
y “esto -añadió-, es ETA”. La persona herida, 
que nunca había recibido amenazas por parte 
de la banda armada vasca, continúa en estado

“muy grave” en la Unidad de Vigilancia Inten
siva de la residencia sanitaria “La Paz”, aunque 
presenta una “evolución favorable de todas sus 
lesiones quirúrgicas”, según informaron las fuen
tes médicas.

lituli 
^nto^ 
eseej 
'ehegu 
eracij 
coiná 

Esp35¡ 
cuanit

El herido, que nunca había recibido amenazas por parte de la banda armada vasca, continúa en estado “muy grave’'

Corcuera afirma que el atentado contra Juan 
Goyeneche tiene las señas de identidad de ETA

EI móvil es una de las mayores dudas que tiene la policía, ya que Juan Goyeneche nunca había sido amenazado por ETA
> quid

s
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a 
en
lam

i MADRID. (Efe).- En decla- 
í raciones a “Antena-3 Radio”, 
Corcuera dijo que todavía no 
llene todos los datos sobre la 
acción terrorista, “pero me sor
prendería que fueran distinto.s 
a los que habitualmente lo 
hacen", y añadió que no le cons
taba que el herido “tuviera una 
significación especial para la 
banda terrorista”.

No obstante, el ministro del
»de® interior agregó que “en cual

quier caso, cuando se hace la 
historia de personas que han

)lo

nlei 
á 1 
ña 
le i 
á a

sufrido un atentado, se llegan 
a conclusiones muchas veces 
equivocadas”. Los terroristas 

‘buscan, prosiguió Corcuera, 
"hacer cuanto más daño mejor

' alte'Bsin pensar en el currículum de

ese 
iche 
pez.

los ciudadanos”.
El miembro del Gobierno 

reiteró que el terrorismo “nos 
va a seguir haciendo daño, lo 
cual no quiere decir que la
lucha antiterrorista vaya mal”, 

'’^a if sino que mientras que , ETA

casif

layor

podi 
in G 
esto
> en
que al 
eños’

'^rg^ 
a 1
igo 
lue, 
ana
cont
1 “ni

de
e

exista “seguirá golpeando”.
”En esta materia no conviene 

bajar la guardia ni actuar con 
triunfalismo”, sentenció José 

.Luis Corcuera.

Composición del artefacto

Aunque todos los indicios 
apuntan a ETA como autora 
de la acción, el hecho- de que 
la composición del artefacto 
explosivo enviado al herido no 
sea la habitualmente utilizada 
por la banda armada vasca hace 
que los servicios de información 
policiales no descarten otras 
lupótesis”, afirmaron fuentes de 
la investigación.

El móvil del atentado es una 
de las mayores dudas que tiene 
Iu policía, ya que Juan Goye
neche Moreno, según las mis- 
nías fuentes, nunca había sido 
amenazado por ETA, tampoco 
^0 le había exigido el denomi
nado “impuesto revolucionario” 
y no tiene ninguna relación per
sonal o profesional con el País 
vasco.

Aunque todos los indicios apuntan a ETA, el hecho de que la composición del artefacto no sea la utilizada por la banda armada vasca plantea dudas.

Pilar Goyeneche Moreno, hermana del herido, dijo que no había 
ninguna lógica en el atentado, mientras que su marido afirmó que 
“puede ser otro grupo terrorista, porque por desgracia, la técnica 
del paquete-bomba no es exclusiva de ETA”

En este sentido, Pilar Goye- 
J®che Moreno, hermana del 
d^rido, dijo a Efe que no había 
"'pguna lógica en el atentado, 
•’wentras que su marido afirmó 
q^e “puede ser otro grupo 
^iTorista, porque por desgracia, 
^ técnica del paquete-bomba 

es exclusiva de ETA”.
Las fuentes de la investiga- 

*en consultadas por Efe con- 
' eraron “poco probable” que 

envío tuviera como objeto 
, J^Plir las amenazas que ETA 

.hace años a la mujer del 
OrH ^ ?“'^ ele Castilla, Cristina 
ral °''^^’ P^' ^e'r hija del eene- 

cioPí— presidió en 1970-el “pro- 
del

de lí'^P^eo, a juicio de fuentes 
a lucha antiterrorista, pare-

Coiro 
idai 
incian 
e co»' 
arf' 

stauro 
vieií 

na 
laM'

ce que el motivo del envío al 
conde sea el que su hermano, 
Alfredo Goyeneche, es q1 vice
presidente primero del Comité 
Olímpico Español (COE), en 
una hipotética decisión de ETA 
de atentar “a posteriori” contra 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona.

Los restos del artefacto, cuyo 
explosivo no ha sido determi
nado todavía, fueron traslada
dos al servicio central de los 
artificieros de la policía (TE- 
DAX) para someterlo’ a diver
sos análisis químicos y espec- 
trográficos con el fin de deter
minar su composición.

Interrogantes

Pese a las interrogantes que 
envuelven el envío del paque
te-bomba, dirigido al herido y 
cargado con perdigones de caza 
como metralla, fuentes de la 
investigación aseguraron a Efe 
que la policía atribuye el aten

tado “en un 70 por ciento a 
ETA, y el 30 por ciento restante 
a otras cosas”.

El parte médico del herido 
hecho público ayer por la maña
na señala que Goyeneche “man
tiene sus constantes vitales” 
aunque todavía precisa de asis
tencia ventilatoria, y su pronós
tico es “muy grave”.

A consecuencia de la explo
sión ' del artefacto, la víctima, 
de 52 años, sufrió la amputación 
traumática de su mano derecha, 
múltiples fracturas en la mano 
izquierda y la amputación de 
varios dedos de esa mano, así 
como lesiones en los ojos y 
otras heridas en los muslos y 
la cara.

Por otra parte, Jon Urrutia 
e Isidro Etxabe, antiguos miem
bros de ETA internados Nan
clares de la Oca (Alava), han 
presentado a la dirección de 
esta cárcel sendos contratos 
laborales para que se les per
mita trabajar a diario en el exte

rior y regresar a prisión sola
mente para pernoctar, según 
publica “El Diario Vasco”.

La decisión al respecto debe
rá ser tomada por la Junta Rec
tora del centro, previa presen
tación de un informe social y 
del dictamen de la propia direc
ción de la prisión, explica el 
diario.

Los contratos presentados 
por ambos ex-miembros de 
ETA pertenecen al sector de 
la hostelería. Urrutia y Etxabe, 
a quienes se les concedieron los 
beneficios del tercer grado 
recientemente, han disfrutado 
con toda normalidad de varios 
fines de semana y días libres 
en' sus localidades natales, 
Amorebieta (Vizcaya) y Zuma
ya (Guipúzcoa), respectivamen
te. Fuentes penitenciarias expli
caron que la concesión del régi
men abierto a los dos reclusos, 
pasando de aplicar el artículo 
42 al 45 del Reglamento lo con
cederá la propia prisión.

Temores de los 
familiares

Familiares de Juan 
Goyeneche, Conde Ruiz 
de Castilla, que resultó 
herido anteanoche al 
explotarle un paquete 
bomba, temían ayer de 
madrugada que pudiera 
perder totalmente la 
visión como consecuencia 
de las lesiones sufridas en 
ambos ojos, según dijeron 
a Efe en el Hospital de 
La Paz.

Según el parte médico 
facilitado por el doctor 
Monreal, cirujano plásti
co y portavoz del equipo 
médico, el pronóstico de 
Juan Goyeneche es “muy 
grave”. El herido, que 
ingresó consciente en 
Ciudad Sanitaria La Paz, 
sufre “amputación trau
mática de la mano dere
cha a nivel del tercio dis
tal del antebrazo” y “ma
no izquierda catastrófica 
con múltiples fracturas 
abiertas y amputaciones 
distales de dedos. Frac
tura de la extremidad dis
tal del radio izquierdo".

Ó
 b
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Según la hipótesis sobre la que trabajan los servicios de información

Los ^ultras’ que asesinaron a Lucrecia 
utilizaron las pistolas de sus padres

Las armas pertenecen a miembros en activo o retirados de las FF. AA. o de los Cuerpos de Seguridad

El Ministerio del Interior 
trabaja sobre la hipótesis 
de que los autores del ase
sinato de la dominicana 
Lucrecia Pérez, muerta el 
viernes a tiros en Aravaca, 
podrían ser Jóvenes ultra- 
derechistas que utilizaron 
las pistolas de sus padres 
para cometer el crimen.

MADRID. (Efe).- Según 
informaron a Efe fuentes de 
la investigación, las armas uti
lizadas en el atentado contra 
la inmigrante pertenecen posi
blemente a miembros en acti
vo o retirados de las Fuerzas 
Armadas o de los Cuerpos de 
Seguridad del Estado.

No obstante, los investiga
dores policiales no descartan 
que las pistolas que se usaron 
para asesinar a Lucrecia Pérez 
procedan de otras actividades 
ajenas al ámbito de los Minis
terios de Defensa e Interior, 
como los clubes de tiro.

En este sentido, la fuentes 
de la investigación precisaron 
que la munición del 9 mm 
parabellum, utilizada para 
matar a la inmigrante domi
nicana, es muy usada en Espa
ña, debido a que es fabricada 
por la empresa nacional de 
armamento Santa Bárbara.

La investigación policial en 
torno a los cuatro encapucha
dos que participaron en el ase
sinato de “Four Roses”, así 
como la colaboración de otros 
supuestos implicados, se ha 
centrado en jóvenes ultrade
rechistas, pero sin descartar 
otras hipótesis.

Las citadas fuentes de la 
investigación, en la que tra
bajan coordinados efectivos de 
la Guardia Civil y el Cuerpo

El guardia civil acusado de matar a un joven 
en Villalba asegura que se le escapó el tiro

MADRID. (Efe).- El guardia 
civil, José María del Río Cár
denas, acusado de matar hace 
año y medio a José Manuel San- 
tarem Ciudad, tras una discu
sión a la salida de un pub de 
Villalba (Madrid), aseguró en 
el primer día de juicio que “el 
disparo se me escapó. Yo nunca 
apunté el arma hacia nadie, fue 
totalmente involuntario”, y aña
dió que “mi única intención era 
la de intimidar a los agresores”.

Durante el juicio que comen
zó ayer en la Audiencia Pro
vincial de Madrid, José María 
del Río confirmó que se encon
traba algo bebido la noche de 
los hechos, pero a pesar de ello 
llevó el coche hasta el “pub” 
Jaloki. Sobre el hecho de llevar 
una pistola consigo, que además 
no era la que habitualmente uti
liza la Guardia Civil sino la de 
.u padre, el acusado contestó 
que “llevo viviendo siete años 
en Vitoria, y allí la gente no 
nos quiere. Estoy acostumbrado

La mitad de lu 
abogados en t| 
‘caso Flying’ 
abandonarán 
hoy la vista

El ministro de Exteriores, Javier Solana, conversa con el diputado colombiano Navarro Wolf.

Nacional de Policía, se mos
traron optimistas sobre la 
pronta resolución del caso 
debido a que no se considera 
un asunto “difícil”.

Por otro lado, el ministro 
del Interior, José Luis Cor- 
cuera, manifestó ayer a la emi
sora de radio “Antena-3” que 
“no sabemos todavía quién 
coihetió el asesinato, pero 
estoy seguro de que lo sabre
mos porque se está trabajando 
a fondo y es una prioridad 
para el Ministerio del Inte
rior”.

Aunque declinó dar datos 
de la investigación, porque 
“no soy partidario -dijo- de 
hablar ni tan siquiera en,hipó

a llevar la pistola, incluso fuera 
de servicio, porque así lo ha 
recomendado la Dirección 
General de la Guardia Civil y 
el ministerio del Interior a 
todos los agentes destinados en 
el País Vasco”.

Los hechos se remontan a la 
madrugada del 6 de abril de 
1990, cuando el procesado se 
dirigió a Villalba acompañado 
por otros guardias civiles des
pués de haber trasladado a un 
preso del GRAPO desde Nan
clares de Oca hasta Caraban
chel. Posteriormente los cuatro 
agentes se dirigieron al piso que 
tienen en Villalba los padres de 
José María del Río con el fin 
de cambiar el uniforme por 
ropas de paisano. Después de 
tomar una copas llegaron al pub 
Jaloki. A la salida se produjo 
un forcejeo entre los guardias 
civiles y un grupo de personas 
que dieron como resultado la 
muerte del joven de 23 años 
José Manuel Santarem.

tesis”, Corcuera aseguró que 
los agentes encargados del 
caso “irán donde tengan que 
ir”, y subrayó que “sería 
deseable que este asesinato se 
esclarezca y sorprender a sus 
autores sin dar noticias que . 
les alerten”.

Entrevista Solana-Wolf

Por otra parte, el Estado 
de Excepción recientemente 
decretado en Colombia “abre 
el espacio para que la extrema 
derecha” pueda “llenar de 
nuevo de sangre, como hace 
unos años, muchos sectores 
nacionales”, dijo ayer el diri
gente del M-19 Antonio

El acusado, en el banquillo durante el juicio.

Navarro Wolf.
El diputado colombiano, 

que ayer se reunió durante 
cerca de una hora con el 
ministro de Asuntos Exterio
res, Javier Solana, dijo al tér
mino de la entrevista que a 
esa situación, se une “un len
guaje de guerra que ha ocu
pado las primeras páginas de 
la prensa colombiana y de la 
opinión pública, propiciado 
por una “extrema derecha, 
que en Colombia es fuerte y 
estaba, simplemente, un poco 
dormida”. "Creemos -asegu
ró- que hay que encontrar 
mecanismos que eviten que 
esa polarización sea el único 
camino”, agregó.

ZARAGOZA. (Efe), 
mitad de los 26 abogados, 
ejercen la acusación privad 
el juicio por el incendio! 
discoteca Flying de Zara^ 
retirarán hoy del casoar! 
negativa de la juez a praa 
una instrucción suplemeiK 
de la que podrían de¿ 
nuevas responsabilidades.« 
ellas las de varios técnicos 
administraciones públicas

Varios letrados consuli 
por Efe que se encuentran 
sonados en la causa como 
sadores particulares confj 
ron esta decisión y anund 
la posibilidad de presentas, 
conocer la sentencia delj, 
una demanda civil o una 
relia criminal contra lasp 
ñas que según su criterio 
responsables del incendio,! 
que perdieron la vida 43 
sonas en 1990.

Los abogados pidieron 
se suspendiera la vista, y 
la juez ordenará la prácts 
una instrucción suplemea 
sobre la presunta respons 
dad de personas actualmeo! 
procesadas.

Esta nueva investigas 
según los acusadores, dd 
centrarse en las actuación 
técnico Luis Aznar, quess 
mantienen diversos abogs 
colaboró en la dirección 
proyecto eléctrico del I 
siniestrado y posteriora 
giró la inspección del m 
en nombre del Gobierno 
gonés.

Piden además que se ii 
tiguen las actuaciones del 
y el subjefe del Servicio 
Bomberos de Zaragoza, An 
to’ García Hegardt y P 
Javier Urroz; el arquitecto 
dirigió las obras de remos 
ción del local, José Joa 
Gómez Pitarch; el responi 
de la empresa Mave -que 
cutó el proyecto eléctrico- 
Martín Ariño; y de Ms 
Jesús Caldeiro Sanz, di 
empresa GER, que insta! 
aire acondicionado.

Diversos letrados manií 
ron que el informe eleboi 
por Luis Frontela, calesín 
de la Universidad de Sev® 
“contundente” al expones 
origen y propagación del 6 
y el humo tóxico que ca® 
muerte a las 43 víctimas.)' 
sideraron que el mismo ap 
datos “con la suficiente ( 
vancia” para la práctica de 
nueva investigación.

Luis Frontela realizó 
investigación del local a f 
ción de los abogados que t 
cen la acusación part'^"* 
cuyas conclusiones sobre 
causas que provocaron el sin 
tro difieren de las mante® 
por el juez instructor deis® 
no y el fiscal del caso.

Javier Seoane, juez qu^' 
truyó el sumario y la '"'' 
gación suplementaria qne 
practicó tras la primera su, 
sión de la vista, decretó eiP 
cesamiento, como pf®^ 
responsables, del propj^’^ 
el encargado del local, Fnu, 
Martínez y Fraricisco W 
el responsable de la insin i 
del aire acondicionado, ‘H 
do Merino, de la ^''’n 
GER,SA.
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El ministro de Justicia recomienda prudencia para garantizar la independencia dé los tribunales

Los socialistas Carlos Navarro y Sala 
declararán ante el juez del ^caso Filesa’
Marino Barbero cita a declarar, sin suplicatorio, a los dos políticos aforados imputados en el escándalo

El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra-Salcedo, 
recomendó ayer a los periodistas la ‘^prudencia necesaria 
para garantizar la independencia de los tribunales’^ 
e hizo extensiva esta invitación a la sociedad y a los 
políticos. El titular de Justicia prefirió no pronunciarse 
sobre la citación a declarar, sin petición previa a las

Cortes deí suplicatorio, de los dos ‘imputados” aforados 
en el caso Filesa, Carlos Navarro y Josep María Sala. 
El senador socialista y secretario de organización del 
PSC, Josep Maria Sala, y el diputado y ex secretario 
de Finanzas del Grupo Socialista, Carlos Navarro, anun
ciaron su intención de prestar declaración.

MADRID. (Efe).- El sena
dor socialista y secretario de 
organización del PSC, Josep 
Maria Sala, y el diputado y 
ex secretario de Finanzas del 
Grupo Socialista, Carlos 
Navarro, anunciaron ayer su 
intención de prestar declara
ción ante el magistrado ins
tructor del “caso Filesa”.

El magistrado del Tribunal 
Supremo Mariano Barbero 
citó a Sala y al diputado socia
lista Carlos Navarro a declarar 
en su calidad de querellados, 
advirtiéndoles que pueden 
negarse por ser parlamenta
rios, pero que si acuden, lo 
hagan con su abogado. Los 
dos parlamentarios están acu
sados de controlar las empre
sas Filesa, Malesa y Time 
Export relacionadas con la 
supuesta financiación ilegal 
del PSOE.

En una improvisada rueda 
de prensa en el Congreso de 
los Diputados, primera a la 
que Navarro se somete desde 
que estallara el escándalo rela
cionado con la presunta irre
gularidad en la financiación 
del partido socialista, reiteró 
su desconcierto ante la actua
ción del juez Barbero, quien, 
hasta ahora, no ha pedido el 
suplicatorio al Parlamento, 
trámite que se considera de 
obligado cumplimiento, para 
encausar al diputado Navarro 
y al senador Sala.

Tras afirmar que en el caso 
de que dicho suplicatorio sea 
solicitado, pedirá al grupo par
lamentario que vote a favor 
de la concesión del mismo.

El presidente del INI plantea “acercarse” 
lo más posible a la congelación salarial

MADRID. (Efe).- El presi
dente del INI, Javier Salas, ha 
planteado “acercarse” lo mas 
posible a la congelación salarial 
en los convenios ya que, en su 
opinión, “hay que ir hacia una 
■máxima austeridad”.

’Nos hemos planteado -afir
olo- la congelación salarial para 
311os cargos y en los convenios 
acercamos lo mas posible á 
dicha congelación”.

Salas, quien dijo estas pala- 
tras su comparecencia ante 

la Comisión de Presupuestos 
del Senado, donde contestó a 
diversas preguntas de los sena
dores del PNV, PP y Grupo 
Mixto, aseguró que la austeri- 
ad no comenzará por los con- 

^^nios, sino por los sueldos de 
Qs altos cargos.
,.,^' presidente del INI tam- 

*^o anunció que este año el 
g’^^PO público que preside “no

Navarro dijo haber recibido ya 
la comunicación del juez Bar
bero, en la que le cita a decla
rar, a través de sus abogados, 
aunque todavía no ha recibido 
el exhorto.

, Protesta formal

Navarro anunció que pre
sentará “una cierta protesta 
formal del método y, por lo 
tanto, del planteamiento de 
cómo me llegan a mí estas 
cosas. La incertidumbre de 
que, por razones lógicas, cuan
do se está tratando con un 
aforado tiene que existir la 
realidad del suplicatorio, es 
una realidad que yo desconoz
co, y el desconcierto es en esta 
línea”.

Navarro aseguró estar dis
puesto a prestar toda su cola
boración a la Justicia, y que 
por ello atenderá a la citación 
del juez, en la que se señala 
expresamente que tanto este 
diputado como su compañero 
de partido, Josep María Sala 
pueden negarse a comparecer.

Por su parte, el ministro de 
Justicia, Tomás de la Qua
dra-Salcedo, recomendó a los 
periodistas la “prudencia 
necesaria para garantizar la 
independencia de los tribuna
les” e hizo extensiva esta invi
tación a la sociedad y a los 
políticos.

El titular de Justicia prefirió 
no pronunciarse sobre la cita
ción a declarar, sin petición 
previa a las Cortes del supli
catorio, de los dos “imputa
dos” aforados en el caso File- 

tendrá unos resultados muy bri
llantes, ya que la coyuntura es 
muy mala, aunque mejoraremos 
algo con relación al año ante
rior” y agregó que el INI, Socie
dad Estatal, tiene una previsión 
de perdidas para 1993 de unos 
33.000 millones de pesetas.

"Respecto a los altos cargos 
del INI, que son dos -señaló 
Salashan tenido los mismos tra
tamientos que los de la Admi
nistración, es decir, una subida 
del 2,8 por ciento”.

El presidente del INI dijo 
durante su comparecencia que 
TENEO cobrara de sus empre
sas un dividendo en 1993 de 
unos 28.000 millones de pesetas.

"Estas cifras -dijo- son rela
tivas, ya que estos dividendos 
con una cartera evaluada en 
unos 8Ó0.000 millones de pese
tas no parecen muy satisfacto
rias, por lo que tenemos que

EI ministro de Justicia, Tomás de la Quadra.

sa, el diputado Carlos Navarro 
y el senador Josep María Sala.

El ministro dijo que él no 
debía comentar la citación y 
expresó su convicción de que 
las partes han ejercitado sus 
derechos y sus obligaciones.

De la Quadra recordó la 
necesidad de “atemperar la 
libertad de expresión para 
garantizar la independiencia e 
imparcialidad de los jueces”, 
como está recogido en la 
Declaración Universal de los 
Derechos de Hombre, y aña
dió que “corresponde a la pru
dencia de los profesionales 
saber hasta donde pueden 
actuar e informar sin pre
sionar”. 

hacerlas crecer considerable
mente".

El endeudamiento total del 
Grupo es de unos 400.000 
millones y el endeudamiento 
nuevo según el mercado de 
unos 250.000 millones.

TENEO, dijo, generará el 
próximo año unos fondos de 
unos 33.000 millones de pesetas, 
mientras que las aportaciones 
del Estado al INI, Sociedad 
Estatal, será de unos 162.000 
millones de pesetas, con lo que 
se cubrirán los 32.000 millones 
de perdidas previstas en la cabe
cera del grupo, 48.000 millone.s 
que se aportarán a las empresas 
y mas de 80.000 de subsidios.

También afirmó que se amor
tizará una deuda de unos 
260.000 millones de pesetas, de 
los cuales 90.000 millones serán 
para liquidar deudas a los 
bancos.

El ministro, que inauguró 
en la Universidad de La Lagu
na un coloquio organizado por. 
el Consejo de Europa sobre 
la responsabilidad penal y civil 
de los profesionales, declaró 
sobre los actos de los jueces 
que “donde habla la Ley 
Orgánica del Poder Judicial el 
ministro de Justicia calla”.

No obstante, expresó su 
confianza en que las resolu
ciones sean ajustada a derecho 
y-señaló que no debía valorar 
el recurso presentado por el 
fiscal Antonio Salinas, que se 
encarga del caso Filesa en el 
Tribunal Supremo, al hallarse 
bajo la reserva del secreto 
sumarial.

Por su parte, UGT considera 
que la patronal CEOE ha dado, 
de manera “explícita", muestras 
de no adaptarse a Europa por 
su reacción contra el acuerdo 
alcanzado entre los sindicatos 
y el Grupo Parlamentario 
Socialista sobre el proyecto de 
Ley de Huelga. En una nota, 
el sindicato socialista afirma 
que la contradicción de las posi
ciones de CEOE es manifiesta 
puesto que “durante este año 
han aplaudido con embeleso la 
política del Gobierno llegando 
inlcuso a afear al señor Aznar 
su oposición al Gobierno”. 
Añade la nota que la patronal 
“está mal acostumbrada" por
que "además de tener el zurrón 
lleno, lo que pretende con este 
ataque (el lanzado contra el 
acuerdo) es seguir obteniendo 
contrapartidas, como ha ocurri
do a lo largo de los años”.

Pascual Sala.

Sala: “El ‘asunto 
Filesa’ se está 
tramitando con 
arreglo a las 
normas”

LA CORUÑA. (Efe).- El ^ 
presidente del Consejo General 
del Poderjudicial, Pascual Sala, 
aseguró ayer en La Coruña que 
“el asunto Filesa se está tra
mitando con arreglo a las nor
mas procesales”.

Sala, en rueda de prensa ofre
cida antes de la conferencia que 
sobre “la eficacia del derecho 
comunitario” pronunció en La 
Coruña, rechazó que la actua
ción ' del titular de la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo, 
Mario Barbero, haya provocado 
“el enfrentamiento entre los 
poderes Ejecutivo y Judicial".

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
declinó comentar las manifes
taciones que sobre la actuación 
del juez Barbero en el asunto 
Filesa realizó el secretario de 
Organización del PSOE y dijo 
que “yo nunca opino sobre opi
niones", aunque manifestó que 
“el asunto Filesa es un caso más 
que sigue la tramitación habi
tual”.

Pascual Sala defendió la 
actuación del Fiscal General del 
Estado y rechazó “la corriente 
de opinión que cuestiona su 
independencia”. .

Recordó que el Ministerio 
Fiscal “debe funcionar de 
acuerdo a los principios de lega
lidad e imparcialidad” y mani
festó “creo que su actuación 
está respondiendo a estos prin
cipios”.

Sala aseguró que, “pese a su 
organización jerárquica, el 
Ministerio Fiscal tiene su auto
nomía y ningún otro poder, ni 
el Ejecutivo ni el Judicial, pue
den darle órdenes”.

Pascual Sala defendió tam
bién que el nombramiento del 
Fiscal General del Estado sea 
una corripetencia del Ejecutivo 
,Aporque así viene recogido en 
nuestra Constitución”, y añadió 
que “eso no supone que reciba 
órdenes del Ejecutivo, porque 
una vez nombrado el Fiscal 
General tiene plena autono
mía”.

El Presidente del CGPJ se 
pronunció sobre el brote de 
xenofobia condenando el ase
sinado de una inmigrante domi
nicana en Madrid y dijo que, 
“si todo crimen es execrable, 
cuando tiene connotaciones 
xenófobas lo es doblemente”.

M.C.D.2022



Miércoles, 18 de
Noviembre de 1992 NACIONAL

Don Juan Carlos clausuró ayer el simposio sobre el V Centenario y la Evangelización de América 

El Rey y Suquía destacan el papel de 
la Corona al evangelizar América

“El cristianismo hizo que se pensara en los habitantes de las tierras descubiertas cómo personas^^

El Rey Juan Carlos y el 
presidente de la Conferen
cia Episcopal, cardenal 
Angel Suquía, destacaron 
ayer el papel “capital” y 
“decisivo” de la Corona 
española en la Evangeliza
ción de América. Don Juan 
Carlos clausuró el simpo
sio sobre el V Centenario 
y la Evangelización de 
América.

MADRID. (Efe).- En la 
primera visita de los Reyes de 
España a esta sede, ocuparon 
la mesa presidencial junto al 
nuncio del Vaticano en Espa
ña, Mario Tagliaferri; el car
denal primado de Toledo, 
Marcelo González Martín, y 
el presidente de la Conferen
cia Episcopal Latinoamerica
na, Nicolás de Jesús López 
Rodríguez.

También estuvieron presen
tes los obispos de las diócesis 
españolas, excepto el obispo 
de Pamplona, José María 
Cirarda, que excusó su ausen
cia.

El Rey señaló que “al patro
cinar la empresa de Cristóbal 
Colón, al esperar el descubri
miento de nuevas tierras y 
pueblos, lo.s Reyes Católicos 
tuvieron presente, como pro
pósito capital, la evangeliza
ción de esos países descono
cidos”.

Destacó que España llevó 
a América su lengua, su estilo 
de vida, su religión y sus leyes 
para beneficio de los indíge
nas, y, aunque “hubo, sin 
duda, violencia, crueldad y 
despojo en algunas ocasio
nes”, afirmó que “el cristia
nismo hizo que se pensara en 
los habitantes de las tierras 
descubiertas como personas 
humanas”.

Don Juan Carlos dijo que 
“podemos sentimos satisfe
chos al haber comunicado 
nuestra propia realidad a pue
blos diferentes” y afirmó que 
el descubrimiento “se trocó en 
encuentro fructífero y en 
fusión fecunda, bajo el signo

Don Juan Carlos y Doña Sofía conversan con el cardenal Suquía en la Sede de la Conferencia Episcopal.

de nuestra religión”.
El cardenal Angel Suquía 

señaló que la presencia de los 
soberanos españoles en la 
sede obispal “era una presen
cia esperada, deseada por sus 
Majestados y por nosotros”.

El cardenal destacó que “el 
ministerio de sus Majestades” 
-término que calificó de no 
habitual pero “rigurosamente 
exacto”- y el de la Iglesia están 
relacionados, ya que “la 
misión de la Corona está 
orientada a la unidad y la con
cordia de todos los españoles” 
y el de la Iglesia “a la unidad 
de los hombres”.

Expresó uná leve autocrítica 
al afirmar que los eclesiásticos 
y los creyentes “no siempre 
hemos estado a la altura de 
esta sagrada misión, precisa
mente por la interferencia en 
ella de criterios propiamente 
políticos”.

Señaló que la fé cristiana 
“contribuye eficazmente a la 
libertad, a la convivencia en 
paz, a la concordia” y que allí 

donde no está el evangelio “se 
deteriora el sentido del valor 
de la vida humana y fácilmen
te el odio, la venganza o la 
búsqueda del poder a cual
quier precio se convierten en 
verdaderos motores de la his
toria”.

Dijo que la evangelización 
fue obra de la Iglesia, “pero 
en ella tuvo un papel decisivo 
la iniciativa de la Corona”, y 
recordó que en esta tarea la 
fé católica consiguió para los 
nativos un trato humano, “con 
la contención de los abusos 
y la consideración de los indí
genas como personas libres”.

Tras su discurso, el cardenal 
Suquía ofreció a los soberanos 
un cáliz en el que está instrito 
el emblema del V Centenario, 
idéntico al que le fue ofrecido 
el 12 de octubre pasado al 
Papa Juan Pablo II, con el 
que celebró una misa.

Posteriormente, tomaron la 
palabra el arzobispo de Sevi
lla, Carlos Amigo, quien expu
so los trabajos.

El PP apuesta 
por un pacto 
global para 
superar la 
recesión

^^Violenda y 
crueldad^’

El Rey don Juan Car
los recordó ayer que en 
la conquista de América 
“hubo, sin duda, violen
cia, crueldad y despojo 
en algunas ocasiones; 
pero lo mismo ocurría 
entre las poblaciones 
aborígenes de América 
y entre los propios espa
ñoles”. El Rey hizo estas 
declaraciones en la clau
sura del Simposio Con
memorativo del Quinto 
Centenario del Descu
brimiento de América. 
El Rey hizo un llama
miento, en su visita a 
la Sede de la CE, a la 
unidad entre las comu
nidades latinoamericana 
y española, poco des
pués del asesinato de 
una dominicana.

MADRID. (Efe).- El co». 
dinador económico del PP, ^ 
Gámir, aseguró ayer que Espa, 
ña necesita un gran acuerdo 
nacional con los interlocutores 
sociales que permita creas 
empleo y superar la recesión 
que, según el principal partido 
de la oposición, experimentará 
la economía en el primer sentes. 
tre de 1993.

Gámir hizo estas dedaracio. 
nes en rueda de prensa, después 
de una reunión que mantuvo 
una delegación del PP, enca
bezada por su presidente, Jojf 
María Aznar, con una repre- 
sentación de la Plataforma por 
la Libertad Sindical (PLS), ai 
frente de la cual estaban, entre 
otros, el secretario general ¿ 
USO, Manuel Zaguirre, y g 
presidente de CSIF, José bi 

•Alemany. f
Según Gámir, los datos 

ayer hizo públicos el Banco-de 
España (que señala que eng 
tercer trimestre de 1992 a 
aumento del PIB fue inferiK 
al uno por ciento), indican que 
de continuar esta tendencia, ea 
la última parte de 1992 no habrá 
crecimeinto alguno y en W? 
comenzará una fase recesiva.

A su juicio, en la crisis que 
* atraviesa la economía españob 

hay elementos internos, conio 
son tener las tasas de paro; 
de inflación más altas de la 
OCDE y el déficit exterior más 
abultado de los países indus
trializados, después de austra
liano.

Asimismo, dijo, España es. 
entre los países desarrollados, 
el que más ha incrementado la 
presión fiscal en la última déca
da.

Explicó que es posible que 
la economía española crezca 
más delo que lo hace actual
mente con impuestos y tipos de 
interés más bajos y con un tipo 
de cambio de la peseta “maii 
real”.

El objetivo fundamental de 
la política económica, añadió 
Gámir, debe ser la creación de 
empleo y para ello es precis 
un pacto nacional entre los 
agentes sociales que contemple 
una reforma integral del mer
cado de trabajo.

Cada 2 seg. 
muere un niño
Codo 2 seg. muere un niño en el mundo por folla 
de oyuda. ¿Cuánto tiempo vas o esperar para ayu
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION 
y con sólo 70 pías al día podrás asegurar la vida de 
millones de niños.

¡AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER.
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- Un complejo sistema informático sustituye a¡ tradicional bombo

Los destinos de la ‘‘mili” se 
asignarán por ordenador

La média anual de ‘‘mozos” que prestará servicio disminuye un 20%

£¡ Ministerio de Defensa 
inauguró ayer martes un 
nuevo modelo para asig
nar los destinos de 
los “mozos” que cumpli
rán el servicio militar el 
próximo año. A partir de 
ahora un complejo siste
ma informático sustituye 
al ya tradicional bombo, 
por medio del que se sor
teaba cada contingente 
anual.

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Estado de Adminis
tración Militar, Gustavo Suá
rez Pertierra, presentó ayer 
por la mañana este sistema 
que servirá para que 220.491 
jóvenes españoles conozcan el 
lugar y el momento concretos 
en que realizarán “la mili” a 
lo largo del año que viene.

De esa cantidad, 168.367 
mozos lo harán en el Ejército 
de Tierra, 30.494 en la Arma
da y 21.630 en el Ejército del 
Aire, lo que supone en total 
un seis por ciento más de 
efectivos que durante este 
año.

No obstante, la reducción 
a nueve meses del tiempo de 
prestación del servicio hará 
que la media anual de jóvenes 
que lo cumplirán será de 
163.000, casi un veinte por 
ciento menos que la actual.

El sistema que el Minis
terio ha dispuesto para repar
tir los destinos es una pre
visión de la Ley Orgánica del 
Servicio Militar, aprobada 
durante 1991 y conjuga, según 
Suárez Pertierra, las necesi
dades humanas de las Fuerzas 
Armadas con las preferencias 
de los componentes del próxi
mo reemplazo.

Los jóvenes que harán el 
servicio militar a partir de 
enero han recibido en sus 
domicilios durante este año 
un folleto del Ministerio en 
el cual se les explicaba que 
podían elegir uno de los tres 

Asociaciones de consumidores 
inician lá recogida de firmas 

contra los teléfonos 903
.MADRID. (Efe).- Dos aso

ciaciones de consumidores 
anunciaron ayer el inicio de una 
campaña de recogida de firmas 
Parn solicitar a los legisladores 
^na, norma que limite el uso 
jc los telefonos 903, tras recibir 
^cgas en sus negociaciones 
®" a compañía Telefónica y 
Administración.

¡ Esta iniciativa ha sido puesta 
marcha por la Federación 

= Panola de Asociaciones de 
\ ®^ de Casa, Consumidores 

(FEACCU) y la 
vib ’^.^^ión de Consumidores 

, Marios (OCLJ), según infor- 
Íel ^'^ cueda de prensa, ante 
1 ^/^^^ número de proble-
1 ' ® nial uso que han detec

Gustavo Suárez Pertierra presentó ayer el nuevo sistema.

Ejércitos, así como la fecha 
de incorporación, la demar
cación territorial y la ocupa
ción concreta.

Entre esas actividades. 
Defensa ha establecido tareas 
operativas y de seguridad, 
administrativas, técnicas y de 
servicios generales.

En función de esas divisio
nes, los mozos han podido 
rellenar y enviar al Ministerio 
una ficha en la que solicitaban 
hacer el servicio militar como 
artilleros, legionarios, adies
tradores de perros, conduc
tores, electricistas, auxiliares 
de jardinería, cocineros, pelu
queros o músicos, entre otras 
labores.

Sin embargo, para el reem
plazo del año que viene el 
Departamento ha ofertado 
50.600 plazas, por lo que no 
todos los futuros reclutas 
podrán realizar el servicio 
según sus deseos.

Por este motivo. Defensa 
ha establecido que, en caso 
de coincidir varios peticiona
rios para una misma plaza, 
tendrán preferencia, por este 
orden, los casados o con fami
liares a su cargo, quienes con
vivan con un familiar en pri
mer grado que padezca inva
lidez, los que tengan un her
mano en el servicio militar 

tado y que han provocado a 
su juicio graves consecuencias 
económicas y “de adicción” 
entre los usuarios de estos nue
vos servicios.

La utilización de estos ser
vicios, por otra parte, será abor
dada mañana, según un comu
nicado de la UCE, en una reu
nión del Consejo de Mediación 
y Seguimiento del servicio tele
fónico.

Esta reunión, convocada por 
el Instituto Nacional de la 
Salud, contará con la presencia 
de representante.s de este orga
nismo, de las asociaciones de 
consumidores, de Telefónica y 
de la Delegación de Gobierno 
en esta compañía.

o en el civil sustitutorio y 
quienes cumplan 19 años 
durante 1993.

Asignación de destinos

Para llevar a cabo la asig
nación de destinos se emplea
rán tres grandes ordenadores 
en la sede ministerial, después 
de que en las fases previas 
hayan funcionado también los 
existentes en todos los centros 
provinciales de reclutamiento.

La complejidad del sistema 
y el número de mozos peti
cionarios obligan a que esos 
ordenadores tengan que tra
bajan sin parar durante unas 
cuarenta y cinco horas, desde 
que esta mañana se puso en 
marcha el proceso, por lo cual 
hasta el jueves no se cono
cerán los destinos de los 
220.491 jóvene.s que integran 
el contingente para el reem
plazo del año que viene.

A juicio de Suárez Per
tierra, este sistema mejora el 
tradicional del bombo, ya que 
ofrece mayor garantía para la 
igualdad de oportunidades, al 
tiempo que la respuesta a los 
cuestionarios ha sido “alta
mente positiva”, con un 82 
por ciento de jóvenes que ha 
remitido a Defensa sus prio
ridades.

4
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Piden limitar el uso de las líneas.

Martínez Inglés cree que nuestras tropas hacen el ridiculo en Yugoslavia.

Dos transeúntes resultaron ¡evemente heridos

Un blindado español colisiona 
con un camión en Bosnia

SPLIT. (Efe).- Un vehículo 
blindado medio sobre ruedas 
español (BMR) colisionó ayer 
con un camión que a su vez 
chocó contra otro el cual golpeó 
a dos personas que en aquel 
momento se encontraban en el 
lugar del incidente, la ciudad 
de Metkovic, en la frontera de 
Croacia con Bosnia.

Los dos transeúntes sufrieron 
heridas leves y fueron atendidos 
en el hospital de esa localidad 
sin que se produjeran más 
daños personales, según fuentes 
militares españolas.

El incidente se produjo cuan
do la pata hidráulica del BMR 
equipado como grúa golpeó al 
camión que, al ser desplazado, 
chocó contra un segundo vehí
culo.

Entretanto, Sarajevo se halla
ba ayer en calma relativa, aun
que una persona resultó muerta 
y 22 más heridas.

Por otra parte, en Herzego
vina continúan las negociacio
nes entre representantes mili
tares locales serbios y croatas 
para consolidar una tregua en 
la guerra “privada” que allí 
libran.

Comandantes serbios y croa
tas acordaron establecer “telé
fonos rojos” que impidan que 
escaramuzas accidentales se 
transformen en verdaderas 
batallas, como ocurrió el pasado 
fin de semana cerca de Neve- 
sinja, 60 kilómetros al este de 
Mostar.

El respeto de la tregua en 
Herzegovina permitiría el esta
blecimiento de un corredor 
terrestre entre Mostar y la sitia
da Sarajevo, que sería protegido 
por “cascos azules” españoles, 
según lo acordado entre las tres 
partes beligerantes en presencia 
de Morillon.

Los serbios elogian a las 
tropas españolas

La parte serbia ha elogiado 
la llegada de los cascos azules 
españoles, a los que considera 
verdaderamente neutrales, has
ta el punto de que Nikola Kol- 
jevic, uno de los jefes princi
pales del bando serbio, opinó 
que “los legionarios y paracai
distas españoles pueden hacer 
mucho por la paz”.

Los corredores humanitarios 
que unos 6.Ü00 “cascos azules” 
establecerán en este país devas
tado por siete meses de guerra 
deberían mitigar el peligro real 

de que este invierno unos 
500.000 bosnios mueran de 
hambre, frío y epidemias.

Declaraciones de Martínez 
Inglés

‘El ex-coronel del Ejército, 
Amadeó Martínez Inglés afirmó 
ayer que “el Ejército español 
hace el ridículo en Bosnia” y . 
lamentó Ía imagen de las tropas 
que “parecen que han ido de 
turismo, concentrados en hote
les, tomando cubatas y robán
doles los vehículos”.

El ahora dirigente de Izquier
da Unida, que presentó en Bil
bao su segundo libro, titulado 
“Mi lucha por un Ejército pro
fesional”, señaló que los mili
tares españoles trasladados a la 
antigua República yugoslava de 
Bosnia no son soldados profe- 
sionale.s ni legionarios, ni tropas 
de élite.

■ Se trata, según dijo, de volun
tarios especiales que pasan par
te de su servicio militar en la 
Legión, a cambio de un sueldo. 
Son, en palabras de Martínez 
Inglés, “soldados con un poco 
más de experiencia y prepara
ción que los de reemplazo, pero 
no son profesionales”.

El ex-militar insistió en su 
defensa del Ejército profesional 
y mostró su convicción de que 
en no más de cuatro años se ' 
habrá adoptado la decisión polí
tica para transformar el actual 
de reemplazo que, aseguró, “es
tá llamado a desaparecer” por 
otro profesional.

Según un estudio por él rea
lizado, la nueva milicia estaría 
formada por unas 100.000 per
sonas -la mitad de las actuales-, 
de las que 80.000 pertenecerían 
al Ejército de Tierra, 12.000 a 
la Marina y 8.000 al Ejército 
del Aire; el número de mandos 
pasaría de 50.000 a 15.000, y 
su coste a medio plazo sería 
inferior al actual.

Martínez Inglés reconoció 
que estas reformas que, a su 
juicio, son cada vez exigidas por 
mas amplios sectores de la 
sociedad española, chocan con 
la resistencia del PSOE y de 
la cúpula militar.

Pese a esas resistencias, 
manifestó que los ejércitos de 
leva, como el español, están 
“condenados a desaparecer” y 
señaló que su transformación en 
Ejército profesional ayudaría a 
superar la actual separación 
entre la sociedad y la milicia.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
Indice General anterior (203’81) actual (206’77)
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Según Misuel Cruz, director general de Tributos

Banesto

B. Alicante

B. .Andalucía

B. Atlántico

B. Bilbao-Vizcava

B. Central-Hispano 

Barciavs Bank 

B. Valencia

B. Castilla

B. Clo. Balear

B. Exterior

B. Galicia

B. Herrero

B. Pastor

B. Popular

B. Santander

B. Vasconia

B. Vitoria

B. Zaragozano 

Bankinter 

B. Fomento 

Aguas Barcelona 

Hidrocantábrico 

Catalana de gas 

Emp. Nae. Electric. 

Eléc. Ribagorzana 

Elcct. Reun. Zaragoza 

F.E.C.S.A.

Gas v Electric. 

Hid. Cataluña 

Hid. Española 

Iberduero 

Salto.s del Nansa 

Sevillana Eléc. 

Unión Eléc. Fenosa 

Eléct. Viesgo 

El Aguila 

Azucarera 

Campofrío 

Ebro Agrícolas 

Koipe 

Tabacalera

Unión Ind. Agrogan. 

Ind. Nav. Eny. Celulos. 

Finanzauto

Agromán 

Asland 

Bami

Cristalera Esp.. 

Cubierta.s

Dragados y Const. 

Filo, S.A,
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Fuerte volumen de negocio
La bolsa española ha registrado en la pasada 

jornada una importante subida que lleva al 
índice general a superar el nivel del 205%.

A pesar de los datos publicados por el Banco 
de España, respecto a un crecimiento menor 
al 1%. el optimismo ha vuelto al mercado ya 
que muchos inversores apuestan por un des
censo de lo.s tipos de interés. También es de 
señalar, que el próximo viernes finaliza el ven
cimiento de opciones y futuros por lo que 
muchos valores fuertes del IBEX-35 tienen que 
mejorar sus precios. Repsol junto con Tele
fónica, con subidas de 160 pesetas y 15 res
pectivamente, son claro ejemplo de esta mejor 
disposición del mercado. En esta jornada el 
volumen de negocio ha sido muy significativo 
ya que en el mercado continuo se han nego
ciado 19.550 millones de pesetas. Iberdrola I 
junto con Telefónica han superado los dos 
millones de acciones seguidos de Repsol con 
1,8 millones de títulos. Por sectores, las subida.s 
más abultada.s corresponden al grupo químico 
que gana 8,65 puntos y alimentación con 4,62.

Financiera y minera 

Huarte
Hornos de Ibe. /Alba. 

Inm. Met. Vasco-Ceñir. 

Obras y Const. Ind.

Sotogrande , 

Urbanizaciones y Trans.

Uralita, S.A.

Inmob. Urbis 

Vallehermoso 

Valenc. Cementos 

Porriand Valder. 

Corp. Fin. Alba 

Cofir

Cía. Gral. Invers.

Eppic

Papelera Española 

Sarrió. S.A.

Argón

Ener. e Ind. Aragonesas 

Algodonera S. Antonio 

Carburos metálicos 

Cepsa

Ercros

Emp. Nae. Celulosa 

Fosforera

Pelromed 

Repsol 

Sniace • 

Tafisa Serie B 

Corp. Mapfre 

Unión y el Fénix

Accrinox

A. Hornos Vizcaya 

Amper

Asturiana Zinc 

Azkoyen

Dimetal

Mat. y Construcción 

Met. Duro Felguera 

Nicolás Correa

M. Montana Quijano 

Tubacex

Esp. del Zinc 

Zardoya Otis 

Citroen Hisp. 

Motor Ibérica

Tudor

Autopistas C. Esp.

Autop. M. Nostrum 

Telefónica

Prosegur

1.295’00

640’00

760’00

2.445’00 2.520’00

1.490’00 1.495’00
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273’00

640’00

369’00
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839'00

106'00

108’00

303'00

839’00

107’00

105'00

287'00

2.915’00 2.925'00

780’00

3.210'00 3.300'00

2.600'00 2.660'00

99'30 - 101'00

935'00 905'00

3.950'00 3.950'00

2.490'00 2.645'00

45'00 44’00

3.085’00 3.100'00

2.150'00 2.240'00

5.490’00 5.560’00

39'00
187'00

40’00

185’00

1.900'01) 1.895’00

510’00

368’00

900'00

700'00

117'00

80'00

575’00

510'00

367'00

900'00

690'00

116'00

75'00

560’00

8.100'00 8.100'00

4.060'00 4.050'00

285’00

523’00

•299’00

522’00

1.120'00 1.150'00

1.280'00 1.285’00

1.035’00 1.055’00

1.850'00 1.850'00

Mercado de divisas
MOXERA COMPRE VEXOTO
1 dólar USA........................ 114’751 115’095
1 ecu..................................... 140’708 141’130
1 marco alemán,................ ’ 71’474 71’688
1 franco francés.......... '...... 21’222 21'286
1 libra esterlina.................. 173’790 174’312
100 liras italianas............... 8’384 8’410
100 francos belgas............. 347’940 348’986
L florín holandés 1.............. 63’557 63’747
1 corona danesa................. 18’665 18’721
1 libra irlandesa................. 189’602 190’172
100 escudos portugueses.. 80’742 80’984
100 dracmas griegas......... • 55’076 55’242

T dólar canadiense............ 90’036 90’306
1 franco suizo............... . 78’813 79’049
100 yens japoneses............ 92’059 92’335
1 corona sueca................... 19’004 10’062
1 corona noruega.............. 17’589 17’641
1 marco finlandés.............. 22’373 22’441
100 cheline.s austríacos.... 1.015’942 1.018’994
1 dólar australiano........... .. 78’547 78’783

No está descartada una 
regulación de balances

En la Ley de Reforma del Impuesto sobre Sociedades

El director de Tributos, Miguel 
Cruz, afirmó ayer que politica
mente no está descartado intro
ducir. una regularización de 
balances en la Ley de Reforma 
del Impuesto sobre Sociedades, 
cuya entrada en vigor será en 
1995. Cruz participó en unas jor
nadas del Registro de Economis
tas Asesores Fiscales en torno al 
Impuesto sobre Sociedades.

MADRID. (Efe).- Miguel (Jruz 
señaló que aunque fiscalmente la 
regularización de balances es poco 
conveniente, politicamente no esta 
descartada. Miguel Cruz subrayó que 
una decisión de este tipo no debe 
implicar en modo alguno una aflo.- 
ración de activos ocultos o amnistías 
tributarias.

En su opinión, la gran utilidad que 
tiene una regularización de balances 
es la aceleración de amortizaciones, 
pero presenta contraindicaciones mer
cantiles e inflacionistas, además de 
un apreciable coste tributario.

El proyecto de reforma del Impues
to sobre Sociedades, que debería 
haberse remitido a las Cortes antes 
de que finalizara 1992, no entrará en 
el Parlamento hasta 1993, en virtud 
de la prórroga de un año solicitada 
por el Gobierno, que se incluye como 
disposición adicional en la nueva Ley 
del IVA, actualmente en trámite par
lamentario.

Según Cruz, al ser 1993 un año 
electoral y, por tanto, un ejercicio en 
el que se disolverán las Cámaras para 
volver a constituirse de nuevo tras 
los comicios, la aprobación de la nue
va legislación tributaria sobre Socie
dades se retrasará a 1994 y su entrada 
en vigor a 1995.

No obstante, existen algunos aspec
3

Delegación de Hacienda.

tos relacionados con la tributació! 
las empresas que se adelantará 
la reforma, como las nuevas tá 
de amortización de los activos de 
sociedades, que se aprobarán « 
primer trimestre de 1993 con efe 
desde el 1 de enero de ese mi; 
año.

Los trabajos que se realizan eni 
sentido, según el responsable di 
dirección general de Tributos, e 
más definidos por lo que respeel 
aquellos sectores más importai 
pero con menor número de coi 
buyentes, como el eléctrico y el 
la construcción. El director gen 
rechazó la posibilidad de que se । 
duzcan retrasos en la aplicación 
tipo superreducido del IVA e insi 
en que si no hay ningúna incidei 
la nueva estructura de tipos l 
superreducido, 6% reducido y 15 
ciento general) comenzará a aplic 
a partir del 1 de enero próxim

El dólar, a punto de rebasar 
las ciento quince pesetas

MADRID. (Efe).- El dólar esta
dounidense marcó de nuevo un máxi
mo anual frente a la peseta y quedo 
fijado su cambio medio al cierre en 
114,923 pesetas, 1,432 pesetas por enci
ma de su cotización de anteayer, 
informaron fuentes del Banco de 
España.

De esta forma, el instituto era 
cumplió las previsiones del mere 
y compró deuda al 12,70 por cit 
por un importe total de 1,7 bilit 
de pesetas.

Intervención

El marco sigue igual

El marco alemán cerró a 71,581 
pesetas, cambio muy similar al de 
anteayer que fue de 71,558.

Las operaciones en el mercado 
interbancario permanecieron ayer 
prácticamente en lo.s mismos niveles 
de la víspera, ya que, aunque las enti
dades financieras necesitaban dinero, 
se mantuvieron a la espera de que 
el Banco de España inyectara fondos 
para reportarles liquidez.

Esta intervención no provocó va 
ciones en los cruces diarios, que® 
laron entre el 13,70 y 13,95 por cié* 
ni tampoco en los préstamos a la 
plazo; los seis meses fluctuaron fl 
el 13,70 y 13,80 por ciento y efe 
entre el 13,70 y 13,75 por ciem

Los operadores prevén la inte' 
ción del Banco de España en lass> 
siva.s sesiones de esta decena baw 
debido a las excesivas necesidad^ 
fondos de los bancos para cubrif' 
coeficientes.

BANCO DE MADRID
Banesto Bo^
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Según manifestó Zabalza tras ¡os últimos datos del Banco de España

El Gobierno no varía el
cuadro macroeconómico

Indicó que la situación española es relativamente favorable

Seopan cifra las necesidades hasta el año 2000

Cerca de 10 billones para 
rehabilitar viviendas

El secretario de Estado de 
Hacienda, Antonio Zabal
za, aseguró ayer que el 
informe trimestral del 
Sanco de España no con
tiene datos lo sufíciente- 
¡nente sólidos como para 
modifícar las previsiones 
¡macroeconómicas del 
próximo año.

MADRID. (Efe).- Durante 
su comparecencia ante la 
Comisión de Presupuestos del 
Senado, Zabalza afirmó que 
“no sería oportuno” cambiar 
las magnitudes previstas en 
los Presupuestos Generales 
del Estado sin ”tener elemen
tos más sólidos que los de 
la contabilidad nacional, reco
gidos por el Banco de Espa
ña”.

En su opinión, el informe 
difundido anteayer por el ins
tituto emisor, en el que se 
señala que el Producto Inte
rior Bruto (PIB) creció en el 
tercer trimestre por debajo 
del 1 por ciento y que con
firma el mantenimiento de la 
desaceleración económica, 
incluye "estimaciones sujetas 
a cierto margen de incerti
dumbre”.

Tras indicar que la situa
ción económica española es 
"relativamente favorable” en 
comparación con otros países 
del entorno, el secretario de 
Estado subrayó que el 
Gobierno demuestra un “con
trol envidiable” sobre la eco
nomía.

Afirmó que “España está 
en una buena posición para 
capitalizar una recuperación 
que inevitablemente se pro
ducirá” y añadió que el nivel 
de bienestar de los españoles 
“es mucho más elevado ahora 
que en 1982”.

En cuanto a la evolución 
de los precios, Zabalza insis
tió en que los últimos datos 
de inflación desmuestran una 
tendencia decreciente en este 
indicador, que, en su opinión, 
“está siendo dominado” pese 
al efecto de las medidas de

Alfonso Escámez y Carlos Solchaga.

W

ajuste aprobadas por el Eje
cutivo.

El responsable de Hacien
da se mostró convencido de 
que el próximo año se cum
plirá la tasa de inflación del 
cinco por ciento prevista en 
los Presupuestos Generales 
del Estado.

En el mismo sentido, 
expresó su confianza en que 
el déficit público se situará 
al finalizar este año en el 6,4 
por ciento, pese al crédito 
extraordinario de 280.000 
millones de pesetas concedido 
al Insalud.

El secretario de Estado de 
Hacienda defendió la adop
ción de las medidas de ajuste 
aprobadas en julio por el 
Gobierno y aseguró que esta 
decisión ha permitido man
tener el déficit público en los 
niveles presupuestados.

Sobre la posibilidad de que 
la agencia de calificación 
Moodys rebaje la clasificación 
de la deuda española, Zabalza 

expresó sus esperanzas de que 
esta sociedad decida mante
ner el actual nivel de las emi
siones “cuando realice un 
examen cuidadoso de la situa
ción económica”.

En cuanto al tipo superre- 
ducido del IVA, que se apli
cará a partir del próximo 1 
de enero, el secretario de 
Estado descartó que se incor
poren a este impuesto nuevos 
productos, además de los ya 
establecidos, al menos hasta 
1996, fecha en la que finaliza 
el periodo transitorio de 
adaptación establecido por la 
CE.

Durante su intervención en 
el Senado, Zabalza expresó su 
convencimiento en que la CE 
aprobará finalmente la exis
tencia de un Fondo de Cohe
sión y estimó que España 
recibirá a través de este meca
nismo de ayuda unos 30.000 
millones de pesetas el próxi
mo año.

MADRID. (Efe).- Cerca de 
diez billones de pesetas son 
necesarios hasta el año 2000 
para rehabilitar en España las 
viviendas peor conservadas, 
según un estudio de la patronal 
de constructoras de ámbito 
nacional SEOPAN, presentado 
ayer.

Este informe que analiza la 
evolución del sector constructor 
hasta el final de la década, así 
como sus retos y estrategias, 
señala que cinco millones de 
viviendas en toda España, el 40 
por ciento del parque, tiene 
defectos importantes que 
requieren de intervenciones en 
profundidad.

Asimismo, un 30 por ciento 
del parque necesitaría rehabi
litación, si se tiene en cuenta 
el nivel de equipamiento e ins
talaciones.

La rehabilitación, según el 
informe de SEOPAN, supone 
en España un 17 por ciento de 
la actividad del sector, si bien 
la perspectiva apunta en los 
próximos años a un crecimiento 
de diez puntos porcentuales, 
cuando la media actual de la 
CE se amplía hasta el 33 por 
ciento.

SEOPAN predice que la 
demanda anual potencial de 
viviendas hasta el año 2000 se 
fija en 280.000, con la inclusión 
de 50.000 unidades secundarias, 
algo que representa un merca-

Ceprede prevé la destrucción 
de 352.000 empleos hasta 1996

MADRID. (Efe).- El Centro 
de Predicción Económica (CE
PREDE) prevé que en el quin
quenio 1992-96 se destruirán en 
España alrededor de 352.000 
empleos, en un escenario de 
crecimiento económico mode
rado, con una corrección “lenta 
y gradual del déficit público.

El centro, que está promo
vido por la Cámara de Comer
cio e Industria de Madrid, la 
Fundación Universidad-Empre
sa y la Fundación Empresa-U
niversidad Gallega, presentó su 
informe sobre “Perspectivas 
económicas 1992-96”.

Esta institucón, que predice 
un crecimiento económico en 
España del 1,2 por ciento para

Unas viviendas en construcción.

do, en términos económicos, de 
1,5 billones de pesetas al año.

Respecto a la construcción, 
y partiendo de un crecimiento 
sostenido del PIB hasta el final 
de la década, del 3,3 por ciento, 
la tasa de crecimiento para el 
sector se fija en un 4,5 por cien
to.

El presidente de SEOPAN, 
Emilio Fontela, reconoció que 
esta previsión de crecimiento 
del PIB puede ser muy opti
mista, pero está calculada en 
razón de los objetivos del Pro
grama de Convergencia y aña
dió que “es imposible que la 
economía española crezca por 
debajo de esa cifra, y de ser 
así, sería una catástrofe”. 

este año, fija tres posibles alter
nativas de desarrollo de la eco
nomía.

El primero de ellos, consi
derado por Ceprede “más pro
bable”, es el de un “crecimiento 
moderado”, mientras que otros 
dos supuestos considerados 
menos probales dibujan un 
escenario de recuperación par
cial de la economía, con un sal
do negativo de las cuentas 
públicas sin corregir a corto pla
zo; o un “ajuste rápido”, con 
una fuerte corrección del déficit 
a corto plazo. El Ceprede opi
na, asimismo, que es “proba- 
bable que en los próximos 
meses afloren nuevas tensiones 
depreciatorias sobre la peseta”.
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Ante el hecho indiscutible de que el embarco comercial estaba siendo violado

EI Consejo de Seguridad autoriza el 
bloqueo marítimo y fluvial de Yugoslavia

El general de los ‘^cascos azules^^ dice quej^lo peor de la pesadilla bosnia está quedando atrás”

Tras dos días de debate, 
el Consejo de Seguridad 
autorizó el lunes por la 
noche un bloqueo maríti
mo y fíuvial de Yugoslavia 
(Serbia y Montenegro), 
ante el hecho indiscutible 
de que el embargo comer
cial estaba siendo persis
tentemente violado.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- “Algunos consideran 
que es poco y otros que es 
demasiado”, dijo el presidente 
del Consejo, Andre Efdos, 
después de que la resolución 
fue aprobada con 13 votos a 
favor, y abstenciones de China 
y Zimbabue, que básicamente 
no están de acuerdo con las 
sanciones y menos con que 
se impongan.

Erdos consideró que la 
resolución es un hito histórico, 
no sólo porque demuestra la 
voluntad política internacional 
por hacer lo que sea necesario 
para que cese la agresión ser
bia en Bosnia y Herzegovina, 
sino porque se reitera la inte
gridad territorial de ese país, 
o sea que no se permitirá que 
la “limpieza étnica” altere sus 
fronteras.

Los musulmanes, a cuya 
insistencia se debió la reunión 
y que se aprobara la resolu
ción que fortalece el embargo, 
no consiguieron su principal 
objetivo, que se levantara el 
embargo de armamentos 
decretado contra la antigua 
Yugoslavia, en lo que respecta 
a Bosnia, para que pueda ejer
cer el legítimo derecho a la 
defensa propia.

Pero en cierta forma si con
siguieron eliminar el concepto 
que descartaba el uso de la

Israel y Jordania comienzan a concertar
una paz contractual en Washington

WASHINGTON. (Efe).- El 
problema del agua será el pri
mero que abordaron Jordania 
e Israel al comenzar ayer en 
Washington las “negociaciones 
de hecho” para concertar una 
paz contractual, según fuentes 
de la delegación judía.

“Entramos en una nueva eta
pa", expresó el lunes el portavoz 
de la delegación israelí, Yosi 
Gal, a corresponsales de la 
prensa local en la capital esta
dounidense, al concluir el pri
mer día de las conversaciones 
de esta semana.

El paso de las “cpnversacio- 
nes bilaterales” que comenza
ron hace poco más dé un año 

n Madrid, a las “negociacio
nes”, fue allanado por un acuer
do jordano-israelí de ocho pun
tos.

El asunto del agua que se 
disputan ambas partes en el 
bíblico río Jordán y en su 
afluente, el río Yarmuk, figura 
en el tercer punto del docu-

Sesión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

t

fuerza para cumplir y hacer 
cumplir las resoluciones del 
Consejo respecto a la ex-Yu- 
goslavia.

El Consejo autorizó a los 
estados miembros para que 
“empleen todas las medidas 
ajustadas a las circunstancias 
concretas que puedan ser 
necesarias” para evitar que el 
embargo a Yugoslavia (Serbia 
y Montenegro), sea violado 
por vía fluvial o marítima.

La resolución “insta a todos 
los estados a que adopten las 
medidas necesarias para 
garantizar que ninguna de sus 
exportaciones sea desviada a 
la Repúbliica Federativa de 
Yugoslavia (Serbia y Monte- 

mentó acordado a fines de octu
bre pasado entre la delegación 
jordana, encabezada por Abed 
al-Salam Majali, y,la israelí, a 
cargo de Eliakim Rubinstein.

El 
cuyo 
“paz 
entre

acuerdo jordano-israelí, 
objetivo es negociar una 
justa, duradera y global 
lo§ Estados árabes, los 

palestinos e Israel”, ha desper
tado suspicacias entre los diri
gentes de la Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP).

Los palestinos de los terri
torios ocupados, que forman 
parte de la delegación jordana, 
y que tienen que negociar un 
estatuto provisional de autono
mía para Cisjordania y Gaza, 
temen que el rey Husein de Jor
dania llegue a un acuerdo “por 
separado” con Israel.

“El agua fue creada para 
saciar la sed y apagar incen
dios”, dijo el lunes Majali a los 
israelíes ál decidir ambas dele
gaciones que éste sería el pri- 

negro) en violación de lare- 
solución 757 (1992)”.

El Consejo “decide garan
tizar que los productos básicos 
y los artículos transportados” 
a través de Serbia y Monte
negro “no se desvíen”.

El Jefe de los **cascos azules”, 
optimista

Para el general francés Phi
lippe Morillon, jefe de las tro
pas de paz de la ONU en 
Bosnia, lo peor de la “pesa
dilla” bosnia está quedando 
atrás. En una entrevista con 
comandantes bosnios musul
manes, serbios y croatas, 
Morillon comentó que a pesar 

mer asunto en las negociaciones 
de paz.

Entre los demás temas a 
debatir figuran el litigio por 320 
kilómetros cuadrados en el valle 
del río Jordán, y en el desierto 
de Aravá, cuya devolución exige 
Jordania, y también la seguri
dad a lo largo de la futura 
frontera.

También está previsto que se 
aborden problemas relaciona
dos con los 800.000 refugiados 
palestinos que se establecieron 
en Jordania a raíz de las guerras 
árabe-israelíes de 1948 (cuando 
se creó Israel) y la de 1967 
(cuando este país conquistó Cis
jordania y Gaza, entre otros 
territorios).

Las delegaciones jordana e 
israelí también tratarán sobre 
la normalización de las relacio
nes bilaterales.

“El problema del agua, que 
aqueja a todos los pueblos del 
Oriente Medio, puede causar 
una guerra en los próximos diez

geógrafo 
o “exac
una paz

que traiga consigo la solución”.
Sofer declaró a la prensa que 

el problema de la escasez del 
agua puede solucionarse con 
una inversión de 4.000 millones 
de dólares para desalinizar la 
del mar. “La paz dependerá de 
si se invierte para ese fin, o 
para comprar armas”, agregó.

En otro orden de cosas, el 
vicepresidente sirio, Abdel 
Halim Jadam, aseguró ayer 
martes, que la presencia de tro
pas sirias en Líbano “es una 
garantía para la paz”.

En declaraciones a la prensa 
libanesa, el dirigente sirio dijo 
que la retirada de dichas tropas 
al valle de la Bekáa está con
dicionada a la aplicación de 
todas las reformas previstas en 
el acuerdo interlibanés firmado 
en la ciudad saudí dé Taif en 
1989.

Las tropas rusas 
y chechenas se 
apartan de la 
frontera 
checheno-ingusii

MOSCU. (Efe).- Rusia, 
Chechenia acordaron coméis 
ayer la separación de sus troní 
en la frontera chechén-ingS 
y la creación de una franja dei 
militarizada de 16 kilómetrosri 
ancho después de que fraca,^ 
ran dos intentos análogos.

La separación de tropas f^ 
acordada anteanoche en la cari 
tal ingush, Nazran, por el 
jefe de la administración pr^ 
visiona! rusa en Ingushetia i 
Osetia del Norte, Alexsanj 
Kotenkov, y el viceprimí 
ministro chechén, Yaragt 
Mamodayev.

El cumplimiento del acueri 
deberá ser controlado porcoij 
siones especiales, integradaspj 
igual número de represefnan!} 
de Rusia, Chechenia e InJ 
hetia. ‘ 1

En la zona desmilitarizadaJ 
orden será mantenido porJ 
tacamentos mixtos de poliJ

Según la agencia rul 
Itar-Tass, las tropas checheJ 
ya empezaron su retirada va 
fuerzas rusas también lo haiil 
después de retirar las minasil 
la franja y desbloquear I{| 
carreteras. 1

de las reiteradas violaciones 
del alto el fuego acordado el 
pasado jueves, “no dejan de 
noíarse pequeños pasos al 
frente que indican que la pesa
dilla está quedando atrás”.

Los observadores creen que 
parte de la buena disposición 
al diálogo de croatas y, sobre 
todo, de musulmanes, se debe 
a la proximidad del llamado 
“general invierno”, que avanza 
ya sobre una bosnia nevada, 
con amenazas de temperatu
ras de hasta 30 grados bajo 
cero.

Sin embargo, siguen denun
ciándose conflictos en los pun
tos clásicos de esta guerra, 
Herzegovina, Magíaj y Bihac.

Imprecisión en la frontm 
ingush

años”, pronostica el 
israelí Arnón Sofer, 
lamente lo coiltrario,

Para avanzar en el arredl 
del conflicto, que radica en'l 
imprecisión de la frontera enJ 
Ingushetia, que en calidad n 
república autónoma forma ptl 
te de la Federación Rusa,! 
Chechenia, que hace un aál 
proclamó su independencia i 
que hasta el momento no! 
sido reconocida oficialmeJ 
por Moscú, las partes han deol 
dido intercambiar represenisl 
tes. |

Yusup Soslambékov, pr&l 
dente del Comité de Asuna 
Exteriores del Parlamento cbl 
chén, llegó ayer á la capital ni 
para reunirse con el asesorw 
sidencial para asuntos polítio® 
Serguei Stankevich, y. IW 
blemnte, con el presidente niw 
Boris Yeltsin. I

En la capital chechén, Gw 
ni, también se espera la Hes# 
de un representante del 
dente ruso, cuyo nombre m 
ahora se desconoce. H

Sin embargo, la separa# 
de las tropas sólo contri#! 
a evitar enfrentamientos cas^j 
les, como el ocurrido el 
día 15, cuando un comando^ 
detuvo el automóvil del pi® 
dente chechén, Yojar Duda# 
y, en respuesta, sus guard#] 
paldas desarmaron a los #| 
tares rusos, pero no dismifW 
la tensión entre Grozni 
Kremlin.

Chechenia considera 
tropas rusas han invadi^W 
territorio, ocupando una 
de 30 kilómetros a lo 
la frontera con IngusheW'Wí 
determinada oficialmente.

Hasta hace un año, 
Grozni proclamó su ¡n®^| 
dencia, Chechenia e Ingf^#! 
formaban una sola repa^WJ 
pero los ingushe.s votan”® 
referéndum a favor de • 
formando parte de la W 
ción Rusa. B]

i
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Centenares de implicados en Ía investigación facilitada por el testimonio de varios “arrepentidos”

La Policía italiana lleva a cabo la 
mayor operación contra la Mafia

Un acuerdo entre 
EE.UU. y la CE 
sobre el GATT 
modifícaría la 
PAC

Entre los acusados están los principales jefes de **Cosa Nostra”, en rebeldía desde hace años

yu total de 309 personas están implicadas en una 
investigación contra la Mafía, sin precedentes en los 
últimos añoSf puesta en marcha por los magistrados 
italianos a partir del testimonio de los antiguos miem
bros de “Cosa Nostra” Leonardo Messina y Paolo 
Severino.

ROMA. (Efe).- La opera
ción “Leopardo”; en la que 
han participado 2.000 agentes 
de las Fuerzas de Seguridad, 
ha llevado a la detención ayer 
de madrugada de 85 personas 
en las regiones de Sicilia, Pia
monte, Lazio, Lombardia, 
Liguria y Toscana.

Los magistrados de Calta- 
nissetta (Sicilia) han emitido 
203 órdenes de prisión pre
ventiva contra otras tantas 
personas, acusadas de asocia
ción mafiosa y que, en algunos 
casos, deberán responder tam
bién a diversas acusaciones 
que van desde homicidio hasta 
fraude electoral y concesiones 
públicas irregulares.

De las 203 órdenes de pri
sión, alrededor de 80 han sido 
notificadas a personas que ya 
cumplían condena en la cár
cel, y otras 40 se encuentran 
en paradéro desconocido.

Entre los acusados están los 
principales jefes de “Cosa 
Nostra”, en rebeldía desde 
hace años, como el “dictador” 
Toto Riina, Nitto Santapaola 
y Bernardo Provenzano, o 
bien detenidos recientemente, 
como Giuseppe Madonia, así 
como políticos y empresarios.

Las detenciones han gole- 
pado a destacados represen
tantes políticos de Sicilia, 
como el ex asesor liberal de 
Caltanissetta Luigi Giorgio, el 
concejal socialista de esta 
población Giovanni Orlando y 
el ex asesor liberal de Som- 
mantino Calogero Pulci.

Tres parlamentarios, los 
democristianos Rodolfo Maira 
(diputado) y Silvio Coco (se

Suspendida la causa contra el 
antiguo jefe de la Stasi

Los socialdemócratas germanos, 
a favor de restringir el asilo

BERLIN. (Efe).- El tribunal 
■KrIinés que lleva el juicio con-

el ex presidente Erich 
IHonecker y otros antiguos diri- 
híntes de la RDA decidió ayer 
Impender la causa contra el que 

de la Stasi, Erich Miel- 
pya que su salud no permite 

sigua compareciendo.
presidente del tribunal, 

ans Georg Braeutigam, acce- 
1 .'O de esta manera a una peti- 

abogado de Mielke, 
^•an Koenig, que hizo valer 
| 9^6 su defendido, de 84 años, 
pie también que asistir a otro 
[proceso en el que es el único 

y su débil estado de 
| ao no le permite soportar dos 

a la vez.
^^^^ siendo juzgado 

iDor 1 P ‘̂^^^0 mes de febrero 
Kim ^.^^®’'’naio de dos policías, 

Idep ^” ^^^’ niriUao antes 
| ^onvertirse en el jefe del for

nador), así como el diputado 
socialdemoócrata Gianfranco 
Occhipinti han sido separados 
del sumario principal y serán 
investigados también por otros 
delitos.

Numerosas notifícaciones

Otras 106 personas han reci
bido notificaciones judiciales 
en las que se les comunica 
que están siendo investigadas 
para establecer su supuesta 
culpabilidad.

Los magistrados anunciaron 
ayer que las declaraciones de 
los dos antiguos miembros de 
la Mafia imponen nuevas 
investigaciones que se 
desarrollarán durante los 
próximos meses.

El testimonio Leonardo 
Messina, de 37 años, ha des
velado la existencia de una 
“guerra mortal” en Sicilia 
entre los tradicionales clanes 
de “Cosa Nostra” y nuevas 
organizaciones criminales 
denominadas “Stidde” (”Es- 
trellas” en siciliano).

Las declaraciones de los dos 
antiguos mafiosos ha permi
tido^ reconstruir los organigra
mas completos de las familias 
mafiosas del centro de Sicilia, 
así como sus conexiones con 
el mundo empresarial y polí
tico de la región.

“La investigación marca un 
momento de esencial penetra
ción de los poderes del Estado 
en los grupos mafiosos del 
interior de Sicilia”, afirmó 
ayer el jefe de policía Antonio 
Mangnelli, que subrayó la 
importancia de las declaracio- 

midable aparato de represión 
que fue la Stasi.

Los médicos legales que han 
examinado a Mielke estiman 
que el anciano ex político tiene 
una capacidad muy limitada de 
atención y de aguante, que está 
muy por debajo de la que exi
gen los dos juicios juntos.

Mielke es el segundo de los 
seis acusados en el proceso con
tra los responsables políticos de 
las muertes del Muro de Berlín 
al que se le suspende la causa.

El mismo día en que comen
zó el juicio fue suspendida ya 
la causa del ex primer ministro 
Willi Stoph, que ni siquiera apa
reció en la sesión de apertura 
porque sufre graves problemas 
cardiacos.

El lunes, segundo día del pro
ceso, la vista tuvo que ser 
interrumpida después de dos 
horas porque se encontraba mal 
el ex presidente Honecker.

Tomasso Buscetta, uno de los “informadores” de la Mafia detenidos.

nes de los dos ”arrepentidos”.
Las “Stidde” son organiza-, 

ciones criminales nacidas en 
la provincia de Agrigento 
(oeste de Sicilia) que durante 
los últimos años se han orga
nizado sobre el modelo mafio
so y han reforzado su estruc
tura con antiguos miembros 
de “Cosa Nostra”.

Estos grupos han colabora
do con los viejos clanes mafio
sos en el pasado, pero también 
han mantenido con ellos san
grientos enfrentamientos, y 
ahora se libra una guerra 
abierta entre ambas organiza
ciones por el control del 
territorio.

Manganelli afirmó aye rque 
las “Stidde” están formadas en 
la actualidad por “centenares 
de personas, dispersas por 
toda Sicilia, con una presencia 
cada vez más fuerte en Cata
nia, donde su jefe, Turi Pille
ra, era considerado hasta hace 
poco como un ‘boss’ mafioso”.

BONN. (Efe).- El partido 
Socialdemócrata alemán (SPD) 
dio en la madrugada de ayer 
un importante giro en su polí
tica al decidir otorgar su ayuda 
al Gobierno germano para 
enmendar la Constitución y resr 
tringir la ley de asilo con el 
fin de contener el torrente de 
inmigrantes que llegan al país.

Los delegados de SPD, reu
nidos en un congreso extraor
dinario, aceptaron una propues
ta de los líderes del partido para 
restringir las leyes sobre asilo 
en Alemania.

En el presente año se calcula 
que unos 500.000 extranjeros 
han solicitado asilo en Alema
nia, en su gran mayoría no a 
causa de persecuciones políticas 
sino para huir de la miseria.

Alemania se ha visto desbor
dada por el incesante flujo de 
inmigrantes, procedentes sobre 
todo de los países que formaron

Detenidas 85 
personas

La operación “Leo
pardo”, en la que han 
participado 2.000 agen
tes de las Fuerzas de 
Seguridad, ha llevado a 
la detención de 85 per
sonas en las regiones de 
Sicilia, Piamonte, Lazio, 
Lombardia, Liguria y 
Toscana.

Los magistrados de 
Caltanissetta (Sicilia) 
han emitido 203 órde
nes de prisión preven
tiva contra otras tantas 
personas acusadas de 
asociación mafiosa y 
que, en algunos casos, 
deberán responder tam
bién a acusaciones que 
van desde homicidio 
hasta fraude electoral y 
concesiones irregulares. 

el bloque comunista del este.
Los líderes del SPD esperan 

iniciar negociaciones con el 
Gobierno del canciller Helmut 
Kohl mañana para buscar solu
ciones al problema sobre los 
derechos de asilo, que ha pro
vocado actos racistas violento.s 
durante los. últimos meses.

El presidente del SPD, 
Bjoern Engholm, advirtió a los 
438 delegados que será nece
sario un compromiso para evi
tar que el país de un giro hacia 
la extrema derecha.

“Mi consejo insistente es que 
no esperemos hasta que el pro
blema de la afluencia de extran
jeros se busque mayorías sobre 
las que no tengamos influencia 
alguna”, recalcó Engholm, que 
en vísperas del congreso había 
subordinado su próxima candi
datura a la cancillería a la apro
bación o no de un nuevo rumbo 
en el tema del asilo.

PARIS. (Efe).- El ministro 
francés de Agricultura, 
Jean-Pierre Soisson, manifestó 
ayer que si la Comunidad Euro
pea .y Estados Unidos logran 
un acuerdo en el marco del 
GATT habrá que modificar de 
nuevo la Política Agraria 
Común (PAC).

“Probablemente exigiré ía 
modificación de la reforma de 
la PAC (actualmente en pro
ceso), porque si se firma el 
acuerdo, éste pondrá en tela de 
juicio dicha reforma”, declaró 
Soisson a la emisora parisiense 
“France-Inter”, al día siguiente 
de la reunión en Bruselas de 
los ministros de Agricultura de 
“los Doce”

Subrayó Soisson que en el 
supuesto de una “renegocia
ción” de esa reforma -que fun
damentalmente se refiere a la 
reducción de las subvenciones 
de la CE- , ésa se hará “te
niendo en cuenta los intereses 
legítimos de lo.s agricultores 
franceses”.

“Sobre ese extremo esencial, 
yo no he cedido en Bruselas, 
ni cederé jamás”, agregó.

Clinton se 
reunirá hoy con
Bush en la Casa 
Blanca

WASHINGTON. (Efe).Des- 
de el presidente George Bush 
al electo Bill Clinton, pasando 
por .su equipo de transición y 
el liderazgo demócrata en el 
Congreso, el poder en Estados 
Unidos parece disfrutar de una 
insólita y provisional “luna de 
miel”.

Bush, ocultando profesional- 
mente la amargura de la derro
ta, dijo el lunes, con cierta sor
na, que estaba “sonriente de 
felicidad” , y así lo demostró, 
cuando un periodista le pregun
tó en la Casa Blanca si estaba 
aún deprimido por la derrota 
electoral.

El presidente, que se pasó 
casi toda la semana pasada de 
pesca y practicando el golf en 
Florida, regresó a Washington 
el domingo con el ánimo reno
vado y dispuesto a facilitar un 
traspaso de poderes “fluido” y 
con “dignidad y espíritu de coo
peración”, según declaró su 

‘ portavoz, Marlin Fitzwater.
Dentro de este total espíritu 

de cooperación, el republicano 
Bush invitó a su sucesor a visitar 
la Casa Blanca hoy miércoles 
para hablar de la transición, así 
como de asuntos internaciona
les y de seguridad, informó 
Fitzwater.

En su segunda conferencia de 
prensa en una semana, Clinton 
no ocultó una amplia sonrisa 
de satisfacción cuando se pre
sentó ante los informadore.s en 
Little Rock (Arkansas) con el 
vicepresidente electo, Al Gore, 
y los tres principales líderes 
demócratas del Congreso.
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------------------de Ciudad Real-------------- —

DIEZ ENTRADAS PARA ASISTIR AL PARTIDO

CASERIO VIGON C.B. AVIDESA
(Domingo, 29 de Noviembre -12,00 Horas)
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El concurso consiste en el sorteo de DIEZ ENTRADAS 
para el partido Caserío vigón - C.B. AVIDESA.
Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL, Plaza del Pilar, 7-Entpa. 13001. Ciudad Real, dentro 
de un sobre en el que se indicará “SORTEO CASERIO 
VIGON”, y entregando los sobres personalmente en la 
misma dirección o por correo.
El Sorteo se celebrará el jueves, 26 de Noviembre, a 
las 19 horas y el viernes, 27 aparecerá publicado en 
el periódico.
El agraciado con el premio deberá pasarse por las oficinas 
de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el viernes, 27 de 
10 a 2 y de 5 a 8 o el sábado 28 de 10 a 13 horas, 
presentando el D.N.I.
No se admitirán cupones que no vayan debidamente cum
plimentados y LA TRIBUNA, se reserva el derecho de 
comprobar la identidad del concursante.
Quedan excluidos del sorteo el personal y familiares direc
tos de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

CASERIO VIGON,
EN LA DIVISION DE HONOR 
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Los de Malagón y los vinateros, únicos invictos por e¡ momento

Gran campeonato de Balonmano en 2- 
División para los equipos provinciales

El Cátedra 70 continúa como líder invicto de la clasifícación general

Flojo partido de 
juveniles entre el 
Daimiel y el 
Deportivo 
Manchego

T.G.C.

la Liga de 2- División de 
Balonmano no pierde inte
rés ni se eclipsa por contar 
¡a provincia con un equipo 
en la División de Honor. La 
marcha de los equipos del 
Cátedra 70, Marianistas, 
Caserío Vigón, Retamar y^ 
otros, muestra un gran inte
rés para los aficionados.

Jesús GALLARDO

De los seis equipos de nues
tra provincia en la Territorial 
de Balonmano cuatro se 
enfrentaban entre sí en dos 
duelos provinciales que se sal
daron con victorias locales con 
relativa facilidad.

Cátedra 70 y Prado jugaban 
el mejor partido de la jornada 
ya que jugaban el primer’ y 
segundo clasificado. A pesar 
del buen juego que vienen 
desarrollando los chicos de 
Carlos Sierra nada pudieron 
hacer frente al todopoderoso 
Cátedra 70 que venció una vez 
más y lleva todos sus partidos 
contados como victorias. No 
obstante el resultado de 24-18 
con sólo 6 goles de ventaja 
local dice bien claro lo difi
cultoso de este partido para 
los favoritos al triunfo final.

El otro duelo provincial lo 
jugaron Caserío Vigón y 
Deportivo Retamar, dos equi
pos nuevos en la categoría 
juvenil. El Caserío Vigón sigue 
manteniendo su condición de 
invicto al vencer a los de Pedro 
Muñoz por un apretado 16-13 
y es que los chicos de Dimqs 
le están cogiendo el pulso a 
la competición y poco a poco 
están colocándose a un buen 
nivel lo que les hará ganar 
muchos enteros en la segunda

El Stylo Daimiel machacó a la SDM 
Alcázar que nunca fue rival peligroso
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GARCIA CONSUEGRA

Ill Stylo Daimiel: Mochi (8), 
Moraleda (11), Gonzalo (4), 
Cuco (15), Quintanilla (21), 
Segura (4), Jerónimo (12), De 
Ius Heras (8), Barragán (8), 
Aranzabal (7), Luis (5) Andrade

68 SDM Alcázar:Bustamante 
p)-Suárez (15), Isidro (5), Corts 
(29), Coco (lÓ), Pérez, Ignacio 
y Tote (6)

Arbitros: Granados y Gonzá
lez. Bien.

Incidencias: El Stylo hizo 
debutar a Luis, un juvenil local 
^e 16 años.

Comentario: Partido de total 
¡’Uperioridad local a todas luces 

un equipo que bastante 
'zo con aguantar el ritmo que 

‘rnpusieron los locales. En los 
^•■UTieros diez minutos el parcial 
^^e de 26-10 y la ventaja llegó 

ser de 24 puntos y una reac- 
'On de los alcazareños hizo que 
’’lu fuese algo menor, de 17

El Prado Marinistas, revelación de la temporada

vuelta. Fue un partido reñido 
de principio a fin y muy 
interesante.

Aparte de estos dos derbys 
provinciales los otros dos equi
pos jugaban uno en casa, Man
zanares, y otro fuera, Puerto
llano. No tuvieron suerte y los 
dos equipos perdieron sus par
tidos. Manzanares perdió en 
casa frente a Villarrobledo en 
un partido igualado pero al 
final los chicos de Alberto Saiz 
se llevaron el gato al agua y 
ganaron de dos goles. El Puer
tollano jugaba en Guadalajara 
y perdió con el titular de cinco 
goles en un partido en el que 
los locales ganaron su primer 
partido frente a los de la ciu

puntos, puesto que al finalizar 
la primera parte el marcador 
señalaba un tanteo de 53-28. Las 
acciones más peligrosas eran de 
Coco y Quintanilla, máximos 
encestadores, sobre todo este 
último que mandaba con toda 
autoridad.

Tras el descanso y a los 30 
segundos de la reanudación, 
Gero marcaba un triple sacando 
el míster Kiko a Segura y a De 
las Heras que no habían tomado 
parte en la primera mitad, pero 
igual que sus compañeros, lo 
hacían bien en estos primeros 
siete minutos, el partido estuvo 
más igualado con ligeras alter
nativas en el marcador y en la 
cancha aunque siempre con ven
taja local, lo que hizo pedir tiem
po muerto a Nacho Polo para 
romper el ritmo y dar instruc
ciones a su.s hombres; pese a 
todo la ventaja llegó a ser de 
30 puntos hasta que el pitido 
final marcó un 111-68 favorable 
a los del Stylo que hicieron un 
excelente encuentro.

dad industrial. No se debió 
perder este partido, pero así 
son las cosas.

Otros dos partidos se juga
ban aparte de dos ya reseñados 
y fueron el Mayol Toledo-Al- 
carreño y el Sociedad Con
quense-Cuenca. En el primero 
la victoria fue visitante y es 
que el equipo toledano está 
perdiendo enteros en esta liga 
y después de un comienzo bue
no está perdiendo partidos y 
posiciones jornada tras jorna
da. En el otro patido, y en 
duelo provincial conquense, la 
victoria se quedó en el casi
llero del equipo local, la Socie
dad, de oóho goles en un par
tido cómodo y en el que la 

Gran victoria del Stylo sobre el Alcázar

ventaja fue siempre para el 
equipo ganador y la victoria 
nunca se les puso complicada. 
Tras haberse jugado seis jor
nadas el Cátedra 70 marcha 
en la primera posición con 12 
puntos; Alcarreño y Caserío 
Vigón están a continuación 
con 10 puntos; Prado tiene 
ocho y Mayol Toledo y 
Villarrobledo siete. A conti
nuación está con 6 puntos la 
Sociedad Conquense. Después 
hay un grupo de equipo.s a 
más distancia y muy igualados. 
Primero Deportivo Retamar y 
Puertollano con 3 puntos y con 
2 están Quesos Hidalgo Man
zanares, Cuenca y Guadala
jara.

0 Daimiel: Lampoón, Juanjo, 
Jaime, Juan, Javi, Juanfra (Lo
ro), Burgos, Tito (Rober), 
Manuel y Emilio.

0 Manchego: Rivas, Rincón * 
(Toni), Agustín (J. Pedro), 
Raúl, Miguel Angel, José 
Miguel (Chacón), Lozano (Fe
lipe), Tinín, Castillo (Juan Car
los), Corrales y Miguel.

Arbitro: Campayo Córdoba. 
Regular. Tarjetas para Jaime, 
Burgos, Tito, Manuel, Lozano, 
Corrales y Juan Carlos.

Comentario: Partido muy 
igualado con dos equipos que 
no hicieron un buen fútbol, ni 
ligaron jugadas de mérito. Los 
delanteros no tiraron a puerta, 
salvo en un par de ocasiones, 
por lo que el encuentro fue 
tedioso y aburrido.

Al Manchego se le esperaba 
más fuerte ya que tiene juga
dores de calidad de la tempo
rada pasada, pero entre ellos 
y los demás jugadores hicieron 
un partido para olvidar lleno 
de errores de ambos conjuntos 
y con la sensación de que estos 
chavales lo tienen todo hecho 
en este deporte.

Primera jornada 
del campeonato 
de Fútbol base 
“Tiempo Libre” 
de Ciudad Real

LT

La primera jornada del cam- 
peonalo local de Fútbol-base, 
“Tiempo Libre“ de Ciudad 
Real ha arrojado los siguientes 
resultados:

Revés 5 - Renfe 3; Larache 
5 - Seur 2; AVE 11 Indepen
diente 1; La Perla 7 Almanzor 
0; Torreblanca 4 - El Perchel 
3; Torralba 4 Dimarsa 2; Fle.x 
3 - Las Casas 2.

Tras esta primera jornada, la 
clasificación general ha queda
do de la siguiente forma:

1°: AVE, con 2 puntos.
2°: La Perla, 2 puntos
3°: Larache, 2 puntos
4°: Torralba, 2 puntos
5°: Revés, 2 puntos
6°: Flex, 2 puntos
7-: Torreblanca, 2 p.
8°: Las Casas, 0 puntos
9°: Perchel, 0 puntos
10: Dimarsa, 0 puntos
11: Renfe, 0 puntos
12: Seur, 0 puntos
13: Almanzor, 0 puntos
14: Independiente, 0 p.
La próxima jornada será la 

siguiente:
El sábado jugarán: Seur 

Torralba y Dimarsa - Revés.
El domingo jugarán: Renfe 

La Perla; Almanzor - Ave; Per
chel -* Larache: Las Casas 
Torreblanca e Independiente 
Flex. En esta primera semana 
de competición no ha habido 
sanciones ni para clubs, ni para 
jugadores.

LA TRIBUNA informará 
semanalmente de lo que acon
tezca en este campeonato.

Q
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■ Cayó Tartilán ■

Tartilán ha caido ante la marcha del Valdepeñas y Caturla podría ser su sustituto

íx< '^»li«^

La situación de semicolista del equipo ha disparado la crisis

Juan Manuel Tartilán ha sido cesado como 
entrenador del Valdepeñas C.F., como era esperado

Hay fundados rumores de que su sucesor será el ya conocido Eduardo Caturla

No está siendo esta temporada muy “normal” en lo que 
se refiere a la caida de entrenadores. En anteriores oca
siones ya habrían caído más de dos. Juan Manuel Tartilán, 
hasta ahora míster del Valdepeñas, ha sido una de las 
primeras víctimas de esta temporada futbolística.

López de LERMA

Estaba cantado, la cuerda se 
iba a romper de nuevo por el 
sitio más frágil, y ese no es otro 
que el del entrenador, por los 
que desde ayer al mediodía, 
Juan Manuel Tartilán Requejo 
ya no es entrenador del C.f. 
Valdepeñas, pues la junta direc
tiva que preside Jesús Merlo 
García llegaba a un acuerdo 
económico con el hasta áhora 
entrenador, pese a que no se 
ha determinado el tipo de 
acuerdo que ambas partes han 
establecido. Juan Manuel Tar
tilán que llegó esta temporada 
procedente del Iliturgi, ya 
entrenó al Valdepeñas en la 
temporada 88-89, pero al igual 
que ha ocurrido ahora, no la 
concluyó pues fue cesado y su 
puesto lo ocupó Manolo Chico 
que a , la terpporada • siguiente 
lógrara el ascenso a la’Segunda 
División “B”. TartíIán, de 51 
años profesional en la Sociedad 
Deportiva Ponferradina, para 
debutar a los ]9^ños.en él Real 
Celta de Vigo, club en el que 
jugó durante dos temporadas 
para pasar posteriormente al 
Sevilla C.F., en el que jugó por 
espacio de cinco temporadas, 
militando en sus últimos años 
como futbolista en activo en el 
Español de Barcelona, siempre 
en primera división, colgando 
las botas en la temporada 71/72.

Ya como entrenador, Juan 
Manuel Tartilán ha dirigido al 
Badajoz en'varias temporadas, 
Orense, Lugo, Arosa, Calvo 
Sotelo, Alcalá, Real Jaén, Val
depeñas, Egidos Ilitur^.

Logró ascensos con el Bada
joz, Calvo Sotelo, Jaén y Egido, 
pero en cambio en algunos 
casos como en Valdepeñas no 
ha logrado quitarse la espina 
que tenía clavada de su anterior 
temporada al frente del equipo 
vinatero. Si recordamos la situa

ción del Valdepeñas en la pasa
da temporada cuando se había 
disputado la jornada número 
once, el Valdepeñas tan solo 
había ganado un encuentro, 
ahora lo ha hecho en tres oca
siones, había empatado en cua
tro partidos, ahora en uno, lle
vaban seis partidos perdidos y 
ahora site. Los goles a favor 
eran ocho, ahora son siete y 
en contra poco más o menos, 
pues el año pasado fueron 20 
y en la actualidad 1, y la tarjeta 
de presentación del conjunto 
blanco pasaba entonces por 6-4 
y ahora estamos en 7-5, siendo 
el equipo más goleado no solo 
del grupo primero, sino del 
segundo y cuarto de la Segunda 
División “B”.

El espantoso ridículo ofreci
do al domingo frente al Alcalá 
ha precipitado las cosas, aunque 
ya estaba advertido y se les ofre
ció un margen de confianza de 
tres partidos, en los cuales tan 
solo se sumó dos puntos, que 

,fue frente al Leganés, pues pos
teriormente se desplazaron has
ta ponferradina y este equipo 
que no había ganado partido 
alguno conseguía la primera vic
toria al vencer por 2-1, y ya 
el vaso se colmó cuando el 
domingo al Alcalá humilló en 
su propio terreno de juego al 
Valdepeñas, por lo que aquí se 
acabó la historia de Tartilán al 
frente del club, pero ojo que 
Tartilán no es solo el culpable, 
ya que entendemos que los 
jugadores pasaron auténtica- 
mente en los partidos últimos 
y contribuyeron al cese de Tar
tilán. Ahora se está a la espera 
de conocer quien será el nuevo 
entrenador dél Valdepeñas, y lo 
que es cierto es el gran desem
bolso económico que esto va 
a suponer para unas deterio
radas arcas. Se comenta que el 
sustituto podría ser Eduardo 
Caturla.

La paliza fue de las que hacen época 1’
Palizón impresionante a las f 
chicas de Grupo 76 (34-92) )

Juan LOUZAN

34 C.B. Grupo-76 (21 y 13): 
Cotillo (3), Oliver (6), Soler (4), 
Tolosa (4), Santiago (5), Román 
(1), Menéndez (3), Córdoba (29, 
Carrasco (6), Lozano, Castro y 
García.

92 C.B. Majadahonda (48 y 
44): Alvaro (8), Martínez (2), 
De la Osa (16), Portabella (8), 
Peralta (12), Irizar (20), Colino 
(8), Seoane (18) y Ribera.

Arbitros: Panadero y García.
Bien en líneas generales.

Comentario: Perder por 58 
puntos puede ser traumatizante 
para algunos equipos, pero no 
para el conjunto alcazareño. Y 
es que, como bien dice su entre
nador Reyes Ruiz “mis jugado
ras son conscientes de su.s limi-

taciones en baloncesto y lleva- visitante: El Grupo hacía lo qu^ 11 
rán la competición lo más dig- podía ante la diferencia 
namente posible, haciendo lo potencial. En el minuto 17 '^ 11
que podamos”. Analizando el 
encuentro podemos decir que 
las madrileñas se escaparon en 
el marcador con un parcial de 
0-8 en el minuto tres. La alca- 
zareña Córdoba estrenaría su 
marcador con dos puntos, y su 
compañera Román con un pun
to más de un libre, pero a todo 
esto las madrileña.s seguían 
encestando, y en el minuto siete 
el marcador señalaba 5-16, y 
desde el minuto ocho hasta el 
catorce las locales no volverían 
a encestar (10-34). El partido 
ya no tenía más interés que en 
ver cuántas canastas eran capa
ces de encestar las chicas de 
Reyes Ruiz ante la apisonadora 

diferencia era ya de 30 puntos 
(12-42), pero el que no se coO’ 
suela es porque no quiere, y 
llega un triple de Carrasco qoí B 
alegra a la hinchada local, y« B 
descanso se llega con un maf' B 
cador de 21-48 a favor de los 1 
madrileñas. Ij

La segunda parte poco tioo^ 
de variación salvo en el maf- 
cador, que iba aumentando o Ij 
favor de las visitantes de formo Ij 
desproporcionada, es decir, pof m 
cada canasta local Ia.s madnií'I 
ñas contabilizaban cuatro: p®** 
donde exite un vacío mayor ■ 
desde el minuto 12 al f^^onl^ l 
que las chicas alcarreñas so^ 1 j 
marcan cinco puntos. 1
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Oliete confía en la escalada clasificatoria del Albacete.

'‘La suerte nos ha sido esquiva, por lo que todavía no se ha visto al Albacete de este año'’

Oliete: ^^No hay rivales inaccesibles y vamos a 
Valencia con la idea de darles un susto”

Francisco Javier Oliete recaló la pasada tem
porada en el Albacete Balompié en condición 
de cedido cuando el equipo manchego deman
daba defensas con ciertas garantías para afron
tar con éxito su primera temporada en la máxima

categoría del fútbol español. El jugador aragonés 
se hizo con un puesto de titular en el equipo 
y tanto para Benito Floro como para Julián 
Rubio parece uno de los fijos en zaga alba
cetense. El pasado año llegó incluso a debutar

en la selección olímpica, pero una desafortunada 
lesión le apartó de poder estar en Barcelona. 
Este año, pese a no estar físicamente al cien 
por cien, viene trabajando con ahínco para 
entrar en los planes del técnico albacetense.

Cristóbal GUZMAN

Para el defensa del Albacete, 
con quien conversábamos des
pués del entrenamiento, el des
canso por el parón liguero ha 
venido de maravilla al equipo 
para poder recuperar fuerzas de 
cara a los compromisos veni
deros. “Después del duro 
comienzo de competición”, 
manifestaba Oliete, “en donde 
hemos tenido que afrontar los. 
partidos de liga y Copa del Rey., 
cu la que también tuvimos que 
lugar un par de miércoles, este 
descanso nos ha venido bien 
para recuperar fuerzas”.

La próxima visita a Valencia 
^s la última de ese durísimo 
calendario que lejos del Carlos 
Belmonte está teniendo que 
afrontar el equipo de Julián 
^ubio. En torno a este.encuen- 
d^o, éste es el punto de vista 
del zaragozano: “Muchas veces 
uo se sabe cuáles son los rivales 
mertes y cuáles los débiles en 
^aa categoría con tanto nivel 
^mo la Primera División. 
Nosotros hemos de plantear el 
partido del domingo como uno 
"^^^ porque estamos con uníi 
S^n necesidad de puntos, y en 
®^^u sentido no hay rivales inac
cesibles. Vamos con la idea de 
^cles un susto y traemos algo 

positivo”.
Ll pasado año el Albacete 

mompié arrancó un punto a

El poderoso Valencia no asusta a los albacetenses.

los valencianistas en su momen
to más álgido de juego y resul
tados. Este año parece que se 
acude a la ciudad del Turia en 
una situación bien distinta, aun
que a Oliete no parece preo
cuparle esta cuestión: “Durante 
estas últimas jornadas el equipo 
está haciendo las cosas bien y 
en este sentido afrontamos este 
partido en la misma situación 

que el pasado año. La diferen
cia está en que en la presente 
temporada la suerte nos está 
siendo un poco esquiva y no 
concretamo.s las ocasiones.

El Albacete hasta la fecha 
se ha enfrentado a rivales de 
nivel dispar, y por ello pregun
tamos al lateral acerca de su 
impresión sobre el lugar que 
realmente le corresponde al

El Alba tendrá menos seguidores en Valencia.

Alba a tenor de lo visto. “El 
Albacete de esta temporada 
todavía no se ha visto”, aclaraba 
Oliete, “tenemos un gran equi
po y a final de temporada no 
vamo.s a estar en absoluto ahí 
abajo sufriendo para mantener 
la categoría. Tal y como veo 
a la plantilla sólo deseamos salir 
de esto lo antes posible y que 
empezar a escalar posiciones”.

Valencia 
recibirá a 
menos 
albacetenses 
que antaño

El pasado año el Alba
cete Balompié consiguió 
lo que ningún “grande”: 
llenar el Luis Casanova. 
Eran tiempos mejores 
paríi el Albá, pues el equi
po ocupaba los primeros 
lugares de la tabla clasi
ficatoria y se respiraba un 
ambiente de euforia en la 
ciudad por las marcha del 
equipo, hastíi el punto de 
que más de diez mil afi
cionados vistieron de 
blanco manchego el esta
dio valencianista. Para el 
domingo próximo no se 
espera esa riada humana, 
aunque tampoco serán 
pocos los desplazados a 
tierras levantinas, siempre 
con la ilusión de que el 
Alba por fin remonte el 
vuelo.
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Esta noche, cita en Sevilla
Partido clasificatorio para el Mundial de Estados Unidos‘94 

Julio Salinas y Butragueño, ataque español 
ante Eire; la duda, entre Amor o Vizcaíno

Clemente busca su primer triunfo con la selección en un partido ofícial

Javier Clemente, seleccionador nacional de fút
bol, anunció ayer en conferencia de prensa que 
Julio Salinas y Emilio Butragueño formarán hoy 
el ataque frente a la República de Irlanda en

partido clasificatorio para el Mundial de Estados 
Unidos94. Clemente, a su vez, ha descartado, 
si no surge ningún problema de última hora, 
al altético Manuel Sánchez ^Manolo’} al ovie

dista Cristóbal Parralo y a los deportivistas 
Francisco Javier González, ”Fran” y Fernando 
Martínez “Nando”. El ambiente en Sevilla es 
de gala, como casi siempre.

el técnico vasco manifestó 
que el equipo estará formado 
por Zubizarreta en la puerta, 
Ferrer, Solozábal, López, Goi- 
choechea en defensa, Michel 
(será probablemente el capi
tán), Hierro, Amor o Vizcaíno, 
y Martín Vázquez en el centro 
del campo, y Julio Salinas y 
Butragueño, en ataque.

De esta forma, Clemente tie
ne decidido la alineación inicial, 
si bien no quiso desvelar si será 
Vizcaíno o Amor el que integre 
el centro del campo, aunque 
confesó que él ya lo sabía.

El seleccionador nacional 
dirigió esta mañana el cuarto 
y último entrenamiento con los 
convocados españole.s para el 
partido ante la República de 
Irlanda, en el que volvió a efec
tuar disparos a puerta y centros 
desde la.s bandas.

La sesión preparatoria se 
efectuó, al igual que ayer, en 
el campo municipal de fútbol 
de la localidad sevillana de San 
Juan de Aznalfarache, y en esta 
ocasión, al final del entrena
miento, Clemente organizó un 
partido informal de diez contra 
diez que duró unos 20 minutos.

Uno de los equipos estuvo 
formado por Zubizarreta, 
Ferrer, López, Solozábal, Goi
coechea, Hierro, Michel, Mar
tín Vázquez, Butragueño y Sali
nas, mientras que en el otro 
estuvieron el resto de convo
cados.

Tras retirarse los jugadores 
de campo, el técnico vasco se 
quedó con los dos guardametas, 
Andoni Zubirrareta y Julen 
Lopetegui, a los que les hizo 
lanzamientos desde distintas 
posiciones del área.

El seleccionador nacional, 
quien comentó los que estaban 
descartados tras esta sesión pre
paratoria, señaló que “sabía que 
no les iba a gustar, aunque el 
más difícil es Manolo, porque 
es el que ha sido mas veces 
internacional, pero lo ha enten
dido bien”.

En cuanto a la duda entre 
Vizcaíno y Amor explicó que 
éstos tampoco sabían quién 
jugará mañana porque le inte
resa tenerles pendientes y con
centrados.

Para Clemente sólo hay una 
consigna ante el conjunto de 
Jackie Charlton, “ganar”, por 
lo que dijo que se va a ver 
“una selección ganadora”.

"Veamos a ganar, pero ellos 
también. No es una selección 
nada fácil ni cómoda, y nunca 
un entrenador, aunque sea de 
un conjunto supermodesto, 
piensa en perder”, apuntó.

Clemente consideró que “de 
momento tenemos dos positivos 
y cero goles en contra. Hasta 
ahora somos los que mejor esta
mos” y agregó: “sólo sueño con 
ganar, lo de los goles no me

Los españoles, favoritos ante la República de Irlanda.

preocupan en exceso. Me da, 
igual aprobar con cinco que con 
nueve, lo importante es llegar 
a Estados Unidos”, por lo que 
pronosticó un triunfo por 1-0.

El seleccionador naciontfl 
subrayó que “para ganar a Eire 
el primer condicionante es estar 
tranquilos no tener prisa” y dijo 
que no le preocupa que Charl
ton alineara a uno u otro hom
bre, porque su esquema no 
variará del 4-4-2 clásico muy 
presionante y que dificulta 
mucho su juego.

Pese a que Eire es líder de 
la fase, entendió que es pronto 
y que todavía no hay diferen
cias, y apuntó que “la marcha 
del grupo es síntoma de que 
está muy igualado, aunque

Butragueño, convocado por 
primera vez desde que Cle
mente es seleccionador nacio
nal,. dijo que se imagina que 
si le ha llamado es porque 
podrá ser útil. “Jamás tendré 
pensamientos negativos en 
este sentido y sólo quiero 
jugar bien por el bien de 
todos”, afirmó el delantero.

El jugador comentó que no 
sabe si la convocatoria puede 
ser el final de un bache en 
su juego. “La vida es un con

cuando hay diferencias hay 
campos que están nefastos que 
igualan a las distintas selec
ciones”.

Clemente, quien busca su pri
mer triunfo con la selección en 
un partido oficial, comentó que 
desde Su punto de vista “ante 
Letonia e Irlanda del Norte se 
quedó bien, aunque no se gana
ra”, si bien se mostró deseoso 
de que se culminaran alguna 
de las ocasiones que se creen 
esta noche.

Aldridge y Quinn

Por su parte, Jackie Charlton, 
seleccionador de la República 
de Irlanda, dió ayer a conocer, 
tras el entrenamiento celebrado 

EI retorno del Buitre
tinuo fluir y a veces las cosas 
salen mal y otras bien”, dijo.

Sobre esta supuesta baja 
forma Butragueño argumentó 
que la sincronización con el 
actual entrenador del Real 
Madrid, Benito Floro, es bue
na y que desde el principio 
siempre estuvo con él, aunque 
subrayó que es el técnico 
quien decide si juegas o no.

El internacional español 
explicó que siempre es una 
satisfacción ser convocado

en el estadio Sánchez Pizjuán, 
el equipo que hoy opondrá al 
de España, en el que figuran 
como dos puntas Aldridge y 
Quinn.

El equipo anunciado por 
Charlton es el compuesto por 
Bonner; Irwin, McGrath, 
Moran y Phelman; Houghton, 
Keane, Tonwsend, Staunton; 
Aldridge y Quinn, si bien el 
técnico indicó que tenía una 
ligera duda sobre zaguero del 
Aston Villa, Paul Macgrath, res
pecto a adelantar o retrasar 
algo su posición en el terreno 
de juego.

Los seleccionados irlandeses 
realizaron hoy una sesión de 
entrenamiento en el mismo 
escenario del choque de maña- 

para la selección y que fue 
una buena noticia cuando se 
enteró.

"Sevilla es una ciudad espe
cial para jugar, siempre me 
agrada hacerlo aquí por su 
ambiente y el apoyo de la afi
ción”, apuntó. Indicó que no 
le asusta la responsabilidad de 
ser uno de los encargados de 
conseguir los goles de la 
selección y precisó: “Esta res
ponsabilidad la tengo desde 
los veinte años”. 

na ánte España, consistente 
sobre todo en partidillos infor
males, centros largos sobre 
puerta, lanzamiento de faltas 
con barreras, tiros a portería 
y, finalmente, otro partidillo, de 
unos 15 minutos, a lo ancho 
del terreno de juego.

En el primer partidillo, a lo 
largo del campo y de casi un 
cuarto de hora de duración, el 
técnico irlandés dispuso dos 
equipos sobre la cancha, y en 
uno de ellos alineó práctica
mente el once que luego dió 
como oficial.

Jackie Charlton dijo que el 
encuentro del próximo miérco
les será “muy difícil”, ya que 
España tiene muy buenas indi
vidualidades, aunque Eire tiene 
un gran conjunto, y se ha pre
parado a fondo para este com
promiso.

”Eire cuenta ahora con un 
gran equipo, no llegaría mu 
lejos como pdecir que el mas 
fuerte de nuestra historia, perú 
si muy potente. He traído a 
todos los jugadores para poder 
elegir convenientemente”, seña
ló Charlton.

Sobre el hecho de que Cle
mente vaya a alinear una delan
tera que ya actuó en el Mundial 
de 1986, Charlton señaló qu^ 
él respeta la opinión del técnico 
español porque “además, cuen
ta con futbolistas que juegau 
muy bien”. ”Le he visto en 
último año en tres partidos.^) 
ha habido muchos cambio* ■
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Las novedades son Diego Latorre, Brian Roy, Mateut y Glonek 

La colonia de futbolistas extranjeros 
en Italia asciende a setenta y dos

Carlos dunga, Ruggery u Djair causaron baja en el calcio

la colonia de Jugadores extranjeros que militan en 
¡a primera división del fútbol italiano se ha visto aumen
tada hasta un total de 72 jugadores, lo que significa 
dos más que los que había antes de la última apertura 
del periodo útil para que los clubes pudieran realizar

la inscripción federativa. En total, son siete los movi
mientos de jugadores extranjeros que se han realizado 
en la última fase del denominado “fútbol-mercado” (pe
riodo en el que los clubes pueden fíchar e inscribir 
a futbolistas). Cuatro fueron altas.

Lorenzo MARTÍNEZ

Las novedades en el fútbol 
italiano son el argentino Die
go Latorre (Florentina), el 
holandés Brian Roy (Foggia), 
el rumano Dorin Mateut y el 
checoslovaco Milos Glonek 
(Ancona). El caso de Latorre 
es significativo, pues pertene
ce al Florentina desde hace 
dos temporadas, pero íiasta 
ahora no ha sido inscrito fede
rativamente por el club ita
liano, con el que lleva entre
nándose desde hace dos 
meses, pero aún no había sido 
dado de alta.

Las bajas son el argentino 
Oscar Ruggeri, que compró su 
carta de libertad al Ancona 
para ir al América de México, 
y el brasileño Djair, cedido 
por el Lazio al Palmeiras.

A estos hay que unir el caso 
del brasileño Carlos Dunga, 
que rescindió su contrato con 
el Florentina, donde no jugó 
esta temporada, para fichar 
por el Pescara.

De los 72 actuales extran
jeros, casi la mitad (36) afron
tan su primera campaña en 
el fútbol italiano, mientras que 
11 han sido objeto de.lraspasos 
entre clubes italianos y los 25 
restantes continúan en su res
pectivo equipo desde la tem
porada 1991-92.

Los 72 extranjeros dan un 
promedio de 4 jugadores forá
neos por cada club de primera 
división. Sin embargo, los clu
bes Ancona, Nápoles y Samp- 
doria cuentan sólo con 3, 
mientras que sobrepasan el 
número el Milán (6) y Parma 
(5).

En total son 24 los países 
foráneos representados en la 
primera división italiana de 
fútbol: Argentina, Brasil y 
Uruguay, con 8 integrantes; 
Alemania (7), Holanda (6),

Í

Van Basten, uno de los mejores.

Rumania (5), Inglaterra, Ser
bia-Montenegro y Bégica (3), 
Checoslovaquia, Colombia, 
Rusia, Polonia, Dinamarca y 
Suecia (2), y Costa Rica, Hun
gría, Ucrania, Croacia, Fran
cia, Macedonia, Senegal, Bos
nia y Eslovenia (1).

La relación de jugadores 
extranjeros que tiene cada 
club es la siguiente:

- Ancona (3): Lajos Detari 
(Hungría), Milos Glonek 
(Checoslovaquia) y Sergio 
Zarate (Argentina).

- Atalanta (4): Ricardo Ale- 
mao (Brasil), Paolo Montero 
(Uruguay), René Iván Valen
ciano (Colombia) y Leonardo 
Rodríguez (Argentina).

- Brescia (4): Gheorghe 
Hagi (Rumania), loan Sabau 
(Rumania), Florin Raducioiu 
(Rumania) y Dorin Mateut 
(Rumania).

- Cagliari (4): Luis Oliveira 
(Bélgica), José Herrera (Uru
guay), Enzo Francescoli (Uru
guay) y Marcelo Tejera (Uru
guay).

- Fiorentina (4): Gabriel 
Omar Batistuta (Argentina), 
Stefan Effenberg (Alemania), 
Brian Laudrup (Dinamarca) y 
Diego Latorre ( Argentina).

- Foggia (4): Igor Kolyva- 
nov (Unión Soviética), Dan 
Petrescu (Rumania), Hernán 
Medford (Costa Rica) y Brian 
Roy (Holanda).

- Génova (4): Igor.Dobro- 
volski (Rusia), Claudio Bran
co (Brasil), Tomas Skuhravy 
(Checoslovaquia) y John Vaní 
Schip (Bélgica).

- Inter Milán (4): Matthias 
Sammer (Alemania), Igor 
Shalimov (Rusia), Darko Pan- 
cev (Macedonia) y Rubén 
Sosa (Uruguay).

- Juventus Turín (4): Julio 
César Silva (Brasil), Jurgen 
Kohler (Alemania), Andreas 
Moeller (Alemania) y David 
Platt (Inglaterra).

- Lazio (4): Paul Gascoigne 
(Inglaterra), Thomas Doll 
(Alemania), Karl-Heinz Ried- 
le (Alemania) y Aaron Moha
med Winter (Holanda).

Seis en el 
Milán

- Milán (6): Ruud 
Gullit (Holanda), Mar
co Van Basten (Holan
da),. Franklin Rijkaard 
(Holanda), Dejan Savi- 
cevic (Montenegro), 
Jean Pierre Papin 
(Francia) y Zvonimir 
Boban (Croacia).

- Nápoles (3): Daniel 
Fonseca (Uruguay), 
Antonio Careca (Brasil) 
y Jonas Thern (Suecia).

- Parma (5): Tomas 
Brolin (Suecia), Claudio 
Taffarel (Brasil),. Geor
ges Grun (Bélgica), 
Faustino Asprilla (Co
lombia) y Sergio Berti 
(Argentina).

- Pescara (4): Roger 
Mendy (Francia), John 
Sivebaek (Dinamarca), 
Blaz Sliskovic (Bosnia) 
y Carlos Dunga (Brasil).

- Roma (4): Aldair 
dos Santos (Brasil), 
Thomas Haessler (Ale
mania), Claudio Paul 
Caniggia (Argentina) y 
Sinisa Mihajlovic (Yu
goslavia).

- Sampdoria (3): Des
mond Walker (Ingla
terra), Vladimir Jugovic 
(Serbia) y Srecko Kata- 
nec (Eslovenia)

- Torino (4): Carlos 
Aguilera (Uruguay), 
Vincenzo Scifo (Bélgi
ca), Walter Casagrande 
(Brasil) y Marcelo Sara
legui (Uruguay).

- Udinese (4): Néstor 
Sensini (Argentina), 
Abel Balbo (Argentina), 
Jan Marek Kozminski 
(Polonia) y Piotr Cza- 
chowski (Polonia).

Floro: “Yo no 
soy quién para 
opinar sobre lo 
que dice 
Mendoza”

MADRID.-Benito Floro, 
entrenador del Real Madrid, 
dijo ayer que, en su condición 
de técnico del club, se encon
traba en una situación “delica
da” para criticar las declaracio- 
nes del presidente madridista, 
Ramón Mendoza, y añadió que 
le gustaría “que todos guarda
ran la compostura” de la que 
él técnico hace gala.

El entrenador madridista no 
quiso considerar las declaracio
nes de su presidente en las que 
éste criticó la actuación de la 
policía con los ultras del Real 
Madrid que acudieron al esta
dio de Riazor, o aquellá.s en 
las que Mendoza criticó la 
designación del colegiado Raúl 
García de Loza para el próximo 
partido de los madrileños en 
Cádiz.

"Cada uno es libre es para 
expresarse, y yo estoy en un 
lugar en el que no puedo cri
ticar ciertos comentarios del 
presidente, aunque por supues
to éstos me merezcan una opi
nión”, indicó Floro.

El técnico asturiano aseguró 
que no tenía un conocimiento 
suficiente sobre el asunto de la 
violencia en el fútbol como para 
emitir un juicio al respecto.

”A todos nos gustaría una afi
ción ruidosa que demostrara su 
afectividad hacia el equipo sin 
actitudes violentas”, señaló el 
técnico.

En opinión de Floro, las 
declaraciones de Mendoza 
sobre García de Loza no tienen 
porqué predisponer a los juga
dores en contra del colegiado 
gallego.

”En cuanto comience el par
tido, los jugadores del Real 
Madrid no recordará declara
ción alguna, y mostrarán al árbi
tro el máximo respeto y cola
boración”, apuntó Floro.

El pasado fin de semana, el 
técnico del Real Madrid estuvo 
en Holanda para observar un 
partido en el que participaba 
el Vitesse, el próximo rival de 
los madrileños en la Copa de 
la UEFA. Floro comentó que_, 
el Vitesse “no es un conjunto “ 
brillante, aunque tiene un nivel 
medio aceptable”, e indicó que 
no podía destacar a un jugador 
del equipo holandés.

1

Sin Vd., él será leproso

^

s

te
.

En esos países en los que la miseria 
e.s cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3 .000 ptas. es el precio de su 
curación. 1

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesanos.
□ 3.000 ptas. □ 4 000 ptas.
□ 5000 ptas. □otros. 
Mediante: Q Cheque nominativo, que 

envío junto con este cupón.
□ Ingreso o transferencia

C/c N®0l¿?420(>8
Banco Bilbao-Vízcava
Gran Vía. 58-28013 MADRID

Nombre 
Olle 
N’. 
Población

CP

J^^ AMIGOS DC IOS 

ENFERMOS DE LEPRA

Fundación Raoul Follereau
MARQUES K SANTA ANA 20 28004 MAORIC hi ?: / 531 Í3 00
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^^ Horóscopo -- Crucigrama

ARIES
SALUD.- No haga caso omiso de los 
conscjo.s del médictr.
TRABAJO.- La ayuda de esa persona 
podría serle muy útil.
/\MOR.- Carta que aumentará sus 
esperanzas.

LIBRA
SALUD.- Buena.

A ^ 4 TR/ÁBAJO.- No huya de la realidad
y enfréntese abiertamente con su 
problema.
AMOR.- Venza su nostalgia.

TAURO
SALUD.- Buena. 

------ N TRABAJO.- No sea obstinado y deje 
< de insistir sobre ese punto.

AMOR.- Tibieza de sentimientos.

ESCORPION
SALUD.- Si esas molestias persisten, 
no dude en acudir al médico.
TRABAJO.- Decepción en el terreno 

M profesional.
x AMOR.- Situación estable de sus

relaciones.

GEMINIS
SALUD.- Trate de dormir más horas. 

rtOmÍLSh TRABAJO.- La falta de sueño le Ile- 
''‘'rá a cometer errores.p AMOR.: Confíe sus temores a la per
sona amada.

SAGITARIO
SALUD.- Reumatismo.

' y TRABAJO.- Su exceso de familiari- 

dad. molestaní ít sus superiores. 
^MOR.- Conflicto sentimental.

CANCER
4 y SALUD.- Peligro de recaída.

TRABAJO.- Su falta de espíritu prác- 
tico le impide, en ocasiones, sacar 
todo el partido posible a sus cua
lidades.
AMOR.- Ningún cambio.

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Si hay dinero por medio 
en ese asunto, no se precipite; 
reflexione bien antes de actuar.
AMOR.- No se muestre tan intro
vertido con la persona amada.

LEO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Mucha suerte en el pla- 
no económico.
AMOR.- Jornada agradable en lo.s 
asunto.s sentimentales.

ACUARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Si adopta una actitud 
ecuánime y juiciosa, podrá resolver 
fácilmente el problema.
AMOR.- No sea tan celoso.

VIRGO
Áfí SALUD.-Normal.

TRABAJO.- Para escalar puestós 
A4..'*t .* importantes, es imprescindible que se

integre totalmente en su profesión. 
AMOR.- No sea presuntuoso.

^^ PISCIS
* SALUD.-Pasable.

TRABAJO.- Esc negocio que parecía 
principio tan difícil, terminará hoy 

^® forma francamente favorable.j '^MOR.- Estupendo.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán personalidad magnética, gran poder de persuasión y un enorme atractivo. 
Serán, sin embargo, un poco egoístas, pensando ants que en nada en su propia conveniencia.

HORIZONTALES: 1: Viento 
que sopla del Norte. 2; Al revés, 
caer dando vueltas por una pen
diente. 3: El que en la antigua 
Grecia iba de pueblo en pueblo 
recitando poemas (Pl). Nega
ción. 4: Pronombre relativo. 
Agarrad. 5: Corre prisa. Al revés, 
aliges. 6: Acudirían. Al revés, 
unir con aguja e hilo. 7: Letras 
de “neorama”. Distinta, diferen
te. 8: Pronombre personal. Pre
posición. Al revés, prefijo que 
significa tres. 9: Interjección. 
Famoso barrio sevillano. 10: Lla
gados. 11: Emigración en masa 
de un pueblo.

VERTICALES: 1: Nombre de 
dos reyes romanos, dcl siglo V 
antes de Cristo. 2: Danza pecu
liar del paí.s vascongado., 3: 
Sucesión de lo.s sonidos de un

acorde. Contracción. 4: Adverbio 
de cantidad. Al revés, aporta. 
Nombre de consonante. 5: Al 
revés, dícese de lo que se tonta 
o comprende por completo, 
enteramente; Nombre griego 
dado en la arquitectura bizantina 
al pórtico de las iglesias. 6: En 
astronomía, cada uno de los dos 
puntos opuestos en que la órbita 
de un astro corta la eclíptica (Pl). 
Me equivoco, me desvío de lo 
recto. 7: Urdir. Al revés, entre
gáis. 8: Doy condicione.s de salu
bridad a un terreno, finca, etc. 
Al revés, composición poética 
del género lírico, dividida en 
estrofas o partes iguales. 9: Con
junción copulativa. Hado. 10: 
Cachiporra (Pl). 11: Al revés, 
miserable, ruin (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: I: 
Estentóreo. 2: osarG. 3: Tarazona. No. 4: ruS. Itera. 5: Asia. Aullar. 
6: Teoso. Letra. 7: otnabA. sirl. 8: sA. Clip. Vos. 9: 'Ni- anicoB. 
10: Omitirásc. 11: Local.

VERTICALES: 1: Estrados. 2: Ausetano. 3: Torsión. iM. 4: Esa. 
asaC. íL. 5: Nazi. Oblato. 6: Trota. ainiC. 7: OgneuL. Pira. 8: Arlés. 
Cal. 9: Es. Altivos. 10: Arrobe. 11: Corrais.

Hi Horario de misas
Días laborables Domingos y festivos

Guía cultural ^^^^^^^^^
CIUDAD REAL

Mañanas
07:45.— Residencia Sanitaria
08:0'0.- Catedral

Coreysa
Siervas de María

08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 
— Adoratrice.s — Q. Asunción.

09:00.— Catedral — Asilo — San José
10:30.— Catedral — Ciudad de Matrimonios 
11:00.— Santo Tomás

Mañanas
08:00.- Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición de óleos del grupo 
“Mancha 10”.

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCIO: 
Pinturas de Ricardo Celestino Butini Mur.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de pintura 
de Francisco Martín Casado.

ESTACION RENFE-AVE: Exposición de fotografía.s “Caminos de 
hierro”.

11:30.— Santa María del Prado 
12:00.— San Pedro — San Pablo
12:30.=— Santiago — San Ignacio 
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria 
06:00.— Concepcionistas

10:00.— San Pedro 
cepcionistas

10:30.- Catedral -

Santo Tomás — Con- ALCAZAR

Cementerio

06:30.— Dominicas
07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles —

El Pilar — Hospital San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago 

— Santo Tomás — San Pablo
08:00.— Catedral — San Pedro

Tardes de sábado y víspera de fiestas
05:30.— Residencia Sanitaria
06:00.— Concepcionistas

Cementerio

06:30.— Santiago — Dominicas — La. Pobla
chuela

07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 
de Avila — Los Angeles — San Ignacio 
— Hospital — Poblete

07:30.— Santa María del Prado — Santiago —
Santo Tomás 
Casas

San Pablo Las-

El Pilar
San Ignacio — Coreysa

Hospital

11:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás
San Juan de Avila Larache

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo
— La Poblachuela 
Sanitaria

Residencia

12:00.— Catedral — San Pedro — Santo Tomás 
— Los Angeles — San Ignacio — San
José — Ciudad 
Poblete

12:30.— Santa María del 
de Avila — San

de Matrimonios

Prado San Juan
Pablo — Las Casas

08:00.— Catedral — San Pedro

13:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás
13:30.- San Pablo
Tardes
06:00.- San Pablo
06:30.- EI Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

CASA DE CULTURA: Exposición de Carlo.s Zapata.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición del artista Alfonso Sicilia Sobrino
GALERIA TALLER “Apuntes y pai,sajes“: Exposición de pinturas 

de Olga Alarcos y Begoña Conde.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Pinturas de Ana Cano.
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^ parmacias S 5’

CIUDAD REAL
HOV ENRIQUE FERNANDEZ Y JOSE R. FDEZ.
Ava. Pío XII, 14.
¡JiAÑANA: JOAQUIN HERNANDEZ Y BLANCA 
j^AMOS. Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY- FORTUNATA ORGANERO. Plaza Arenal, 20.
MAÑANA: JAVIER PERUCHO. Goya, 18.

ALMADEN
j¿0Y Y MAÑANA; JOSE R. SAINZ. Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY' VICTORIANO DURAN. Cardenal Monescillo, 2.
MAÑANA: EVELIO GARCIA. Murcia, 10.

DAIMIEL
HOY' RAMON VILLALON. Estación, 7.
MAÑANA: CARMEN SIMAL. Alfonso, XII, 8.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN RIVERA. Toledo, 8. 

PUERTOLLANO
HOY: ANTONIO CONTRERAS. Goya, 13.
MAÑANA: M- TERESA FISAC. Aduana, 11.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S. ORTA. Echegaray, 19.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MORALES.

TOMELLOSO
HOY: ANGEL PENADES. D. Víctor, 34.
MAÑANA: LUIS GONZALEZ. Nueva, 10.

VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL MENCHEN. José Antonio, 23.
MAÑANA: JOSEFA BLANCO. Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 5,30, 
sesión continua. (Pases: 5,30, 8,05 y 10,45): 

*‘La ciudad de la alegría”

PUERTOLLANO 
MULTICINES ORTEGA 
SALA 1: Pases: 6,15 y 9,30.

‘‘14^2 la conquista del paraíso”. 
SALA 2: Pases: 5, 7,30 y 10. 

“El cortador de césped”.
SALA 3: Pases: 5,15 y 7,30.

“Peter Pan”.
A las 10 de. la noche único pase: 

“Juego de patriotas”

EMPRESAS 
QUE COLABORAN 

CON EL 
CASERIO VIGON

- El tiempo M

Presión: 710,4 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste 

suroeste 7 kms/h.
Máxima: 15 grados.
Mínima: 5,4 grados.
Humedad: 77 por ciento.
Evaporación: 1 mm.

Teléfonos de urgencia ^''"-' ■
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

" '’ Alcázar
Almodóvar 

” ' ” Malagón

006
22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61 

ertollano 
091

^ubsector de Tráfico

'Parada de Taxis (Ciudad Real) 
Policía Municipal

22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Puertollano
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

092
53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

Policía Ciudad 
Valdepeñas

iviaiizauai vs 
Puertollano
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas 

Real, Alcázar, Pu

Ciudad Real 
Alcázar , 
Almadén 
Almagro
Campo de Criptana 
Daimiel 
Manzanares

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
61 10 80

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

21 41 43 - 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo............

Pedro Muñoz...............
....... 13,30 ”
....... 9,30 ”

Socuéllamos..........................
Tomelloso.............................

14,00
13,00 "Agudo ................ .......................18,15 horas

Albaladejo.......... .......................13.00 ” ....... 14,00 " 14,00 ”
.......................17,00 Piedrabuena................. ........ 11,00 ” 17,00 ”

Almodóvar......... .......................13,30 ” ....... 13,00 ” Torrenueva............................ 14,00 "
.......................19.00 ” ....... 15,30 ” Saceruela............................... 18,15 ”

Daimiel.............. ........................7,00 ” ........ 18,15 ” ’5 17,00 ”
.................. 9,30 ” 19,15 ” '9 19,00 ”

........................11,00 ” Porzuna........................ 13,00 ” Villarta.................................. 14,00 "
.......................14,00 " 15,30 ” 18,30 ”
................. 17,00 ” 19,15 ” Valdepeñas........................... 7,00 ”

18 30 ” Puertollano ................. .. . 8,30 ” 9* 13,00 ”
M .......................1930 ” ........ 11,00 ” Villarrubia............................ 9,30 "

Daimiel-MoraL... ...................... 12,00 " ....... 13,30 ” 11,00 ”
Fte. el Fresno...... ........................11,00 16,45 ” 14,00 ”

...................... 14,00 ” ....... 19,30 ” 19,00

...................... 18,30 Pllano.-Vald.................. 7,30 ” Vald.-Cozar........................... 12,00 ”

.......................19,00 ” 14,00 ” Navalpino.............................. 15,30 "
Horcajo............. .......................15,30 ” Vald.-Pllano.......... ....... ....... 8,30 ” Salidas hacia Madrid:
Malagón............. .......................13,00 ” 55 ........ 16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horarios dei AVE Y TRENES TALGO ^^^^^^^^^^^™
Madrid Puerta de .Atocha ■ Ciudad Real - Puertollano - Córdoba - Sevilla Santa Jusa

HPCOEiñEU VALLE LAH LLANO LANZ. UNO LANI PUNTA LLANO LLANO LLANO LANZ. VALLE LANI

''*®3i?ia.(''A’Khai 7.00 7.15 8.00 9,15 11,00 1315 14,00 16,00 17,00 19,00 19.15 21,K) 22,15
líAÜRíAl 7,53 8.09 10.09 14,09 17,53 20.39 21.53 23,09
WllA.'« 8.08 8.30 1011 14,30 18,08 20.30 22.08 23,30

853 9/7 12,47 17,47 18,53 20,47 22.53
y W'&a Juhi 945 10.38 13,38 16,30 18,38 19,45 21,38 23,45

Sevilla Santa justa - Córdoba - Puertollano-Ciudad Real - Madrid Puerta de Atocha

Precios

TITOBÉtREt; LMK.

«1 IDIOTA

LANZ.

PREFERENTE - - - - - - ruin

VALLE ILAKO PUXTA LANZ. VALLE LLANO PJNTAVALLE LLANO PUNTA

MADRID- SEW 3.0C0 7.200 8.400 8 400 10100 lUM 11800 14100 16503
MADRID -CORDOSA 4.4C0 5.300 5100 6100 7400 8.602 3600 10300 12.300
MADRID • PUERT0LLA^C 2IX 2.700 3.200 3800 2 800 3 80C 4500 5 300 2 300 5 300 6.300 7.403
MADRID-CIUDAD REAL 1.830 2 300 2.700 3,200 2400 3 200 3300 4 403 2 400 4 400 5 300 6203

CIJOAOREAL-SPflLLA 3800 4.500 5.300 5 300 6400 7402 7 400 8 900 10300
CIJDADREAL-CORIXJDA 2,200 2.800 3.000 3000 3 500 4.202 4 200 5 000 5 902
d JOAO REAL-WEPT0tLA\0 ADO KO 500 600 500 600 380 902 500 900 1000 1202

PUERTOLLANO-SE-JILIA 3 400 4.000 4 700 4.700 5 600 6.503 6 300 7 800 9103
PUERTOLLANO-CORDOBA 1.700 2.100 2.400 2.400 2.900 3 303 3.300 4»3 4 703

CORDCBA-SEVILLA 1.700 2.000 2.»: 2.300 2 300 3.203 32M 3900 4.503

^"^IH IFE', LANZ. VALLE LANZ LLANO LANZ LLANO PUNTA LANZ LLANO LLANO LLANO LANI VALLE

^íllAiSü JusBl . JM

^^CL'iANO j^ 521 '9,00 

, 1,16 8.« 9,16 
\j •L’DiPaíeASDdu! 8,15 945 ^0,15

8.00 • 11.00 14,00
8,44 11.4

12,00 - - 11,00
■ 12,16 - - 11.16

10,38 13,15 13.38 16,30 18,15

16,00 17.00 19.00 21,00
16.44 11 44 19.44 21,44

• 16,21 • 21,00 22,21
18.42 • 21,16 22.42

18,38 19 45 21,38 22.15 23,45

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real
DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11,45 horas (diario). Paradas 
intermedias en Madrid. Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a las 17,10 horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 10,57 horas (diario). Paradas en Córdoba, 
Puente Genil y Bobadilla.

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

LA TRIBUNA

VIAJES CERVANTES

RESTAURANTE ALMANZOR

RESTAURANTE REAL

AURORA SEGUROS

C0CAC0U\

CID TRAVEL

SEUR

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
E. VILLASEÑOR

ASEPEYO - - - - - <
JESUS YEPES

OCASO

PORCELANOSA

CAJA RURAL

CASERIO VIGON

BANCO CENTRAL

FOTOS CECI

NEW YORK BURGER

ELECTRICIDAD VERA

PEDRO PERAL.

SEAT-DICASA

TRESA-AUTOMOCION

A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO

PETROFISICA IBERICA, S.A.

HORCISA

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

EL MOTOR NACIONAL

LANCIA-MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO

RESTAURANTE “EL TORREON”

VIUDA DE HILARIO GARCIA

PAN DE AZUCAR

MEYCA

CONSTRUCCIONES
CALVISAS,A.

GASS CIUDAD REAL

EROSKI

NOTA: Las empresas que dia
namente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector

C
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Anuncios por palabras

SOLO USTED SABRA QUE 
SU COCHE NO ES NUEVO

TURISMOS
PEUGEOT 505 GTD FULL EQUIP ----------------------------
ALFA ROMEO 33 TI FULL EQUIP --------------------------
LANCIA PRISMA DIESEL  --------------------------- ----
BMW 316----------------------------------------------------------------.-
MERCEDES 230 E FULL EQUIP ---------------- -------- --—
MERCEDES 190 E 2.0 FULL EQUIP
MERCEDES 300 E. FULL EQUIP (CR-M) -----------------
MERCEDES 220 E. 16 V. FULL EQUIP (CR-P)

(Entrega en el mes de Enero)

‘PATILLO^
k C »o*»<»o 47 Tino 2S4,2Í

>Z 13004 CIUOAO «CAL

Y AHORA TU NUEVA TIENDA DE CONSOLAS Y VIDEO JUEGOS

Pub
Feo. Javier

— 550.000 Pts.
—- 650.000 Pts.
— 850.000 Pts.
—- 900.000 Pts.
- 1.000.000 Pts.
- 2.200.000 Pts.
- 4.000.000 Pts.
- 4.750.000 Pts..

PIZZERIA

CIAO
PREPARAMOS TODO PARA LLEVAR

d Joven, n® 1 Tlfn: 22 42 65

SI TE GUSTA 
EL FUTBOL 

LOS DOMINGOS 
TE ESPERAMOS

Avda. La Mancha, 
Tel: 23 0146 

CIUDAD REAL

^ INDUSTRIALES
(ÍABEZATRACTORA 1735 S VARIQír EXTRAS 
MB 100 D CR-4309-P.............. c.F...-,.-......................
FIAT DUCATO ISOTERMO EN CHASIS ---------  
PEUGEOT J.S. —-------------- -----------------------------
FIAT DUCATO GRAN VOLUMEN -------------------- 
MERCEDES BENZ 140 ------------------------------------
CABEZA TRACTORA DR 340 ---------------------—
CAMION DE BASURAS M-125 ------------------------

4.600.000 Ptas. 
.2.300.000 Ptas 
— 500.000 Pts. 
— 625.000 Pts. 
- 1.000.000 Pts. 
- 1.400.000 Pts. 
- 1.800.000 Pts. 
- 2.050.000 Pts.

se VENDE
Apartamento, Ronda de 
Santa María. 70 m®. úti
les. A estrenar, 
7.700.000 Pts. a conve
nir. Interesados dirigirse 
a C/ Gudalmez, 22-2® A. 
Ciudad Real.

CAFE
► 1 odos estos ve

hículos están garantizados 

por Mercedes-Benz. Durante 

un año ó 6 meses para vehí

culos con un máximo de 7

años de antigüedad. Sin 

límite de kms. durante el 

período de garantía. Y 

con asistencia completa, 

auxilio y remolque sin

cgste adicional alguno*.

♦' > Además, usted con

tará con la asistencia de la 

Íted Oficial Mercedes-Benz 

•para cufilquier eventualidad.

DE
PARIS
C/ Palma, n- 3
Tlfn: 22 75 46

'(Según carnet garantía)
CIUDAD REAL

UIHISKIWRIO 
1)111111

AUTOTRAK
Ctra. de Carrión, 21. Tel. 22 22 G8. CIUDAD REAL.

• ,• SE VENDE Renault 5 TX 
J-' con 7 años y buen estado. 
•, Tlfn: 21 55 50

• SE VENDE Seat 133.
Revisión pasada. 50.000 Pts.
Tlfn: 2218 76

MARFILUZ, S.A.
C/ Gran Capitán, n® 6

PUERTOLLANO

PELETERIA JUAN RAMON

1

CRAN CAPiI AN ’ ’
Tell (9261 4 3 28 09

H500 PUERTOlLANO f Rea»

DE LO COTIDIANO HACEMOS ARTE

• SE VENDE piso. Plaza 
Provincia, n® 4, 2® D. 95 
metros cuadrados. Trastero 
y participación piso portero. 
Tlfn: 21 23 89

Ri 
T(
Fí

• SE ALQUILA local. 120 
metros cuadrados aproxi-, 
madamente. Tlfn: 25 10 01

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n® 1

Teléfono: 25 49 81
CIUDAD REAL

HOTEL VERONA
RESTAURANTE Y CAFETERIA
Comidas de empresas. Próxima 

inauguración de nuevos salones con 
capacidad para 1.000 comensales. Carretera

Puertollano-Ciudad Real 
Km. 163 Tef. 42 54 79 PUERTOLl^NO

• SE VENDE Renault 5 TX. 
Buen estado. Fines de 
semana. Tel. 22 86 93 Juan 
Carlos

• SE ADMITE una chica 
para pensión completa. Tlfn: 
23 13 40

• VENDO terreno en Carre
tera Carrión de Calatrava a 
Torralba. Tel: 21 05 15

BAR CHICHO BAR HNOS. MATIAS

• ALQUILANSE Piso y 
Apartamento. Amueblados, 
céntricos, calefacción. Telé
fono: 2213 40

Parque Residencial Ronda, n-17
CIUDAD REAL

Parque Residencial Ronda, n® 16 
. CIUDAD REAL

• SE OFRECE chica para 
cuidar niños. Tlfn: 22 26 36

• SE VENDE estudio total
mente amueblado y plaza 
cochera en Residencial. 
ALTAMIRA, con piscinas y 
canchas de tenis. Precio a 
convenir. Tfno: 22 26 55. 
Preguntar Sr. Cortés.

• SE OFRECE fontanero 
para urgencias. Tel: 22 15 91

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 23 19 ■•O'

SUMINISTROS ELECTRICOS 
SANTOS, S.L.

AVDA 1= DE MAYO, N= 21
TLFNO: 42 41 07 
PUERTOLLANO

LA MAESTRANZA DEL JAMON
CUNA DÉL ARTE DEL 
JAMON Y EL QUESO

C/ Ramírez de Arellano, n^ 2 
Teléfono: 23 11 13

• SE ALQUILA nave pul 
gono Larache. 600 m^ W 
oficina Tinos: 25 552 
21 35 46

£L S^omlztexo . F’UB IRIS
BIOS. VEUSfO

Tercia, 65 Jacinto Benavente, 10
Tfno: 80 04.32 Tfno: 80 11 20

MALAGON (C. Real) MALAGON (C. Real)

• SE VENDE terreno, err 
tera Porzuna a 1 Km. dePí 
de Azúcar. IU” 
80 02 36/25 11 80

ARMERIA
CAÑIZARES

Oi^anizaciones de Caza

CAFETERIA 
“ESTACION DEL AVE”

• SE VENDEN cuatro pisos 
de protección oficial en 
Villarrubia. C/ Xarrié, n® 46 
90 m^. Sr. Joaquín. TeIf: 
22 31 50

Avda. 1» de Mayo, 50 13500 - PUERTOLLANO
Teléfono: 23 10 29

CIUDAD REAL

JIMBRU

Teléfono 42 00 59 y 42 95 05 (C. Reai)

VIRGEN DE GRACIA 
Caza-Pesca-Deportes 

Taller de Reparaciones 
C/ Bailén, 5 

Tfno. 42 90 71 PUERTOLLANO Ciudad Real / o I

• SE VENDEN cachorros 
de pastor alemán tatuados, 
pedigree vacunados, despa
rasitados. Puertollano. Tlf: 
42 17 76

HOTEL
MESON LOS 
MAYORALES

COMIDA CASERA Y GRAN 
VARIEDAD EN RACIONES Y 

TAPAS DE COCINA
IWIENU DIARIO. 800 PTAS.

C/ Hidalgos, 8
Tel: 25 29 24
CIUDAD REAL

TU SALA DE 
CONCIERTOS

Polígono Industrial 
«LARACHE»

13005 CIUDAD 
REAL

LEON
C/ Alejandro

Prieto, n- 6 
PUERTOLLANO

• SE ALQUILA piso amua 
blado, dos dormitorios 
Residencial Altamira. TIh 
32 22 44

• SE BUSCA estudian!- 
'para compartir piso en & 
dad Real con piscina, pista 
de tenis, aire acondicioi» 
do. Muy asequible. Fernan
do. Tlfn: 32 22 44

• SE VENDEN muebles er 
buen uso. Precio a convers 
Tlfn: 22 51 48

• SE COMPRAN perdices
Tel: 21 25 46

• ENGLISH. Conversación 
Curso escolar. Profesor nat 
vo. Vídeo. Grupos redi» 
dos. Tlfn: 21 04 02

• ALQUILO naves indis 
triales desde 275 meK 
cuadrados. Tlfn: 21 0359

Juan Carlos Jiménez Bruno

PINTURA 
INDUSTRIAL
FRISOS, SINTA- 

J SOL, MOQUETE 
ROTULACION V

DECORACION

Blas Tello, 39 - Teléfono 62 00 40/6132 06 - 13200 MANZANARES (CTs*

^^ Talleres Muñoz, S.L
------------ Servicio Oficial
MOTORCRAFT RECAMBIOS
Avda. 12 de Mayo, 59 13500 PUERTOLLANO
Teléfono: 42 48 85 (Ciudad Real)

OLI-AUTOS
COCHES QUE MERECEN CONFIANZA

VEHICULOS DE OCASION * TODAS MARCAS V

REVISADOS (Facilidades de Pago) . uj 
ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS POR LA MAN^ 
Ferrocarril, 51 - Teléf 54 03 79 - ALCAZAR DE SAN^

.2022
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j^uncios por palabras

ODO IBERICty

j^vda. Torreón, 7

Tel: 25 53 73

CIUDAD REAL

• SE HACEN portes a toda
España. Tel. 80 22 57

• VENDO cocina seis fue
gos, 2 hornos y freidora. 
Seminuevo y barato. Insta
lado. Tel. 80 21 55

CAFETERIA REAL 
HOTEL 

SANTA CECILIA 
Banquetes, Bodas. Servicios 
de cacerias y convencciones

C/ Tinte, 3 
CIUDAD REAL

D. ALBERTO FRIAS RUIZ
Doctor Ingeniero Agrónomo

D. ANTONIO JARAVA MELGAREJO
t Ingeniero Agrónomo
1 Oficina de Gestión Agraria
¡ Dirección; Edificio Europa. Tlf y Fax: 21 59 35

LP
 -10 

■Í
P d

i

TELF. 22 77 47TELF. 22 30 46

CAFE CENTRAL

ALARCOS, 3
TELF. 21 36 11

TOLEDO. 3
TELF. 22 39 46

RAMON Y CAJAL. 5 Gral AGUILERA, 3 
CIUDAD REAL

Vivienda amueblada a 
estrenar, con calefacción y 

aire acondicionado (3 
dormitorios, salón, cuarto de 
baño, aseo, plaza de garaje 

y 50 m^ de jardín) C/ 
Asturias, n“ 1. Razón 

Teléfono: 71 02 82

Cí Paseo Estación 

S 54 15 46 ALCAZAR tC R >

^^^^•> Tlf

Teléfs. (926) 25 39 77 - 78 
13005 CIUDAD REAL

BAR CAFETERIA

SE ALQUILA

FAX 25 39 79

EL AROMA DE UNA BUENA TERTULIA
Paseo San Gregorio, 69

Tlfn: 42 03 28
PUERTOLLANO

TRANSPORTES 
HERMANOS RACIONERO 
CAMIONES GRAN TONELAJE

Dirección: Recro, 50 
Teléfono: 54 52 73 - 54 08 12 

ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

LO MEJOR EN ILUMINACION 
CIUDAD-REAL.

Peluquería del rjevep 
UI^ISTX

BAR ALMADEN 
ESPECIALIDAD:

GUARRILLO FRITO Y 
TAPAS VARIADAS
c/ Mata, n® 4
Tlf: 25 47 01

CIUDAD REAL

Vicente Lozano
revestimientos decorativos

d CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO
VENTA E INSTALACION

PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. P.V.C.

ANYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gato. (Alimento, cunas, collares, 

higiene, etc.). 2
Tefl: 22 42 00 C. REAL

BAR PICHI
¡AMPLIA VARIEDAD EN 
TAPAS Y RACIONES! 

C/ Recreo Alcázar de San Juan

BAZAR SAMURAY ELECTRONICA-RELOJERIA-REGALOS

Ricardo Cabañero 

Teléfono. 4312 75 

fax. 4312 75

INTERNACIONAL 
BAEZA, S.A.

13500 PUERTOLLANO 
(C. Real)

TALLERES VICTORIA 
REPARACION CHAPA Y PINTURA EN 

GENERAL PARA VEHICULOS
Carreterín de la Atalaya n<6

Tef. 23 01 47 -CIUDAD REAL-

|:' ./.OBRAS

FEDERICO MARTIN, s.l

CASA ANGEL BAR COMIDAS
Platos Típicos Manchegos

Avda. Sara Montiel, s/n - Tlfn: 56 16 77 •
CAMPO DE CRIPTANA (Ciudad Real).

CAFETERIA HELADERIA PAYA
DEGUSTE SUS HELADOS, 

DESAYUNOS Y GOFRES DURANTE 
TODO EL AÑO

Avda. 12 de Mayo. 35 -PUERTOLLANO-

PLANTAS: 
AGLOMERADO 
CALIENTE 
ARIDOS 
HORMIGON

EN

CTRA. N-430, P.K. 201,800 
Tet: 2310 01-23 10 02-23 10 33
CIUDAD REAL’

Oficina:
Avda. Rey Santo, 8-5* 
pta.-13001 CIUDAD REAL.
Tef.: 21 18 01-21 11 29-21 10 68.
Fax. 2110 42

EL CAMPESTRE
BAR RESTAURANTE

ESPECIALIDAD PAELLA Y PLATOS COMBINADOS
Oía. Nacional N» 401 Km. 177,400 PERALVILLO 

TELEFONO: 2319 23

MESON ALEJANDRO 
MESON TIO PEPE

C/ VIA CFIUCIS, 1 Y O/ GOYA, 9 ‘ 
TESL. 43 14 05/43 02 46

PUERTOLLANO (CIUDAD REAL)

Compás

AVOA. RE* SANEO. 28 . TELF. 21 AB S» ■ 13001 ClUOAO REAL

TODO PARA VEHICULO INDUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
DISTRIBUIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

BAR LOS SERRANOS
Especialidad: Tapas, raciones y bocadillos 
Dirección:. Camino Viejo de Alarcos, n-17 

Teléfono. 21 50 02

ABIERTO A 
PARTIR DE 

LAS 18 
HORAS

COPAS Y CAFE 
Viernes, Sábados y 

Domingos 
Ferrocarril, 7 

ALCANZAR DE 
SAN JUAN

■'KTAIJRANTE-BAR

OASIS
l^ESPERANZA r 3 

Tel, 23 05 64 
CIUDAD REAL

SE VENDE
Finca recalificada. Con iicen- 
cia y proyecto para nave 
industrial de 2.700 m^, en 
Daimiel, juntó a la carretera 
N-420-430, punto kilométrico 
335,05. Buena zona comer
cial. Tel (91) 541 28 63

MESON 
EL PALETO
C/ Mata, n- 4

CIUDAD REAL

BAR LA PLAZA
Plaza Mayor, n- 14

CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

C.S.T

TALLERES MORENO
TORNO Y FRESA DE PRECISIÓN

Ctra. Tomelloso, s/n 13600 ALCÁZAR DE SAN JUAN
Télte TaUof 54 71 12 Part 54 43 00 (C Real)

ANTIGÜEDADES 
LA MANCHA

Compra-venta de 
objetos antiguos. 
Avda. La Mancha n® 
13 y Ronda de Cirue
la n= 32. Tel: (926) 
25 43 85 Ciudad Real

CArít.

LECTURA DE TAROT 
BUSQUE LA RAIZ DE SU PROBLEMA 
Y DE UN NUEVO RUMBO A SU VIDA

• SE OFRECE chica para 
realizar trabajo en hostelería, 
supermercados o similar. 
Teléf. 80 04 74. Srta. M’ 
Rosario, de 5 a 8 tardes.

ÍJi^Torreón. n® 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real PETICION CONSULTAS; DE 3 A 9 (Tarde) 
Tlfn: 22 44 76

• SE VENDE caravana Mer
go impala. Muy bien cuida
da. 350.000 Pts. ¡Ocasión! 
Tlfn: 22 30 51 de 5 a 8 tarde. 
Sr. Dionisio.

ALQUILO PISO
^yrla. Torreón. 5 dormitorios, 

^0, dos baños y aseo. Amplia 
^^rraza. Cochera opcional.

Tel. 2114 78

HOTEL CABAÑAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO-CIUDAD REAL, N^ 3

TELS. 42 06 50/42 06 54
PUERTOLLANO

• SE OFRECE Chófer a 
particulares para toda cate
goría de vehículos. Tlfn; 
25 58 32

• SE DAN CLASES de 
Francés con profesora nati
va. Todos los niveles. Inclu
so BUP. COU, Tlfn: 25 54 29

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

(Frente al Hospital) 
En el corazón de la Mancha nuestros mariscos 

del día y ud. la mayor garantía
Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos 1

Tlfn: 54 10 13

BODEGAS ANGORA
ELABORADO RAS 

VINOS Y DERIVADOS

Trinidad. 42
Teléfono: 54 24 09

13600 Alcázar de San Juan
(C. Real).

PABLO NOVIEMBRE GARCIA
TALLER DE CERRAJERIA

Políg. Ind. Alces, 2* Fase - Pare. 39-40
Apartado de Correos, 234
Teléfono (926) 54 55 33
Teléfono Parte. 54 00 92 13600 ALCAZAR DE SAN JUAN
Fax (926) 54 79 48 (Ciudad Real)

4^

AUTOMOVILES FENIX, S.L.
VEHICULOS SEMINUEVOS. DIEGO DE 

ALMAGRO, 10. TRES Y SEIS MESES DE 
USO (ESQUINA RONDA DE ALARCOS) 

TEF. 21 26 03 CIUDAD REAL 
NUEVO SISTEMA TOTAL GARANTIA: 
ALGUNAS DE NUESTRAS OFERTAS:
SEAT TOLEDO 3 MESES 
FORD ESCORT 6 MESES 
FORD FIESTA 6 MESES 
CITROEN BX 6 MESES
CITROEN XM 6 MESES 
CITROEN ZX 6 MESES 
CITROEN AX 6 MESES
FURGONETAS
R. TRAFIC 1 AÑO 

' FORD-TRANSIT 1 AÑO

RENAULT 18 A.A. 400.000
RENAULT 18 GTS 300.000
RENAULT 4L. 1.1 400.000

RENAULT EXPRESS 600.000
RENAULT 21 GTX 900.000

OPEL KADETT 1.6D 700.000
PEUGEOT 205 5P 450.000

BMW-732 FULL-EQUIP 1.000.000
TOYOTA CELICA 16 V. 1.800.000

ALFA ROMEO 33 1.71 800.000
CITROEN AX-TRDD 800.000

SI EL COCHE QUE UD. DESEA NO SE ENCUENTRA 
ANUNCIADO, CONSULTENOS SEGURO LO TENEMOS.

FINANCIACION SIN ENTRADA HASTA 4 MESES

LA CUEVA DE MANOLO
TAPAS VARIADAS 

Plaza de Santa María, 1 
Alcázar de San Juan

CAFETERIA “LOS HIDALGOS”
RESTAURANTE- PLATOS DEL DIA 

ESPECIALIDAD DESAYUNOS Y MERIENDAS 
P= SAN GREGORIO, 2 EDIFICIO TAURO 

PUERTOLLANO
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(Información facilitada por la Agencia Efe)

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- PARA NOSOTROS
0930.- NOTICIAS
0935.- TU MUNDO Y EL MIO
1035.- NOTICIAS
1030.- EL CLUB DE LAS MUJERES
1135.- NOTICIAS
1130.- CRISTAL
1245.- MAGAZINE TERRITORIAL
12,40.- NOTICIAS
12,45.- EL SHOW DE LA UNA
D30.- EL MENU DE CADA DIA
0,50.- NOTICIAS
13,55.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
1435.- NO TE RIAS OUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
1530.- ABIGAIL
1635.- PASA LA VIDA
17,45.- NOTICIAS
18,00.- PIN-NIC
18,25.- EL ZORRO (nueva serie). Hace 

mucho tiempo Los Angeles fue un

pequeño pueblo gobernado por un 
Alcalde corrupto. Sus injusticias 
obligaron a un pacífico terratenien
te, Don Diego, a convertirse en 
paladín de los pobres. Gracias a 
su disfraz, una gran capa negra y 
un antifaz del mismo color su iden
tidad permanece a salvo. Nadie, 
inclusive sus familiares y sus amigos 
más cercanos, pueden sospechar 
que el pacífico terrateniente y el 
arriesgado justiciero sean una mis
ma persona.

19,00.- ¿QUIEN ES EL JEFE?

1935.- SIN VERGÜENZA; Dirección: La 
Trinca. Presentación: Angeles Mar
tín.

19,50.- NOTICIAS
19,55.- MC GYVER
2i;00.- TELEDIARIO 2
2130.- FUTBOL; ESPAÑA - EIRE. Cla

sificación para el Mundial de 1994. 
En directo desde el Estadio Sán
chez Pizjuán de Sevilla.

2330.- VEN AL PARALELO
00,50.- TELEDIARIO 3
0145.- PATRIMONIO CULTURAL DE 

LA HUMANIDAD; “Granada”.

Dirección: Emilio Arribas. Situada 
en el corazón de la gran cordillera 
Bética, Granada empieza la anda
dura anual, celebrando cada dos 
de Enero su Conquista Cristiana 
por los Reyes Católicos.

0245.- CINE 92;, “Otra primavera” (1949
- 95’38”). Dirección: Alfredo B 
Crevenna. Intérpretes: Libertad 
Lamarque, Ernesto Alonso. A] 
quedar viudo, Arturo se casa con 
Amelia, la madre de sus dos hijos 
fruto de una criticada relación qué 
duraba más de diez años. La boda 
no acaba con el rechazo social 
hacia la pareja, ni tampoco con 
los rumores sobre las verdaderas 
causas de la muerte de la esposa 
de Arturo. Pero, sobre todo, Ame
lia ha de soportar el odio de Cris- t 
tina, la hija del primer matrimonio 
de Arturo.

0335.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
0734.- APERTURA
0735.- TfTULARES
0730.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
09,05.- TITULARES
0940.- LA AVENTURA DEL SABER
1035.- LA PELICULA DE LA MAÑANA; 

“Quiéreme porque me muero” (1953 
- 95’). Dirección: Chano Urueta. 
Intérpretes: Abel Salazar, Marta 
Roth. Alberto García, empleado de 
unas grandes tiendas, se enamora a 
primera vista de la sobrina del pre
sidente de la firma. La sigue hasta 
la clínica donde ella trabajo camo 
radióloga y, para establecer contacto, 
se hace una radiografía que, por con
fusión, indica que tiene pocos días 
de vida. Esto precipitará los acon
tecimientos.

1245.- PASE DOS; EL ESPEJO
1335.- DIBUJOS ANIMADOS

14,05.- CIUDAD FRONTERIZA
1430.- LOS GRANDES MOGOLES
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - DESCUBRIMIENTOS EN EL 

MUNDO
1635.- LA ISLA DEL TESORO
1630.- LA PELICULA DE LA TARDE; 

“Tempestad sobre Hawai” (1957 71’). 
Dirección: Roger Corman. Intérpre
tes: Richard Denning, Beverly Gar- 
land. Lisa Montell, Richard Miller. 
Un fabricante de juguetes, acompa
ñado de unos amigos, decide hacer 
un crucero y recorrer una pequeña 

04

isla. El propósito real es llegar hasta 
la plantación de un importante hom
bre y robar una fuerte cantidad de 
dinero.

18,00.- MUNDO DE FIERAS
1835> FALCON CREST
20,00.- EL ESPEJO ENTERRADO
2100.- ESTRENOS TV; “Mi pequeña” (1986 

- 112’04”). Dirección: Connie Kai- 
serman. Intérpretes: Mary Stwart 
Materson, James Earl Jones, Geral
dine Page, Erika Alexander. Argu
mento: Fany Benecher es una joven- 
cita de familia adinerada que hace 

sus prácticas de psicología en un 
albergue para menores de 18 años 
con problemas familiares. A Fany 
se la asigan el cuidado de las her
manas Jem, pero su falta de expe
riencia traía de supliría con una ple
na dedicación y entrega, ayudando 
a las jóvenes del albergue sin pensar 
en las consecuencias que podrían 
tener los métodos, que utiliza.

23.00.- TELEFILME; “El vientre de la

00,00.- EL INFORME DEL DIA
0030.- ALICIA
01,00.- CINE CLUB. CICLO: J.H. HER- 

MOSILLO; “Confidencias” (1982 
92’03”). Dirección: Jaime Humberto 
Hermosillo. Intérpretes: Beatriz She
ridan, María Rojo. Argumento: Ade
la, una gran dama ya en su madurez, 
casada y con hijos, ha hecho de 
Tacha, su doncella, su confidente.

0235.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
0335.- DESPEDIDA Y CIERRE

antenas
0730.- LA GUARDERIA; Programa 

infantil presentado por Teresa 
Rabal.

0930.- VIVA LA VIDA
10,00,- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA
1130.- VIVIR, VIVIR ¡QUE BONITO!. 

Programa presentado por Pepe 
Navarro.

1230.- SANTA BARBARA
1330.- SUPERMARKET; Programa con

curso-gastronómico presentado 

por Enrique Simón.
14,00.- COSAS DE CASA
14.30.- LA FAMILIA NEWTON
15,00.- NOTICIAS; Programa informa

tivo presentado por Olga Viza. 
1530.- TELECINE; “Alto secreto”
1730.- LA MERIENDA
I83O.- UN ANGEL DE LAS CALLES
1930.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,00.- AQUELLOS MARAVILLOSOS 

AÑOS
2030.-NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... PEDRO RUIZ
2L15.- LA PELICULA DEL MIERCO

LES
2345.- LA NOCHE DE HERMIDA; 

Presenta Jesús Hermida.
00,45.- NOTICIAS; Presenta: José María 

Carrascal.
0145.- DEBATE ABIERTO
01,45.- CINE DE MADRUGADA;

“Adiós a la vida”
0345.- CIERRE DE EMISION

07,00.- AVANCE DE PROGRAMA
CION Y ESPACIOS PROMO
CIONALES

0740.- ENTRE HOY Y MAÑANA
0730.- DESAYUNA CON ALEGRIA
0930.- ALICIA
10,00.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
1030.- CINE CORAZON; “Una y sona

da”
1230.- MARIA DE NADIE
1330.- A MEDIODIA ALEGRIA

D,50.- LOS ROPPER
1430.- QUERIDOS PADRES
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA
1530.- LAS DOS DIANAS
1630.- SE ACABO LA SIESTA 
1735.- SUPER GUAY
1930.- HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS; “Un pez 

llamado Wanda”
23.50.- HUMOR CINCO ESTRELLAS
0030.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,55.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
01,50.- STARSKY Y HUTCH
02.50.- F.B.L
0330.- LA EXTRAÑA PAREJA
04,00.- CIERRE DE PROGRAMA

CION Y ESPACIOS PROMO
CIONALES

08,00.- ABC WORLD NEWS
0830.- LA ALDEA DE ARCE
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Cyrano de Bergerac”. 

Drama, Francia, 1990. Director: 
Jean-Paul Rappeneau.

1244.- CINE: “Ghost Dad”. Comedia, 
USA, 1990. Director: Sidney 
Poitier.

1330.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- LOS CHICOS DE LOS ALPES 
1430.- LOS PRIMEROS DE LA CLASE 
15,00.- CINE: “El marido de la pelu-

quera”
I63O.- CINE: “Cómo triunfar en la 

publicidad”
17,54.- CINE: “El jovencito Einstein” 
I93L- PIEZAS
1935.- BITELCHUS
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- ALF
21,00.- PRIMOS LEJANOS
2138.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDDACCION. NOTICIAS 
21,54.-
22,00.-

23,40.-

INFORMACION DEPORTIVA 
ESTRENO CANÁL+: “El hom
bre que perdió su sombra”
FUTBOL; Irlanda del Norte — 
Dinamarca, 
torio para

0130.- 24 HORAS
02,23.- SESION

Encuentro clasifica- 
el mundial del 94.

ESPECIAL V.O.:
“Henry y June’

0430.- CIERRE

CANAL SUR

08:00.- TELETRASTO
09:00.- NOTICIAS
09:05.- ANDALUCIA NUESTRA
09:35.- HOSPITAL
10:30.- NOTICIAS
10:35.- LAS MAÑANAS DE CANAL 

SUR
U:30.- CINE MATINAL; “Cerca de 

la ciudad”
D:10.- CANCIONERO
13:35.- CAZAFANTASMAS
14:05.- DINOSAUCERS
14:30.- EL DIARIO-!
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- EL HOMBRE Y LA TIERRA
16:00.- MIKE HAMMER
17:00.- SI TU ME DICES VEN
18:10.- BOLA DE DRAGON Z
18:35.-PRIMEROS BESOS
19:05.- TAL COMO SOMOS
20:30.- EL DIARIO-2
20:55.- EL TIEMPO

21:00.- OLE TUS VIDEOS II
22:05.- CINE; “Espíritu de conquista’
23:50.- INDICIOS
00:20.- DIARIO-3
00:35.- DINERO
00:40.- DOCUMENTAL
01:00.- TENIS

TELEONDA

14:15.- DIBUJOS AÑIMADOS
15:15.- SESION CONTINUA; “E> 

espíritu de Terry” y “Turbo 
Blade”

18:15.- CINE DE TARDE; “Un sueño 
de amor”

20:00.- INFORMATIVO LOCAL
20:20.- INF. DEPORTIVA
20:30.- A CALLE ABIERTA
21:00.- MUSICAL
22:00.- FUTBOL;Azuqueca-Manchego
00:00.- INFORMATIVO LOCAL
00:20.- INF. DEPORTIVA
00:30.- CINE DE NOCHE; “El éxito 

es la mejor venganza”
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EI encuentro se disputa en Sevilla, considerada sede oficial de la selección española

España-Eire, partido fundamental para 
estar en el Mundial del 94, en TVE-1

Tele 5 emite hoy la primera entrega del programa “La máquina de la verdad^^

£¡ encuentro de fútbol 
gutre España e Irlanda, 
correspondiente a la fase 
de clasifícación deJ Mun
dial de 1994, constituye la 
máxima atracción en las 
distintas ofertas televisi
vas, entre las que también 
podrán encontrarse algu
nas novedades de interés.

MADRID. • (Efe).- El 
encuentro se disputará en lo 
que ya puede denominarse 
como la sede oficial de la 
selección española, Sevilla, 
ciudad donde se han produ
cido algunos de los mayores 
“milagros” de su historia, 
según coinciden todos los 
expertos, gracias al tremendo 
empuje que supone su animo
sa afición.

Un empuje que seguramen
te será muy necesario, y que 
inevitablemente ser verá redu
cido al limitarse el aforo del 
Sánchez Pizjuán a 35.000 
espectadores, ante la selección 
de Irlanda, un equipo poco 
sutil pero muy contundende 
y sobre todo muy eficaz.

La selección española, por 
su parte, presenta como sor
presas la vuelta a la selección 
de Emilio Butragueño y Julio 
Salinas, una delantera que 
cuenta con una gran experien
cia y que pretende ser la solu
ción a la carencia de goles 
que ha caracterizado al equipo 
nacional en sus últimos 
encuentros.

Butragueño vuelve a la selección para este importantísimo encuentro.

El partido será retransmi
tido por la primera de TVE, 
mientras que Canal Plus, sólo 
para sus abonados, emitirá el 
partido entre las selecciones 
de Irlanda del Norte y Dina
marca, otros dos de los rivales 
de España en esta fase cla
sificatoria del Mundial que se 
disputará en Estados Unidos.

^La máquina de la verdad’’

Una mujer que afirma que 
tuvo una hija con el futbolista 
Maradona será la protagonista 

hoy de la primera entrega del 
programa “La máquina de la 
verdad”, un espacio importa
do de Italia por Tele 5 en 
el que se utiliza un detector 
de mentiras para interrogar a 
un personajé de actualidad.

En esta primera fase del 
espacio, Tele 5 emitirá pro
gramas grabados por la RAI 
italiana, para posteriormente, 
a comienzos del próximo año, 
comenzar con la producción 
de espacios protagonizados 
por personajes de la actuali
dad española.

El programa, según la infor
mación difundida por Tele 5, 
busca aclarar ante las cámaras 
de televisión sucesos oscuros 
o polémicos, para lo que uti
liza cualquier prueba en imá
genes, testimonios de testigos, 
abogados, psicólogos y cual
quier otra persona que pudie
ra aportar alguna luz sobre los 
hechos.

Como colofón del espacio, 
el protagonista de cada caso 
se someterá a la pueba del 
detector de mentiras, una téc
nica que según Tele 5 es uti
lizada por algunos cuerpos de 
policía y que cuenta con una 
fiablidad del 100 por 100.

Vuelve Sara Montiel

Sara Montiel, incombusti
ble y prueba evidente del viejo 
dicho que afirma que “el 
espectáculo debe continuar”, 
vuelve a partir de hoy a la 
programación de TVE, con
cretamente a La 2, con su 
espacio “¡Ven al paralelo!”

Dos meses después de la 
muerte de su marido Sara ini
cia una nueva etapa del pro
grama con el acompañamiento 
de Joan Monleón y Joan 
Gimeno. En la primera entre
ga, el espacio contará con las 
actuaciones de Charles Azna- 
vour, Olé-Olé, Blanco, Mano
lo Vieria y Antonio Carbonell, 
además de las interpretaciones 
de la propia actriz y vedette.

Frases

Narcís Serra.

- NARCIS 
sidente del 
voluntad del

SERRA, vicepre- 
Gobierno: “Es 
Gobierno luchar 

denodadamente contra cual
quier brote de racismo”.

- FRANCISCO LUZON, pre
sidente de Argentaria: “Argen
taría jugará un papel determi
nado en futuras pensiones”.

- ANGEL SUQUIA, presiden
te de la Conferencia Episcopal: 
“La fe católica evitó injusticias 
en la colonización dé América”.

- LUIS ANGEL ROJO, 
gobernador del Banco de Espa
ña: “El período recesivo en el 
que se desenvuelve la actividad 
económica internacional está 
provocando un aumento de los 
desajustes”.

- BILL CLINTON, presidente 
electo de Estados Unidos: “La 
guerra fría de la Casa Blanca 
con el Congreso ha terminado”.

- JUAN PABLO II: “El nuevo 
Catecismo Universal Católico 
es un texto de referencia seguro 
y auténtico, no está destinado 
a sustituir a los ya aprobados 
o por aprobar”.

Cumpleaños

, cum-

Jodie Foster.

^oy, 18 de noviembre 
píen años:

El productor mexicano Lorenzo O’Brien afirma que este proceso culminará en una década

La falta de fuentes de financiación hará 
desaparecer al cine latinoamericano

■ LINDA EVANS, actriz, 50. 
^^' AMANDA LEAR, cantante,

■ ALAN BARTLETT, astro- 
’^^uta estadounidense, 69.

■ BRENDA VACCARO, 
. actriz, 50.

CALVO HER- 
periodista, 69.

^'''cepresidente de Filipinas,

• JODIE FOSTER, actriz, 30. 
‘ DANIEL RABINOVICH, 
®tibrü de “Les Luthiers”' 49.

SAN JUAN DE PUERTO 
RICO. (Efe).- El cine latinoa
mericano podría desaparecer de 
aquí a diez años si nó obtiene 
fuentes de financiación, según 
expertos asistentes al Festival 
de Cine Internacional de Puerto 
Rico, en San Juan.

EI productor y guionista 
mexicano Lorenzo O’Brien dijo 
en el foro “Panorama del Cine 
Latinoamericano”, que “la rea
lidad es que de aquí a diez años, 
el cine latinoamericano puede 
que no exista, si no se encuen
tran las formas de seguir finan
ciando proyectos”.

El productor de la película 
“El Patrullero” dijo que “hay 
que empezar a repensar el sis
tema, buscar otras soluciones y 
alternativas”, porque “la única 
forma de salvar al cine latinoa
mericano es convirtiéndolo en 
una industria”.

“El problema es que el cine 
en Latinoamérica en este 
momento es más que nada un 
esfuerzo personal y no un 
esfuerzo estructural”, aseguró el 
cineasta, que participó en el 
foro junto a la directora de la 
División Audiovisual del V 

Centenario del Descubrimiento 
para Producciones Españolas 
con América Latina, Isabel 
Carrasco, la realizadora mexi
cana Dona Potberg, la actriz 
mexicana Lumi Cavazos y el 
presidente del Festival, Juan 
Gerard.

0‘Brien indicó que el cine 
latinoamericano tiene que 
empezar a considerarse como 
una industria con infraestruc
tura para que pueda competir 
con la poderosa cinematografía 
de EE.UU.

Mencionó entre las alterna
tivas para hacer frente al pano
rama poco alentador, el recurrir 
a las coproducciones y a las sub
venciones de entidades guber
namentales.

Carrasco señaló, a su vez, que 
el cine latinoamericano necesita 
un mayor apoyo de los produc
tores de esa región.

Isabel Carrasco indicó que la 
División del V Centenario ha 
realizado trece largometrajes 
con productores latinoamerica
nos, pero las películas no han 
podido ser comercializadas 
todavía en América Latina.

“Los productores de cine lati-

El cine latinoamericano no puede competir con los productos foráneos.

noamericanos se conocen más 
en Europa que en la propia 
América Latina”, dijo Carrasco, 
al tiempo que agregó que tam
bién ve difícil que este cine se 
pueda llevar a España “porque 
allá también hay crisis en nues
tro cine”.

Igualmente, apuntó que parte 
del problema “está en la 

audiencia y en los medios de 
comunicación que ni siquiera se 
dignan ver el producto”.

Gerard, encargado del Fes
tival y crítico de cine, señaló 
también que los medios de 
comunicación muestran un des
conocimiento total de la obra 
de los realizadores latinoame
ricanos.
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■ Por la tarde llegó el 
vicepresidente del 
Gobierno, Narciso Serra, 
a decir de muchos, delfín 
de Felipe González.

■ Ciudad Real tuvo 
ayer dos visitantes ilus
tres. Por la mañana llegó 
el capitán general Rodri
go, que se despedía de 
Ciudad Real ante su 
inminente cese por razo
nes de edad.

■ La segunda de las 
visitas nos confirma, 
como los recientes míti
nes de su jefe que, pese 
a todo, ya estamos en 
campaña electoral. Y 
nosotros, con estos pelos.

■ Además, los medios 
de comunicación que 
seguían ayer al vicepre
sidente del Gobierno nos 
confirman la época pree
lectoral que estamos 
viviendo durante estos 
días.

Expectación periodística. La visita de Narcís Serra a Ciudad Real arrastró ayer 
a un buen número de periodistas de los medios de comunicación más importantes, tal 
y como recogió la cámara de Rueda Villaverde. Pero como siempre sucede en estos casos, ¿ 
la Prensa suele quedarse sin asiento y le toca el pasillo o fuera de la sala, como sucedió 
anoche durante la conferencia del vicepresidente del Gobierno en la Cámara de Comercio. : 
Los periodistas siguieron ésta a través de una pantalla de vídeo.

Ciudad Real: 
Atropellada por 
un coche cuando 
cruzaba por un 
paso de peatones

Una joven de quince años 
resultó herida de consideración 
ayer en Ciudad Real, después 
de ser arrollada por un turismo 
cuando cruzaba por un paso de 
peatones. El atropello ocurrió 
poco antes de las dos y media 
de la tarde en la Ronda df 
Calatrava, concretamente en # 
paso de peatones que hay frenic 
al Paseo de la Universidad 
cuando la joven F.E.G., fu 
atropellada por el turismi 
matrícula M-3109-CK, que ils 
conducido por D.G.M., de di 
añós. Tras el accidente, F.EG. 
fue trasladada a urgencias dei 
hospital Alarcos, donde quedé 
ingresada en la planta de Trau
matología.

Por otro lado, dos personas 
resultaron heridas graves ea 
sendos accidentes de tráfico 
ocurridos el pasado lunes en las 
carreteras de la provincia.

Julián L. Camarena le trató de '‘prótesis de Nicolás Clavero

‘‘Villarino no tiene idea ni de
Deportes, ni de nada”

El Grupo Popular del Ayuntamiento de Ciu
dad Real convocó ayer una rueda de Prensa 
en la que dió a conocer su postura ante 
las manifestaciones del concejal de Depor-
tes, Emilio Villarino, a LA

Diego del MORAL

Julián López Camarena, 
como miembro del Patronato 
Municipal de Deportes de Ciu
dad Real comenzó sus manifes
taciones indicando que el 
Deporte es la cenicienta en los 
presupuestos municipales, y 
apoyó esta afirmación diciendo 
que el PMD tiene pendientes 
de recibir más de veintidós 
millones de pesetas del año 1991 
y unos diez millones de este año; 
igualmente dijo que cada año 
es más bajo el presupuesto que 
se le asigna ya que si en personal 
aumenta en los tres últimos años 
en un 25%, el de actividades 
deportivas desciende en esa mis
ma fecha en más de un 6% y 
todo el global ha pasado de 19 
millones a 15 millones en igual 
periodo de tiempo.

Por otra parte, López Cama
rena aseguró que es incongruen
te la postura del Patronato que 
condona a los clubs privados la 
deuda de utilización de insta- 
lacione.s deportivas, cuando 
cobra a los niños de Ciudad 
Real la cantidad de 3.500 pese
tas por pertenecer a las Escuelas 
Deportivas,(mil pagan en Tome
lloso) algunas de las cuales, 
como la de Balonmano, están 
en franca regresión pues, pese 
al auge de este deporte en Ciu
dad Real, la Escuela no llega 
a 60 alumnos, cantidad que

TRIBUNA en

i

lí

El Grupo Popular, contra Villarino RUEDA

duplica la de Baloncesto. En la 
de Atlelismo, dijo, solamente 
hay 16 alumnos y otras, como 
las de Ajedrez, Tenis de Mesa, 
Campismo o Pesca son ignora
das por completo.

De lo que quieren hacer con 
el Patronato, López Camarena 
dijo que es un procedimiento 
poco respetuoso con la Ley y 
que si se hace, habrá que hacer
lo en un pleno del Ayuntamien
to, lo que ocurre es que Villa
rino “de Deporte no tiene, 
como de nada, ni repajolera 
idea y por ello no da las expli
caciones que se le piden. El que 
si sabe de números es Nicolás 
Clavero; pero ni él ni Villarino,

las que decía que el Ayuntamiento va a 
emprender una importante remodelación 
del Patronato Municipal de DeporteSf ya 
que sus funciones administrativas y finan
cieras serían asumidas por la Corporación.

su prótesis, quieren dar argu
mentos convincentes de por qué 
quieren hacer esos cambios, que 
nosotros aceptaríamos si 
demuestran que son buenos y 
necesarios”.

12.055
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NADIE U DA 
MAS 

SU CENTRO COMERCIAL
E HIPERMERCADO

ABIERTO TODOS LOS OIAS, 
INCLUSO DOMINGOS Y FESTIVOS

Cartas a D. Quijote 
Jueces y periodistas

M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Como ya sabrás, las elec

ciones generales están al 
caer en España y los seño
ritos de la política están que 
muerden. Los señoritos, 
como habrás podido colegir, 
no son otros que los que 
mandan. Así, debes saber 
que Chiqui Benegas, el vasco 
con apellido andalusí de la 
época de la dominación ára
be, se ha permitido el lujo 
de decir que jueces y perio
distas somos unos irrespon
sables y que conoce perio
distas millonarios que ganan 
más que él. ¡Estaría bueno!. 
Claro que hay tres o cuatro 
o diez’ periodistas millona
rios y que ganan más que • 
él... y miles que no lo somos 
y ganamos menos que él; 
pero no es menos cierto que, 
todos, hacemos más por 
España, por la democracia 
y contra la corrupción que 
él. Yo, viejo amigo, prefiero 
estar al lado de un juez, pre
suntamente irresponsable, 
que de un político, jcierta- 
mente impresentable, inca
paz de superar la historia y

¡Vaya personaje!.

que sigue empleando el estú
pido argumento “plumas al 
servicio de la dictadura’, 
como si no hubiese “socio- 
listos” que estuvieron al ser
vicio de Franco y de su régi
men y ahora en el pesebre 
del “felipismo” .

Ün abrazo.

REFRESCO 
LA CASERA 
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